
Com feriado antecipado, 
comércio vai funcionar 

normalmente

Projeto na Assembleia 
vai exigir divulgação 
de valores de shows

Loterias
Resultados na página B2

Proposta de zerar ICMS não irá 
resolver preço de combustível

Ex-juiz Odilon afasta desistência e diz “é Senado ou nada”

Força-tarefa no 
Pantanal com o foco na 
redução de incêndios

O juiz aposentado 
Odilon de Oliveira (PSD) 
está confiante na dis-
puta pela única vaga no 

Senado, e diz que a pos-
sibilidade de concorrer 
a deputado federal está 
descartada. Uma desis-

tência dele na chapa ma-
joritária demonstraria 
um enfraquecimento do 
PSD em MS. Isso porque 

o partido já teve uma 
decepção com a negativa 
do presidente do PSB, 
Ricardo Ayache, em 

ser vice de Marquinhos 
Trad. A construção de 
uma chapa forte é cru-
cial para concorrer à ma-

joritária, e Odilon afirma 
que tem chances con-
cretas de vencer essas 
eleições. Página A3

A proposta do governo fe-
deral em ressarcir os estados 
que zerarem o ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços) sobre o óleo 
diesel e gás de cozinha, apa-
rentemente, não vai resolver 
o problema do alto preço do 

combustível. É o que avaliou 
o governador de Mato Grosso 
do Sul, Reinaldo Azambuja 
(PSDB), na manhã de ontem 
(7), durante coletiva.

Para o tributário fiscal 
e diretor do Observatório 
Econômico, do Sindifiscal-

-MS (Sindicato dos Fiscais 
Tributários Estaduais 
de Mato Grosso do Sul), 
Clauber Aguiar, o problema 
maior está no preço do 
barril do petróleo, e que a 
proposta pode gerar pre-
juízos.

Conforme dados do 
Confaz, de janeiro a de-
zembro de 2021, Mato Grosso 
do Sul arrecadou, com com-
bustíveis, R$ 3,83 bilhões. O 
diretor-executivo do Sinpetro, 
Edson Lazarotto, prefere 
aguardar a decisão. Página B2

Com foco na diminuição dos 
impactos dos incêndios flores-
tais, uma força-tarefa reúne 
empresas e organizações em 
diferentes áreas de atuação, 

com o objetivo de proteger os 2,5 

milhões de hectares do bioma do 
Pantanal, por meio da detecção 
precoce de incêndio. O projeto 

recebe o nome de “Abrace o 
Pantanal” e utilizará câmeras e 

inteligência artificial. Página A7

Impacto está no preço do barril do petróleo, apontam analistas
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Vai ou racha 
o “dia D” de 
Simone Tebet e a 
definição de apoio para 
uma terceira via. E mais: 
tem esquerda votando em 
Bolsonaro e direita que  
vota em Lula. Saiba mais na 
coluna  cONectado. Página A3

Na coluna 
Falando de 
Literatura desta 
quarta-feira, a professora, 
cronista e poeta Sylvia 
Cesco traz o conto “A 
menina e o trem”. Página C3

Vai ou 
racha?

Papo 
literário

Victor Leal fala ao 
O Estado sobre 

“Hermanoteu na 
Terra de Godah”
No sábado (18) e domingo 

(19) de junho, o espetáculo “Her-
manoteu na Terra de Godah”  
volta a Campo Grande, com 

sessão extra após esgotar as 
duas sessões no Teatro Glauce 
Rocha. O ator Victor Leal, da 

Companhia Melhores do Mundo, 
comenta sobre os 27 anos de 

sucesso. Página C1
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Moradores de 
invasão não sabem 

para onde ir
Entre os bairros Rita 

Vieira e Itamaracá existe 
o Jardim Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro, lo-
calizado bem ao lado do 

antigo trilho de trem e no 
meio da vegetação, onde 
encontram-se cerca de 

20 famílias em moradias 
improvisadas e pequenas 

chácaras. De alvenaria 
ou barracos de lona e 

madeiras, todas as casas 
estão com as, já tradicio-
nais, marcações verme-
lhas da prefeitura, com 

ordem de retirada prestes 
a vencer e sem terem para 
onde ir. Conforme a popu-

lação local, eles receberam 
a ordem de saída  no úl-

timo dia 30 e têm até essa 
sexta-feira (10) para mu-
darem. Enquanto o prazo 
se aproxima, a angústia 

aumenta. Página A8

Quem avança às quartas 
de final da Copa do Brasil

Metade dos confrontos 
das oitavas de final da 
Copa do Brasil será de 

clássicos estaduais. Uma 
das vagas às quartas de 
final será definida entre 

Santos e Corinthians. 
Outra sairá de quem 

avançar no Choque-Rei, 

como é conhecido o embate 
de São Paulo e Palmeiras. 
O Clássico-Rei, que opõe 

Ceará e Fortaleza, também 
decidirá um dos classifi-

cados, assim como o Clás-
sico do Equilíbrio, onde 

Atlético-GO e Goiás medem 
forças. Página A6

Página B1

Página A3

VEJA A TABELA COMPLETA NA PÁGINA A6

OITAVAS DE FINAL

CRUZEIRO FLUMINENSE
VS

FLAMENGO ATLÉTICO-MG
VS

SANTOS CORINTHIANS
VS

VEJA A TABELA COMPLETA NA PÁGINA A6

PALMEIRAS SÃO PAULO
VS

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    18°   26°
Dourados      17°   25°
Corumbá                  19°             28°
Maracaju                 17°            26°
Ponta Porã               16°            23°
Três Lagoas              21°           27°
Mundo Novo             18°   26°

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, 
com chuva a qualquer hora.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



O desenvolvimento das relações sociais e 
o aprimoramento da percepção da inter-
relação do homem com o meio externo 

ensejam novas discussões e expõem o Judiciário 
à situações cada vez mais complexas, exigindo 
que a tutela jurisdicional seja compatível com os 
anseios do mundo atual. Neste contexto, as re-
lações entre homens, animais e meio ambiente 
passaram a demandar uma nova ótica jurídica, 
voltada para a busca de soluções como forma de 
assegurar a existência digna a todos os seres.

Em diversas ocasiões, o Supremo Tribunal 
Federal reafirmou sua jurisprudência, reconhe-
cendo dignidade aos animais e considerando ul-
trapassado e insuficiente o conceito civilista que 
os define como coisa/bem. O Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) também rejeitou o tratamento 
jurídico dos animais como simples “coisas”, 
apontando para “a incongruência entre o re-
gime jurídico dos animais não-humanos no 
Código Civil de 2002 com a Constituição”.

Todo animal é sujeito de direitos fundamen-
tais porque a própria Constituição Federal, no 
artigo 225, parágrafo 1º, lhe reconhece digni-
dade. O reconhecimento, pois, da dignidade 
própria dos animais gera também efeitos pro-
cessuais, possibilitando o acesso à justiça para 
a defesa de direitos subjetivos e a ampliação 
da proteção animal por vias, até então, pouco 
reguladas e conhecidas pelo Direito.

Desde o ano de 1934, o Decreto Federal nº 
25.645 reconhece a capacidade processual 
dos animais ao dispor que “os animais serão 
assistidos em juízo pelos representantes do Mi-
nistério Público, seus substitutos legais e pelos 
membros das sociedades protetoras de ani-
mais”. Em que pese alguma discussão quanto 

à vigência do Decreto, o normativo foi validado 
pelo STJ, que o considerou compatível com a 
Declaração Universal dos Direitos dos Animais.

Assim, tendo como fundamento o referido 
Decreto e as decisões dos Tribunais Supe-
riores reconhecendo dignidade aos animais, 
o Tribunal de Justiça do Paraná, reconheceu, 
por unanimidade, em 23 de setembro de 2021, 
a possibilidade de os animais figurarem no polo 
ativo das demandas. No referido julgamento, 
o Tribunal confirmou a possibilidade de que 
os cães Spike e Rambo sejam, junto à ONG de 
proteção animal, partes do processo, em ação 
indenizatória ajuizada em razão de maus tratos 
sofridos pelos animais.

O voto do relator, Desembargador D’artagnan 
Serpa Sá, afirmou que a capacidade de ser parte 
deve ser consagrada como forma de tutela cons-
titucional de direitos fundamentais. Além disso, 
o magistrado traça um panorama legislativo de 
diversas normas estaduais recentes e que visam 
conferir dignidade aos animais, reconhecendo-
-os como seres sencientes despersonificados, ou 
seja, dotados de natureza biológica e emocional, 
passíveis de sofrimento e que necessitam de pro-
teção específica. Trata-se de uma importante 
decisão para os defensores dos animais e, no 
meio rural, especificamente, para aqueles que 
defendem o manejo focado no bem-estar animal 
e na eliminação da marcação a fogo, criando-se 
um precedente judicial relevante em meio a 
manifestações judiciais, até então, contrárias 
ao entendimento.

A atribuição de capacidade processual aos 
animais pode representar uma mudança cul-
tural, pois o fato de os animais poderem pos-
tular direitos perante os tribunais, para que 
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Editorial

Decisões judiciais reconhecem a capacidade 
de ser parte dos animais em âmbito jurídico

Santo Antônio de Campo Grande

Henrique de Araújo Gonzaga e Rebeca Stefanini Pavlovsky

Rosildo Barcellos

Em comemoração ao padroeiro da cidade, 
vou contar nesta e na próxima edição 
com exclusividade no “O Estado MS’, um 

pouco de sua história. Neste artigo, lembrarei de 
alguns  que ajudaram na construção desta cidade 
e fizeram dela a mais pujante de Mato Grosso 
do Sul. O que mais me remete ao passado em 
Campo Grande é a história do Cemitério Santo 
Antonio. Para este fim, contei com a leitura das 
obras literaárias dos indefectíveis: Arthur Jorge 
do Amaral, Reginaldo Alves de Araújo e Paulo 
Coelho Machado.

O cemitério, está estabelecido (em nomes 
atuais), no fim da rua Calógeras, confluência 
com a avenida Eduardo Elias Zahran. Foi cons-
truído a partir da doação de parte da Fazenda 
Bandeira, de propriedade de  Amando de Oli-
veira. O local ocupa hoje uma área de 41.328 
metros quadrados, possui 14.201 sepulturas, 

sendo 13.017 de adultos e 1.184 de crianças.
Interessante é que o local, que já foi onde hoje é 

a Praça Ary Coelho, guarda os túmulos de famílias 
tradicionais e pessoas importantes para a história 
regional. Estão sepultados no local o fundador 
de Campo Grande, José Antônio Pereira, o 36º 
governador de Mato Grosso, Arnaldo Estêvão de 
Figueiredo, o primeiro chamamezeiro do Estado, 
Zé Corrêa, a atriz Glauce Rocha e integrantes 
de famílias tradicionais. No ano 1887, antes de 
tornar-se cidade, tendo em vista a expansão da 
vila para o norte, foi decidido pela comunidade que 
o  cemitério que se localizava na região central, 
atual Praça Ary Coelho, deveria ser remanejado.

A mudança aconteceu em 1914, quando foi 
aprovada na câmara municipal a transferência 
do cemitério do local onde hoje está instalado o 
SESI para o seu local definitivo na anteriormente 
chamada de Rua Santo Antônio, atual Avenida 

Calógeras. Existem muitas lendas sobre esse  
assunto, mas por incrível que pareça, o Santo 
Antônio tem um fato inusitado. Por ironia do 
destino, o primeiro a ser enterrado no cemitério 
foi o Senhor Amando de Oliveira. Sim, ele que foi 
o doador do terreno do cemitério, desmembrado 
de uma parte de sua fazenda que era conhecida 
pelo nome de Bandeira. Foi assassinado em 10 
de junho de 1914, com três tiros de carabina em 
circunstâncias que nunca foram esclarecidas, a 
não ser a suspeita de ter sido crime político. 

Outrossim, segundo consta, o fundador de 
Campo Grande, José Antônio Pereira, era devoto 
de Santo Antônio. No caminho, antes de chegar ao 
que seria Campo Grande, José Antônio Pereira e 
sua comitiva precisou parar no caminho, em San-
tana de Paranaíba, onde o povoado e os homens 
da caravana pioneira foram assolados por uma 
epidemia do que chamaram de “febre maligna”. 

Devoto, José Antônio Pereira pediu intercessão 
à Santo Antônio e prometeu que, caso conse-
guisse ajudar a curar a doença e não perdesse 
nenhum homem, construiria uma igreja para o 
santo assim que chegasse ao novo povoado. Ele 
mesmo foi ajudando as pessoas pois era prático 
em medicamentos. Já estabelecido, José Antônio 
Pereira deu ao novo povoado o nome de Santo 
Antônio de Campo Grande. Ele cumpriu a pro-
messa e construiu uma capela, de pau-a-pique, 
que foi inaugurada em março de 1878. A capela 
foi erguida nas imediações do Córrego Prosa, onde 
mais tarde seria a esquina da Avenida Calógeras 
com Rua 15 de Novembro, atual Travessa Lídia 
Baís, sendo a primeira casa de orações da cidade.

Imortal da Academia Brasileira de 
História e Literatura.

São advogados associados do escritório Cescon Barrieu.

A PEC dos Combustíveis é um resumo 
perfeito do governo de Jair Bolsonaro, 
principalmente na área econômica. A 

medida visa, desnecessariamente, a burlar 
a lei, objetiva resolver um problema a partir 
do diagnóstico errado, devendo colher resul-
tado exatamente contrário ao perseguido, 
dificulta a gestão eficiente da economia, vai 
na contramão das preocupações com o meio 
ambiente, e tudo isso em conluio com um 
Congresso desqualificado. 

A coisa começa com a visão de Bolsonaro 
sobre a formação dos preços dos combus-
tíveis. Para ele, os tributos embutidos nos 
preços dos derivados de petróleo são a causa 
do valor elevado cobrado nas bombas. Mais 
do que isso, na visão do presidente, é o ICMS, 
tributo estadual, cuja fórmula de cálculo 

varia com o nível dos preços, o grande vilão 
das altas. Não faz sentido, mas jogar a culpa 
para outros – no caso, os governadores –, 
tirando o corpo fora e fugindo às responsa-
bilidades, é padrão em Bolsonaro.

Tributos estão presentes na formação dos 
preços dos combustíveis, é verdade, assim 
como os custos de produção e comerciali-
zação da Petrobras, das refinarias, distri-
buidoras e postos de abastecimento. Como o 
produto, pelo menos em parte, é importado, a 
cotação do dólar também influencia no preço.

O 1º problema de mirar o alvo nos im-
postos deriva do fato de que o mercado de 
combustíveis ao consumidor é livre, não 
há tabelamentos ou restrições de qualquer 
espécie na fixação do preço. O 2º é que os 
tributos são calculados “por dentro”; estão 

embutidos no valor final.
Assim, a simples redução ou elimi-

nação de impostos não é suficiente para 
determinar um novo preço. O preço final 
pode cair ou até mesmo subir, dependendo 
da situação do mercado, do velho jogo da 
oferta e da demanda, em que a competição, 
via concorrência, tem papel-chave.

Além do dólar, no caso específico dos 
derivados de petróleo, um outro fator tem 
peso altamente relevante. Trata-se da po-
lítica de preços da Petrobras. Denominada 
PPI (Política de Paridade de Importação), 
esta política promove ajustes automáticos 
dos preços repassados pela Petrobras às 
refinarias, de acordo com as oscilações das 
cotações internacionais de petróleo.

O governador Reinaldo Azambuja (PSDB) 

detonou a proposta de Bolsonaro (PL), que 
prevê zerar os tributos sobre os combustíveis 
para reduzir o preço de gasolina, óleo diesel, 
etanol e gás de cozinha até o fim deste ano. 
A receita de Mato Grosso do Sul com com-
bustíveis representa em torno de 30% do 
montante arrecadado com ICMS. Esse é o 
temor de Reinaldo, de que o governo federal 
não garanta a compensação ideal. 

As críticas do tucano azedam o apoio do 
presidente ao seu candidato a governador, 
Eduardo Riedel (PSDB), encabeçada pela 
ex-ministra da Agricultura Tereza Cristina 
(PP). Reinaldo voltou a criticar o lucro ab-
surdo da Petrobras. No primeiro trimestre 
deste ano, a estatal lucrou mais de R$ 40 
bilhões, o maior lucro do mundo entre as 
companhias petrolíferas.

PEC dos Combustíveis

lhes sejam garantidas melhores condições de 
vida, tem um significado simbólico importante, 
contribuindo com maior conscientização social 
em torno do tema. O debate também foi feito 
quando noticiado o escândalo das búfalas, da 
cidade de Brotas, que sofreram com a situação 
precária na fazenda em que se encontravam, 
no ano passado. Na Câmara dos Deputados, 
inclusive está em tramitação o Projeto de Lei 
nº 6.054/2019, que altera o Código Civil e versa 
sobre a natureza jurídica dos animais domés-
ticos e silvestres.

Em que pese os animais não possuírem dis-
cernimento civil e nem mesmo aptidão técnica 
processual, a decisão do TJPR analisada indica 
que estes seres possam estar em juízo. Por 

analogia, discorre-se que, como já ocorre com 
as pessoas que apresentam qualquer grau de 
incapacidade ou com os entes despersonali-
zados, a eventual representação processual dos 
animais é possível, visando-se alcançar a maior 
tutela possível de direitos.

Especialmente diante de um cenário global 
que cada vez mais se prioriza o equilíbrio eco-
lógico e a redução do sofrimento dos animais no 
manejo, o Direito terá que enfrentar questões 
que dialoguem com o acolhimento e a inserção 
das dimensões ecológica e animal ao Estado de 
Direito. Por isso a discussão sobre a capacidade 
de ser parte dos animais ainda está longe de 
encontrar-se pacificada e tende a ser pauta 
frequente nas cortes de justiça.  



Eleições 2022

Diário Oficial

Patrocínios
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POLÍTICA

Desistência na majoritária mostraria 
enfraquecimento do PSD em MS

Nomeado, ex-vereador 
Eduardo Romero se torna o 
novo secretário de Cultura

Deputado apresenta proposta que obriga 
transparência em gastos de shows públicos

Ricardo Ayache, que 
foi figura importante 
na desconstrução dos 
planos iniciais do PSD 
rumo às eleições, o 
presidente da Cassems 
deixou claro, nas 
redes sociais, que este 
ano não vai disputar 
eleições. “Para que 
não restem dúvidas, 
reafirmo que não me 
desincompatibilizei 
da presidência da 
Cassems. Sigo à frente 
da gestão da empresa, 
trabalhando, ao lado dos 
conselhos e entidades de 

servidores públicos que 
compõem a Caixa dos 
Servidores, e cumprindo 
a missão que me foi 
dada. Portanto, não 
serei candidato nas 
eleições de 2022.”

Do PSB, o deputado 
estadual Paulo Duarte 
descartou apoio aos 
Trad e afirma que 
pessoalmente vai apoiar 
o pré-candidato Eduardo 
Riedel (PSDB) nas 
eleições, e que aguarda 
posicionamento final de 
Ayache sobre os rumos 
da legenda. 

Ricardo Ayache não concorrerá 
nas eleições deste ano

Eduardo Romero era o 
secretário adjunto da 
Secic e agora assume 
como titular a pasta

Projeto é de 
autoria do 
deputado Amarildo 
Cruz, do PTDi
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Bosco Martins

Vai ou racha
Embora não mais exista, todo campo-grandense da gema, 

se lembra do Vai ou Racha. Um lugar que fez parte da história 
do bairro São Francisco. Mas o Vai ou Racha do título não se 
refere ao espaço que por mais de 60 anos abraçou os eventos 
alternativos da cidade e sim ao “dia D” da nossa provável 
futura (ou não) e única sul-mato-grossense a disputar uma 
presidência da República. 

Dia D
Somente nesta quinta-feira (8) saberemos se Simone Tebet 

vai ou não contar com o apoio do PSDB na disputa do Palácio 
do Planalto. A data foi marcada pelos tucanos para definir 
se o partido vai integrar a aliança por Simone ou lançará 
uma candidatura própria. A previsão não é alvissareira. As 
tarefas dadas aparentemente, não foram cumpridas, pois 
estabeleceu-se que todos os impasses em palanques regionais, 
como no Rio Grande do Sul, Mato Grosso do Sul e Pernambuco, 
deveriam ser resolvidos até esta quarta. E a formação da 
chapa da terceira via — com a senadora para presidente da 
República e o senador Tasso Jereissati, como vice — encara 
obstáculos no Rio Grande do Sul, em Pernambuco e em Mato 
Grosso do Sul. Vamos aguardar.

Agendas
A proximidade das eleições faz com que dois grupos no 

Congresso diretamente ligados ao presidente Jair Bolsonaro 
(PL) corram para emplacar suas agendas. No Senado, a 
bancada ruralista tenta passar o que foi apelidado de “boia-
dinha”, driblando o plenário e a Comissão de Meio Ambiente. 
O pacote inclui flexibilização do uso de agrotóxicos, anistia a 
desmatadores e redução da restrição a atividades em áreas de 
preservação. O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), mandou o material apenas para a CRA (Comissão de 
Agricultura e Reforma Agrária), dominada pelo agronegócio.

Agendas 1
Já na Câmara, a bancada da bala enfiou pautas do seu 

interesse em projetos de apelo mais amplo. No mesmo pacote 
que inclui uso de tornozeleiras eletrônicas por agressores de 
mulheres e aumento da pena para crimes contra crianças e 
adolescentes estão as ampliações dos conceitos de terrorismo, 
o que incluiria movimentos sociais, e de legítima defesa para 
policiais que matassem em serviço.

Esquerda e direita
Esquerda e direita nem sempre são parâmetros de votos. 

Segundo pesquisa do Datafolha, 23% dos eleitores que de-
claram preferência por Lula se afirmam “de direita”, a des-
peito, por exemplo, das diretrizes divulgadas pelo PT serem 
explicitamente esquerdistas. Da mesma forma, o presidente 
Jair Bolsonaro (PL), assumidamente de extrema-direita, tem 
entre seus eleitores 29% de “esquerdistas”.

Rayani Santa Cruz

O juiz aposentado Odilon de 
Oliveira (PSD) disse ao jornal 
O Estado que está confiante 
na disputa pela única vaga no 
Senado, e que a possibilidade 
de concorrer a deputado fe-
deral está descartada. Uma 
desistência dele na chapa 
majoritária demonstraria um 
enfraquecimento gradativo do 
PSD em Mato Grosso do Sul. 
Isso porque o partido já teve 
uma decepção anterior com 
a negativa do presidente do 
PSB, Ricardo Ayache, em ser 
vice e apoiar a pré-candida-
tura de Marquinhos Trad a 
governador.

A construção de uma chapa 
forte é crucial para concorrer 
à majoritária, e na trajetória 
até aqui, Marquinhos já não 
tem o vice desejado em pri-
meira hora, e neste momento 
em que busca um nome tão 
forte quanto o de Ayache, a 
mudança de Odilon de pos-
tulante ao Senado para con-
correr ao cargo de deputado 
federal poderia até atrapalhar 
a reeleição de seu irmão, o 
deputado Fábio Trad. E isso 
seria totalmente negativo para 
a legenda. 

Senado ou federal?
Indagado se mudaria do 

Senado para concorrer à Câ-
mara Federal e se havia pos-
tado algo do tipo nas redes 
sociais, o juiz aposentado 
negou. “Não é verdade. Eu só 
vou para Brasília se for para 
o cargo de senador. Para fe-
deral não. Não desprezo esse 
cargo, mas existe a pretensão 
de reeleição do Fábio Trad, 
que é do mesmo partido, e é 
muito conhecido no Estado. 
Eu também sou conhecido e 
tenho base eleitoral. E seu eu 
fosse para a chapa e tivesse 
mais votos, teria o risco de ser 
eleito e ele não. Por isso, por 
questões éticas e amistosas, 
não acho o ideal concorrer 
contra ele.”

Odilon afirma também que, 

no PSD, não existe essa con-
versa de que ele desistiria do 
Senado para ser deputado fe-
deral. Ele cita que é uma ideia 
descartável e “poderia de-
sistir para não ser nada, mas 
atrapalhar o ‘Fabinho’ não”. 
O juiz aposentado diz que 
Fábio é um deputado qualifi-
cado e atuante, e que não se 
tem garantias de que os dois 
conseguiriam ser eleitos na 
chapa, e diante das dúvidas 
perante o número de votos, 
a melhor saída foi escolher 
o Senado.  

Sobre como vai levar a fu-
tura campanha contra a prin-
cipal adversária, a ex-ministra 
Tereza Cristina, preferida por 
diversas siglas, o juiz aposen-
tado aposta na base eleitoral 
formada pela base da pirâ-
mide, e diz que a lealdade do 
PSD vai ajudar com recursos 
do partido e futuras doações. 
Sem dinheiro próprio para 
aplicar e vivendo da aposen-
tadoria, o pré-candidato tem 
no currículo a experiência das 
eleições de 2018, quando con-
correu sem dinheiro o cargo 
de governador pelo PDT.

“Meu partido vai ajudar, 
mas em resumo a minha cam-
panha que não vai esbanjar. 
Tenho chances concretas de 
vencer essas eleições. A Te-
reza é uma boa pessoa, e eu 
gosto muito dela, no entanto, o 
eleitorado dela está no topo da 
pirâmide eleitoral e é formada 
pelo setor produtivo, e de ex-
portação e as pessoas de cima. 
Já a maioria dos meus elei-
tores estão na base, no meio e 
alguns no topo. A gente atuou 
em cima de todos os níveis da 
sociedade durante todos esses 
anos. Vai ganhar de mim neste 
setor, mas esse percentual é 
pequeno. O grosso do eleito-
rado está na base, e eu tenho 
muito isso.”

PSD enfraquecido
“A campanha não está enfra-

quecida. Está se fortalecendo. 
O Marquinhos está tendo uma 
boa aceitação pelo interior onde 

Odilon confia na Odilon confia na 
disputa ao Senado disputa ao Senado 
e descarta e descarta federalfederal

não é conhecido e aquelas pes-
soas que passam a conhecê-lo 
ficam admiradas por ele”, diz 
o pré-candidato Odilon sobre o 
enfraquecimento da chapa. 

Segundo o termômetro de 
Odilon de Oliveira, o desafio 
é grande, mas a confiança e 
animação da chapa fazem toda 
a diferença, mesmo quando as 
reuniões são vazias. “A questão 
da reunião com pouca gente é 
comum. A menos que a cidade 
chame comissionados, funcioná-
rios para lotar ou loque ônibus.” 

Descontentes
Outros que aparentam não 

estar contentes são os verea-
dores Tiago Vargas e Coringa. 
O vereador Coringa deu en-
trevista ao “Tribuna Livre”, 
da Capital 95 FM, ontem (7), 
e disse que foi eleito como 
suplente de deputado federal 
na última eleição, e que os 
políticos atuais temem perder 
o espaço de poder para um 
jovem negro e da periferia. 
Ele comentou sobre a falta 
que faz um hospital municipal 
para atendimento na Capital 
e indicou que existe falta de 
vontade da bancada federal 
[onde está incluso o deputado 

Fábio Trad e o senador Nel-
sinho Trad do mesmo partido] 
em enviar recursos.

“Não é possível que não 
temos um hospital municipal. 
Estou indignado em ver pessoas 
internadas em UPAs. Levei isso 
para a prefeita Adriane Lopes e 
disse que chegou o momento de 
colocar o dedo na ferida. Temos 
uma bancada federal que está 
parada e ninguém faz nada. E 
acho estranho até porque temos 
hospitais particulares aqui que 
recebem recursos públicos, por 
meio da regulação municipal e 
recebem muito dinheiro. Acho 
muito estranho os deputados fe-
derais não terem essa proposta. 
Quero fazer essa investigação.” 

Já Vargas espalha aos quatro 
ventos que pediu para sair do 
PSD na intenção de migrar ao 
PL, mas que não conseguiu 
acordo com a executiva esta-
dual sob o comando do senador 
Nelsinho Trad. O vereador in-
clusive deixou no ar a dúvida 
sobre o apoio a Marquinhos 
Trad na campanha pelo fato de 
ser bolsonarista e não ter visto 
posicionamento ainda. “Só vou 
apoiar o candidato a governo 
que demonstrar estar junto a 
Bolsonaro.”

Juiz Odilon confirma 
disputa ao Senado 
e descarta deputado 
federal para não 
atrapalhar o partido
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Começa a tramitar na As-
sembleia Legislativa, o Projeto 
de Lei 162/2022, que prevê a 
obrigatoriedade da divulgação 
de informações relativas a pro-
moção ou patrocínio de eventos 
artísticos, culturais e esportivos 
com recursos públicos. 

A proposta foi apresentada e 
defendida na tribuna pelo depu-
tado Amarildo Cruz (PT), ontem 
(7). Caso aprovada, a nova lei 
obrigará à inserção de placas 
informativas e/ou banners, in-
formativos eletrônicos ou qual-
quer outra forma de divulgação, 
contendo dados relativos ao uso 
de recursos públicos para re-
alização de eventos artísticos, 
culturais e esportivos.

A iniciativa vem após a divul-
gação de que a cidade de Jateí 
vai pagar R$ 625 mil dos cofres 
públicos para três shows ser-
tanejos, durante a 45ª Festa da 
Fogueira. O evento acontece de 
1 a 3 de julho. A cidade com 

pouco mais de 4 mil habitantes 
vai pagar cachê de: R$ 250 mil 
a Michel Teló, R$ 235 mil a Luan 
Santana e R$ 140 mil à dupla 
Marcos e Belutti. 

Os pagamentos chamam 
atenção, após as redes sociais 
pedirem a chamada “CPI do 
Sertanejo” em nível nacional. 
“Será que a população con-
corda com esse gasto, com 
tanta carência?”, questionou 
o deputado. Ele pede transpa-
rência à população.

O projeto
Outro pedido do parlamentar 

é democratizar o acesso e não 
priorizar apenas um setor ar-
tístico. “Acho que todo mundo 
tem de ter acesso em primeiro 
lugar, todos os seguimentos, 
porque tem público para todos 
os gostos. E você também dis-
tribuir isso proporcionalmente. 
Não estou fazendo defesa de 
nenhum estilo. Só defendo de 

forma democrática em relação 
à prioridade.”

A medida será obrigatória 
tanto a eventos diretamente 
realizados pelo Poder Público 
quanto aos por ele patrocinados. 
As placas devem ser afixadas 
pelo responsável do evento, na 
semana anterior ao evento e 
durante sua realização, e devem 
ser expostas ao público.

Dentro do orçamento
Aparentemente contra a 

proposta, o deputado Gerson 
Claro (PP) disse que a dis-
cussão deve ser isenta de 
gosto musical. “O investimento 
em show que ultrapassa o 
limite orçamentário que deve 
ser questionado. Do contrário, 
se respeita o orçamento seja 
carnaval, seja show gospel, 
seja sertanejo, deve apenas 
respeitar. Você fala em show 
de milhões, mas, por exemplo 
quanto isso representa no 

Orçamento Estadual de mais 
de R$ 18 bilhões? A maior 
Festa da Fogueira é essa feita 
em Jateí. Ela não é somente 
para aquela população, mas 
sim para toda a região de 
30 municípios e gera muita 
renda. Devemos deixar claro 
que essa discussão deve ser 
feita na seara da legalidade”, 
considerou. (RSC)

O governador Reinaldo 
Azambuja (PSDB) nomeou o 
ex-vereador Eduardo Romero 
ao cargo de secretário da Secic 
(Secretaria de Estado de Cida-
dania e Cultura), ontem (7). 
A publicação saiu no Diário 
Oficial do Estado.

Romero, que já exercia a 
função de secretário adjunto, 
passa a comandar a pasta, 
recriada em maio de 2021. Ini-
cialmente a secretaria esteve 
a comando do vereador João 
César Mattogrosso (PSDB), 
que estava licenciado do cargo, 
mas em razão do calendário 
eleitoral, teve de retomar a 
cadeira na Câmara em abril. 
Eduardo Romero é conhecido 
por defender pautas relacio-
nadas a cultura, educação, 
esporte e lazer.

Ao jornal O Estado, ele disse 
que aumenta oficialmente a 
responsabilidade formal com 
a pasta, já que ele já vinha 
atuando como secretário ad-
junto desde maio do ano pas-

sado. “Como titular, passo a 
responder oficialmente pela 
pasta como um todo. Antes me 
envolvia mais com as questões 
da cidadania e colaborava a 
cultura, Agora, passo a titular 
a responsabilidade dos dois 
componentes: cidadania e cul-
tura, e esse é o maior desafio.”

Romero explica que os 
temas são amplos, trans-
versais e  necessários 
para a sociedade. Sobre os 
objetivos para o segundo 
semestre, ele afirma que 
vai dar sequência à gestão 
transparente, e dialógica. 
“Manter sempre aberto o di-
álogo com toda a classe so-
cial, com a classe cultural, 
com todas as políticas de 
direitos que a gente também 
desenvolve pela subsecre-
taria. E continuar dialo-
gando com as outras pastas 
do Governo do Estado para 
que a transversalidade 
dessas políticas possa de 
fato acontecer.” (RSC)
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Relatório terá PECs que podem 
ser apreciadas semana que vem

Tebet e deputado Baleia Rossi pedem 
acordo com PSDB no Rio Grande do Sul

Jair Bolsonaro falará sobre Pix e Auxílio Brasil na TV

Proposta dos 
combustíveis deve 
ser votada na segunda

Emenda à Constituição

Supera
Argumento central nas eleições de 2018, o “golpe de 

2016”, como o PT chama o impeachment de Dilma Rousseff, 
desapareceu da prévia do programa de governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Há quatro anos, o termo ou suas variações 
apareceram 32 vezes no plano de Fernando Haddad. Nas 
diretrizes de 2022, a palavra não é citada nenhuma vez em 
18 páginas. Lula fechou aliança com Geraldo Alckmin (PSB), 
que defendeu a cassação, e tem feito acenos ao MDB, maior 
beneficiário dela.

Casca 
Marcado pela moderação, o documento de Lula deixou de 

fora dois temas de potencial explosivo, que chegaram a ser 
discutidos pelo PT. Um, como mostrou o Painel, era retomar 
a ideia de uma Constituinte, que apareceu em 2018, mas foi 
abandonada na época após pressão.

... de banana 
A outra ideia era revogar o artigo 142 da Constituição, 

frequentemente invocado por bolsonaristas para justificar 
uma intervenção das Forças Armadas na política. Prevaleceu, 
no entanto, a visão de que o PT estaria exposto a críticas de 
radicalismo caso levasse adiante os dois temas, e que seria 
mais sensato excluí-los do documento.

Deixa estar 
O plano de Lula promete revogar o teto de gastos e a 

reforma trabalhista, mas ignorou outra mudança liberal 
implementada nos últimos anos, a independência do Banco 
Central. “Não está no nosso radar rediscutir o tema”, diz o 
economista Guilherme Mello, ligado ao PT.

Mascate 
Já a abertura comercial recebe breve menção no 

documento. Segundo Mello, foram priorizados temas que 
afetam diretamente a vida das pessoas, como inflação e 
pobreza. “Lula foi um caixeiro-viajante em seu governo, o 
presidente que mais viajou buscando espaços comerciais. Vai 
haver uma estratégia muito forte de retomada da participação 
do Brasil no mundo”, diz.

Paz 
Divididos em diversos estados, PT e PSB sacramentaram 

no domingo (5) união no Maranhão. Os petistas indicaram o 
ex-secretário da Educação Felipe Camarão como vice na chapa 
do governador Carlos Brandão (PSB), que deve disputar a 
reeleição.

Luzes 
O deputado federal Kim Kataguiri e o ex-estadual Arthur do 

Val, da União Brasil, são as estrelas de um documentário que 
o MBL lança sobre o desenvolvimento do estado de SP. Com o 
título de “São Paulo Brasil”, aborda a Semana de Arte Moderna 
de 22, o boom industrial e a Revolução de 32.

Terra nostra 
As histórias das famílias de Kataguiri e Do Val são o fio 

condutor da produção, que terá pré-estreia em 9/7. Ambos 
começaram o ano envolvidos em polêmicas, com Do Val sendo 
cassado pela divulgação de áudios sexistas.

Trava-língua 
A frase “Sem pandemia, sem corrupção e com Deus no 

coração, seremos uma grande nação”, dita por Jair Bolsonaro 
em inserções de TV do PL, tem sido criticada por alguns 
aliados. Eles reclamam de ser muito longa, de difícil absorção, 
e da presença de palavras negativas como “pandemia” e 
“corrupção”.

Abafa 
Na avaliação de um deles, não há motivo para relembrar 

a pandemia, que pode aumentar a rejeição de Bolsonaro no 
eleitorado feminino, por exemplo. A campanha do presidente 
vive um racha na comunicação entre aliados do centrão e o 
vereador Carlos Bolsonaro, responsável pelas redes sociais do 
pai.

Tô aqui 
José Aníbal decidiu apresentar formalmente seu nome ao 

PSDB para disputar o Senado de SP. Ele é atualmente suplente 
de José Serra, que está encerrando o mandato e não buscará 
a reeleição. O partido, porém, tende a oferecer a vaga para 
alguma legenda coligada.

Papel passado 
Pré-candidato do Novo ao governo de SP, Vinicius Poit 

registrou em cartório o compromisso de não usar o fundo 
eleitoral a que teria direito. Ele deve cobrar seus adversários a 
fazer o mesmo em anúncio nessa terça (7).

Mina 1 
A juíza Marcia Oshiro rejeitou denúncia contra Marcus 

Vinicius Vannucchi, ex-corregedor da Secretaria da Fazenda do 
Estado de SP, por lavagem, corrupção e organização criminosa. 
Ele foi preso em 2019 sob suspeita de cobrar propina de fiscais 
investigados na secretaria.

Mina 2 
Na casa de sua ex-mulher foram encontrados US$ 180 mil e 

€ 1.300 em um “bunker”. Para a juíza, o Ministério Público não 
conseguiu mostrar a origem ilícita do dinheiro.

Juliana Braga
Folhapress

O presidente Jair Bolso-
naro (PL) falará sobre Auxílio 
Brasil e o Pix nas próximas 
inserções partidárias que vão 
ao ar este mês.

O primeiro filme foi veicu-
lado na última quinta-feira (2) 
e traz o presidente conver-
sando com jovens na Capela 
São Pedro Nolasco, em uma 
pequena comunidade próxima 
da área nobre de Brasília.

Os próximos vão apro-

veitar trechos dessa mesma 
conversa sobre outros as-
suntos, atacando duas fra-
gilidades identificadas pela 
coordenação da campanha à 
reeleição.

A primeira delas é a difi-
culdade em crescer nas pes-
quisas entre os beneficiários 
do Auxílio Brasil. Há o diag-
nóstico de que parte desse 
eleitorado ainda associa o 
programa ao Bolsa Família, 
criado na gestão petista.

A segunda é o eleitor jovem 
que, na avaliação de um dos 

coordenadores da campanha, 
não vivenciou os escândalos 
de corrupção nos governos 
dos ex-presidentes Luiz Inácio 
Lula da Silva e Dilma Rous-
seff e por isso não rejeita o 
adversário.

Ao falar do Pix, o objetivo é 
mostrar um governo moderno 
e tecnológico. Há ainda, já gra-
vados, trechos sobre a pauta 
de costumes.

Na peça que já foi ao ar, 
Bolsonaro aposta no discurso 
conservador e diz aos jovens 
que os pais às vezes parecem 

“chatos” porque dizem a ver-
dade, mas que é necessário 
confiar no que falam.

“Os teus pais são aqueles 
que dão a vida de verdade por 
vocês, por que não ouvi-los?”, 
afirma. E completa: “Você vai 
se orgulhar lá na frente dessas 
pessoas que te botaram na 
linha lá atrás”.

A gravação acaba com uma 
frase do chefe do Executivo 
em tom de campanha. “Sem 
pandemia, sem corrupção e 
com Deus no coração seremos 
uma grande nação”, diz.

Senador Fernando 
Bezerra Coelho (MDB-PE), 
designado relator do PLP 
18/2022, fala à imprensa 

sobre as propostas que 
estão em curso na pauta 

do Senado 
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Folhapress

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
afirmou que deve ser votada 
na próxima segunda-feira 
(13) a proposta que limita 
tributos estaduais sobre 
combustíveis e energia.

A fala corrobora crono-
grama que também foi apre-
sentado, momentos antes, 
pelo relator da proposta, 
Fernando Bezerra Coelho 
(MDB-PE). Bezerra, ex-
-líder do governo no Se-
nado, também disse que vai 
apresentar nesta quarta-
-feira (8) o seu relatório 
sobre a proposta que limita 
o ICMS (Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços), o chamado PLP 
18. Além disso, vai apre-
sentar duas propostas de 
emendas à Constituição – 
que ele também espera votar 
na próxima segunda-feira.

Uma delas, como era 
esperado, vai abrir espaço 
fiscal para a compensação 
aos estados pela perda de 
arrecadação com a redução 
das alíquotas. A outra será 
destinada a abrir caminhos 
para a redução das alíquotas 
para os biocombustíveis, 
de forma a que continuem 
competitivos na comparação 
com combustíveis fósseis.

“O que se apresenta como 

cenário neste momento é 
que passada essa fase de 
elaboração do parecer pelo 
senador Fernando Bezerra, 
ouvindo os governadores, 
ele deve ler o seu parecer na 
quinta-feira (9) em sessão do 
plenário do Senado Federal, 
pela manhã. Vamos permitir 
a discussão em torno desse 
PLP 18 com a possibilidade 
de votação na próxima se-
mana, na segunda-feira em 
sessão do Senado na parte 
da tarde”, afirmou Pacheco, 
ao chegar para a sessão 
plenária.

As definições sobre o cro-
nograma de tramitação das 
propostas foram decididas 
em reunião virtual de líderes 
na manhã dessa terça-feira 
(7). Bezerra afirmou que ha-
verá duas reuniões do presi-
dente Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG) e ele próprio com go-
vernadores. No entanto, por 
enquanto, a tendência é de 
que seu relatório mantenha o 
conteúdo do PLP 18 aprovado 
pela Câmara dos Deputados 
– alvo de reclamações dos 
governadores estaduais.

“Por enquanto, está man-
tido o texto da Câmara. 
Mas nós vamos ouvir os 
governadores para poder 
ver as preocupações em re-
lação a esse dispositivo que 
foi introduzido na Câmara”, 
afirmou.

Senadora Simone Tebet 
e presidente nacional 

do MDB, deputado 
Baleia Rossi

Divulgação

A senadora e pré-can-
didata ao Planalto Simone 
Tebet (MDB-MS) pediu nessa 
terça-feira (7) que o MDB do 
Rio Grande do Sul avance nas 
discussões sobre apoio a uma 
possível chapa à reeleição 
do ex-governador do estado 
Eduardo Leite (PSDB). O pe-
dido foi reforçado ainda pelo 
presidente nacional do MDB, 
o deputado federal Baleia 
Rossi (MDB-SP).

“Eu e o deputado federal 
Baleia Rossi pedimos ao pre-
sidente do MDB-RS, Fábio 
Branco, e ao ex-governador 
Germano Rigotto para 
avançar nas discussões com 
o PSDB e o ex-governador 
Eduardo Leite, com vistas 
à formação de uma aliança 

estadual e nacional”, disse 
Tebet em sua conta no Twitter.

O apoio à reeleição de Leite 
no estado é uma condição dada 
pelo PSDB para apoiar nacio-
nalmente a pré-candidatura de 
Tebet ao Planalto. Os tucanos 
esperam que, com o ex-gover-
nador como um nome forte e 
conhecido, e com o apoio do 
MDB gaúcho, é possível criar 
uma chapa forte para con-
correr com o ex-ministro de 
Jair Bolsonaro (PL), Onyx Lo-
renzoni (PL), que atualmente 
lidera com folga as pesquisas 
de intenção de voto ao governo 
do Rio Grande do Sul.

Porém, a velha guarda do 
MDB gaúcho defende candi-
datura própria no estado e 
não quer apoiar Leite. Tanto 

Simone Tebet quanto Baleia 
Rossi tentam, agora, angariar 
o apoio para garantir a chapa 
MDB-PSDB ao Planalto. Na 
semana passada, o PSDB deu 
até esta quarta-feira (8) para 

que o MDB confirme apoio no 
Rio Grande do Sul, em Mato 
Grosso do Sul, em Pernam-
buco e em Minas Gerais. O 
maior interesse dos tucanos, 
porém, é no Sul.

Bezerra disse que ele vai 
apresentar, além de seu rela-
tório, o texto das duas PECs 
(Propostas de Emenda à Cons-
tituição). Uma delas, chamada 
de PEC dos Combustíveis, será 
destinada a ressarcir estados 
que concordem em manter sua 
alíquota para os combustíveis 
abaixo de 17%.

“A matéria [PLP 18] será 
debatida na sessão de quinta-
-feira, às 10h, quando eu farei a 
leitura do meu relatório no ple-
nário como também seria feita a 
leitura do relatório da PEC, que 
está sendo chamada da PEC dos 
Combustíveis, que vai abrir o 
espaço para a compensação aos 
estados que queiram zerar as 
alíquotas de GLP e de diesel”, 
afirmou a jornalistas.

Essa PEC será apresen-
tada pelo líder do governo no 
Congresso, senador Eduardo 
Gomes (PL-TO). Por isso há a 
expectativa de que ela reflita 
os interesses do Palácio do Pla-
nalto. Bezerra será o relator.

A segunda PEC será desti-
nada para manter vantagens 
tributárias para os biocombus-
tíveis. “A matéria será debatida 
na sessão de quinta-feira, às 
10h, quando eu farei a leitura 
do meu relatório no plenário 
como também seria feita a lei-

tura do relatório da PEC, que 
está sendo chamada da PEC 
dos Combustíveis, que vai abrir 
o espaço para a compensação 
aos estados que queiram zerar 
as alíquotas de GLP e de diesel.

“A segunda PEC é a PEC 
que estamos chamando a PEC 
dos Biocombustíveis, a PEC 
do Etanol, a PEC dos Ccom-
bustíveis Sustentáveis. Como 
todos sabem, existe hoje na 
legislação tributária, tanto 
estadual como federal, um 
tratamento diferenciado para 
os biocombustíveis. Então nós 
queremos, no momento em que 
está se reduzindo as alíquotas, 
em função da essencialidade 
dos produtos e dos serviços 
definidos por decisão do Su-
premo e por ampla maioria 
da Câmara, por meio dessa 
PEC se procura manter a com-
petitividade dos combustíveis 
sustentáveis, isso no sentido 
da concorrência com os com-
bustíveis fósseis”, completou.

Bezerra ainda mandou re-
cado aos governadores, sinali-
zando que a limitação dos im-
postos a 17% é uma realidade. 
Também rebateu argumento 
dos estados, afirmando que não  
haverá queda de arrecadação e 
muito menos afetar saúde, edu-
cação e outros serviços.

com Guilherme Seto e Juliana Braga
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Tensão cresce após lançamento de mísseis e 
expectativa de explosão de bomba atômica

Rússia se tornou 
novo norte da Ásia, 
diz ex-consultor do 
Governo Obama

EUA e Coreia do Sul 
usam caças para alertar 
Kim contra teste nuclear

Bolsonaro diz 
que encontro 
com Biden pode 
ser recomeço 

Quais as principais conse-
quências da Guerra da Ucrânia 
para os países asiáticos? 

Parag Khanna: Uma das 
coisas que os asiáticos enten-
deram e têm tirado proveito já há 
algum tempo é que a Rússia está 
se tornando um país asiático. O 
combustível, os alimentos e os 
recursos russos fluem para a 
Ásia, especialmente agora que 
a Europa quer se tornar mais 
autossuficiente, evitando a depen-
dência da Rússia e impondo san-
ções a Moscou. A Rússia não tem 
outra opção a não ser exportar, 
importar e negociar com a Ásia: 
tornou-se o norte do continente, 
algo que já vinha acontecendo nos 
últimos 20 anos e foi acelerado 
pela guerra.

Num recente artigo publi-
cado na “National Interest”, 
o sr. afirma que a Crimeia e o 
Donbass deveriam ter sido ce-
didos à Rússia e que a Ucrânia 
deveria ter sido aceita na UE e 
na Otan para evitar a guerra. 

O que acredita que os dois 
lados e o Ocidente devem fazer 
para interromper o conflito? 

Parag Khanna: Até que te-

nhamos um acordo territorial, 
não haverá paz, tampouco estabi-
lidade. Minha opinião é a de que 
devemos focar nesse acordo – que 
poderia ter sido feito em 2014, oito 
anos atrás, porque já era claro 
que a Rússia não devolveria a 
Crimeia e continuaria com milí-
cias no Donbass para controlar 
as fronteiras.

Agora, Moscou também con-
quistou o corredor que liga o Don-
bass a Mariupol e à Crimeia, de 
modo que ainda tem jogo, mesmo 
que suas Forças Armadas tenham 
penado. Seria melhor se hou-
vesse uma nova demarcação legal 
do território do país. Claro, isso 
significaria mais transferência 
populacional, e é humilhante para 
um país perder território. Mas, 
se olharmos para o número de 
vítimas, de refugiados e de danos 
econômicos, faz mais sentido para 
a Ucrânia concordar com a atual 
realidade geográfica em vez de 
fingir que pode revidar e vencer.

Quais as possíveis conse-
-quências da crescente mo-
vimentação da China no Pa-
cífico? 

Parag Khanna: Esse é um ce-

nário relativo, não linear, porque 
a China está ficando muito mais 
forte e influente do que era no 
passado, mas os EUA também 
seguem muito importantes – em 
razão da presença militar, ao 
investimento na região, o papel 
do dólar, as exportações. E a 
Europa também adotou uma es-
tratégia para o Indo-Pacífico. 
A Ásia é multipolar e seguirá 
multipolar, mesmo com uma 
China cada vez mais poderosa 
e influente.

Joe Biden também parece 
priorizar o Pacífico. Como 
avalia as atuais políticas do 
governo americano para a 
Ásia? 

Parag Khanna: O giro para 
a Ásia teve início com Barack 
Obama, cerca de uma década 
atrás, mas faltavam ali estraté-
gias militares e econômicas.

Hoje são três as diferenças. 
1) Há uma estratégia econô-
mica, acordos comerciais e es-
forços para afastar as cadeias 
de suprimentos da Ásia, para 
levá-las a nações amigas. 2) Do 
lado militar, temos o Quad [EUA, 
Índia, Austrália e Japão], e esses 

países estão determinados a 
manter uma colaboração de 
longo prazo. 3) A própria China, 
porque, há dez anos, muitas 
nações poderiam acreditar que 
a China seguiria numa direção 
positiva – hoje, ninguém confia 
em Pequim, todos têm suas sus-
peitas. Essas três coisas tornam 
mais provável que uma coalizão 
de países que desejam limitar 
a influência chinesa tenha su-
cesso.

Pode desenvolver mais essa 
ideia de “friend-shoring”? 

Parag Khanna: É quando 
você pega as cadeias de su-
primentos até então alojadas 
na China e as transfere para 
países como Índia, Indonésia, 
Tailândia, Vietnã, porque são 
lugares muito mais confiáveis 
em proteção da propriedade 
intelectual e dos direitos dos 
investidores. É menor o risco de 
que esses países cortem suas 
exportações para os EUA.

Outro tema que o sr. trabalha 
é a mudança climática e, neste 
sentido, diz que o fenômeno vai 
acelerar migrações Sul-Norte 
dentro dos países e entre eles. 

Quais serão as consequ-
ências? 

Parag Khanna: Inevitavel-
mente, vai haver um movimento 
de pessoas mudando do sul para 
o norte, mas a maioria das pes-
soas não vai se mudar, e sim 
buscar adaptações onde vive – o 
que se aplica à América do Sul, 
mas também à Ásia, particu-
larmente à Índia. De um modo 
geral, as geografias do norte 
ainda estão em melhor situação, 
porque há mais espaço, maior 
abastecimento de água doce e 
melhor governança, o que leva a 
maior produtividade.

Os governos estão desen-
volvendo políticas para asse-
gurar que refugiados climá-
ticos tenham o suporte que 
precisam? 

Parag Khanna: O principal é 
reduzir a burocracia, facilitando 
o reassentamento das pessoas 
e dando a elas direitos. Em se-
gundo lugar, deve-se construir 
infraestrutura adequada, espe-
cialmente moradias acessíveis. 
E, em terceiro, assegurar em-
prego, para permitir que essas 
pessoas participem da economia.

O presidente Jair Bolso-
naro afirmou  que o encontro 
com o presidente americano, 
Joe Biden, na Cúpula das 
Américas será um “recomeço 
na relação bilateral”.

Questionado em entre-
vista ao SBT News se o en-
contro seria um recomeço, 
Bolsonaro confirmou, mas 
ponderou que tudo “depende 
do que acontecer”. “Ele não 
vai, no meu entender, querer 
impor algo que eu deva fazer 
na Amazônia. Eu acho que 
ele me conhece, conhece 
mais do que a mim, conhece 
a região. Não podemos rela-
tivizar a nossa soberania”, 
afirmou.

“Cúpula é um evento que 
sem o Brasil é bastante es-
vaziado. Terei uma reunião 
bilateral por 30 minutos com 
Biden, não sei o que ele vai 
falar de lá para cá, se en-
trar na questão ambiental 
já sei como proceder. Vários 
países querem relativizar 
a soberania da Amazônia, 
como se aquilo fosse algo do 
mundo, e não é assim. Então 
não entra na discussão”, 
afirmou o chefe do Execu-
tivo, que defendeu “equipar 
as Forças Armadas” para 
“exercer um certo poder de 
dissuasão” sobre outros pa-
íses “populosos”.

De acordo com Bolsonaro, 
há brasileiros que “votaram 
mais de uma vez” nas eleições 
americanas, mas isso não 
será discutido no encontro 
com Biden. Ele também 
negou que vá participar do 
Congresso Conservador da 
Flórida, que acontecerá nos 
Estados Unidos.

Em relação às eleições 
nacionais, Bolsonaro voltou a 
dizer que seu vice já está de-
finido. “Quando você expõe 
uma pessoa, passa a ser alvo. 
Vão começar a metralhar 
essa pessoa. Já está defi-
nido. Só digo que essa pessoa 
nasceu em Minas”, afirmou.

Liderados por um F-15 sul-
coreano, caças de Seul (quatro 
F-35 à frente e à direita, com 
F-15 atrás e F-16 ao fundo, à 
esquerda) 
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Igor Gielow
Folhapress

Os Estados Unidos e a Co-
reia do Sul fizeram uma de-
monstração de força contra a 
ditadura de Kim Jong-un nessa 
terça (7), reunindo 20 caças em 
um voo nas águas em torno da 
região. A ação coincidiu com a 
visita de uma alta funcionária 
americana a Seul e a renovada 
atividade militar de Pyongyang.

No domingo, a Coreia do 
Norte disparou oito mísseis 
balísticos sobre águas sul-co-
reanas, o maior exercício do 
tipo da história. O regime co-
munista vem, desde o ano pas-
sado, testando praticamente 
todas as armas de seu arsenal, 
inclusive mísseis interconti-
nentais capazes de levar uma 
ogiva nuclear aos EUA. O teste 
ocorreu após um exercício con-
junto de lançamento de mísseis 
de forças navais sul-coreanas e 
do grupo de ataque americano 
liderado pelo porta-aviões USS 
Ronald Reagan.

Seul respondeu dispa-
rando a mesma quantidade 
de projéteis, mas o principal 
show ocorreu agora. Foram 
enviados 16 caças sul-core-
anos, incluindo F-35A com ca-
pacidades furtivas ao radar e 
modelos F-15K, e quatro F-16 
americanos em um voo pela 
costa ocidental da península.

A ação ocorreu enquanto a 
número 2 do Departamento de 
Estado, Wendy Sherman, visi-
tava Seul e fazia advertências 
explícitas a Kim. Informações 
de serviços de inteligência e 
da Agência Internacional de 
Energia Atômica indicam que 
Pyongyang está preparando 
seu sétimo teste nuclear, o pri-
meiro desde 2017.

“Qualquer teste nuclear será 
uma violação de resoluções do 
Conselho de Segurança da ONU. 
Haverá uma resposta rápida e 
forte”, afirmou Sherman em 
encontro com seu contraparte 
sul-coreano, Cho Hyun-dong. 
Pyongyang deve “escolher o 
caminho da diplomacia”, disse 

a americana, que nesta quarta-
-feira (8) irá adicionar à mesa 
de discussão o vice-chanceler 
japonês, Mori Takeo.

O nó político e militar com 
a Coreia do Norte é antigo, 
remontando ao cessar-fogo que 
encerrou a Guerra da Coreia 
em 1953, com a divisão da 
península entre comunistas 
apoiados pela China e pela 
União Soviética e o sul ca-
pitalista, secundado por Wa-
shington.

O conflito nunca teve um fim 
formal. O norte desenvolveu 
armas nucleares, vistas por 
analistas como um seguro para 
a manutenção do regime em 
quaisquer circunstâncias, mas 
a ascensão em 2011 de Kim 
Jong-un, o terceiro líder da 
dinastia que comanda o re-
gime que mistura personalismo 
místico e stalinismo, mudou a 
percepção mundial.

Ele acelerou o desenvolvi-
mento de mísseis mais pode-
rosos e conduziu testes nucle-
ares. Em 2017, a velocidade do 

programa levou o país à beira 
de um conflito com o governo de 
Donald Trump, seguindo a tra-
dição norte-coreana de testar 
os limites de novos mandatá-
rios dos EUA. A retórica ame-
ricana tornou-se carbonária.

Kim logrou uma vitória po-
lítica ao ser aceito como igual 
em uma mesa de negociações 
e encontrou Trump em três 
oportunidades em 2018 e 2019. 
As negociações para atingir 
alguma normalidade na relação 
com Seul e para desnuclea-
rizar a Coreia do Norte, objetivo 
americano não compartilhado 
por Pyongyang, desde então 
empacaram.

Mantendo a escrita, Kim 
testa Joe Biden desde a posse 
do americano, em janeiro do 
ano passado. Mas a emergência 
da questão russo-ucraniana se 
interpôs, levando a atenção 
de Washington para a Europa, 
algo contrário aos planos decla-
rados da Casa Branca de prio-
rizar a Ásia e sua Guerra Fria 
2.0 com a China – que, como a 

Rússia, dá apoio sem grande 
entusiasmo a Pyongyang.

A mudança geopolítica deu 
tempo para Kim preparar uma 
série de testes de mísseis e, 
segundo as informações dis-
poníveis, mais uma explosão 
subterrânea atômica. O objetivo 
é chamar a atenção, claro, e 
buscar um reinício de negocia-
ções que levem à retirada de 
sanções contra seu território. 
Mas o risco de uma escalada 
sempre está presente.

Kim está pressionado 
também pela COVID, que ele 
aparentemente conseguiu 
manter fora de seu território, 
apesar de recusar receber va-
cinas dos amigos de Pequim. 
Agora, com a variante mais 
transmissível ômicron, o país 
vive uma explosão de casos, e 
o ditador teve de assumir um 
“erro grave” no manejo da crise.

Assim, fogos de artifício 
metafóricos podem ajudar a 
asseverar sua posição interna 
na ditadura – as informações 
são parcas naquele que é um 

dos países mais fechados do 
mundo, e deslocamentos de 
placas tectônicas políticas 
são notados quando alguém 
é morto no exterior ou execu-
tado em casa.

Para os EUA, com o foco 
na Ucrânia, um teste nuclear 
norte-coreano agora será má 
notícia, provando que sua po-
lítica de dissuasão até aqui 
não deu certo. Mesmo o show 
com caças desta terça é dúbio: 
não parece provável que os 
americanos irão apoiar os mais 
beligerantes sul-coreanos em 
uma expedição punitiva a sí-
tios nucleares do norte, dado 
que isso arriscaria uma guerra 
maior e não desejada.

Para os amigos Xi Jinping 
e, principalmente, Vladimir 
Putin, é um espetáculo lateral 
bem-vindo. Se no passado acei-
taram sanções eventuais contra 
a aliada, que é vista como in-
confiável, Rússia e China agora 
vetaram uma proposta de mais 
punições feita pelos EUA no 
Conselho de Segurança.

Bret Hartman/TED

Mayara Paixão
Folhapress

O indiano Parag Khanna, que 
por anos atuou como consultor 
de política externa do governo 
dos Estados Unidos, engrossa 
a lista dos que acreditam que 
a Guerra da Ucrânia poderia 
ter sido freada antes mesmo 
de começar. A península da Cri-
meia e o Donbass poderiam ter 
sido cedidos à Rússia, enquanto 
a Ucrânia seria prontamente 

aceita em blocos do Ocidente, 
como a Otan e a União Euro-
peia, ele diz.

Kiev não aceita essa hipó-
tese, mas, segundo Khanna, 
44, “sem acordos territoriais, 
não haverá paz”. Entre as 
consequências do conflito 
vigente, o especialista men-
ciona a consolidação de 
Moscou como uma espécie 
de “norte da Ásia”.

Sobre a principal potência 
da região, a China, ele afirma 

que o avanço do regime de 
Xi Jinping no Indo-Pacífico 
não deve alterar as feições 
multipolares do território asi-
ático. Mas também acredita 
que, mais do que antes, coali-
zões como o Quad (entre EUA, 
Austrália, Japão e Índia) têm 
potencial para desbancar a in-
fluência de Pequim na região.

Sobre o Brasil, revê entre-
vista dada a este jornal há 
14 anos afirmando que, se 
em 2008 via falta de ambição 

para se tornar uma superpo-
tência, agora diz que o país 
se furtou a ser um líder na 
diplomacia climática.

Khanna, que conversou 
por videochamada com a 
“Folha de Singapura”, hoje 
dirige a FutureMap, consul-
toria de estratégia baseada 
em dados que fundou. Ele é 
autor, entre outros, de “The 
Future is Asian” (o futuro é 
asiático) e do recém-lançado 
“Move” (movimento; ambos 

sem edição no Brasil), no qual 
aborda a migração, especial-
mente aquela motivada pela 
emergência climática.

Este foi outro dos temas 
abordados com o especialista 
em relações internacionais 
que, nessa terça (7), às 9h 
(horário de Brasília), parti-
ciparia de um debate virtual 
promovido pelo Cebri (Centro 
Brasileiro de Relações Inter-
nacionais). Para acompanhar, 
era preciso se inscrever. 

A Rússia não tem 
outra opção a 
não ser exportar, 
importar e negociar
Parag Khanna
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Último clube a levantar 
a taça do torneio foi o 
Atlético Mineiro, que será 
adversário do Flamengo

Bombeiros fazem 
buscas no Jardim 
Monte Verde, entre 
Recife e Jaboatão 

Reprodução/CBF

 Leo Caldas/Folhapress

Temporal

Estudo

Coronavírus

Garimpo

Copa do Brasil

Recheado de clássicos, mata-mata ainda reserva outros confrontos

Pernambuco tem novos deslizamentos, 
e mortos pelas chuvas sobem para 129

Ministério lança iniciativa para 
mapear a educação na saúde

Nota técnica da Saúde contraria 
Queiroga e recomenda máscaras

PF detém suspeitos por desaparecimento de indigenista e jornalista no AM

Sorteio define clássico entre Santos 
e Corinthians nas oitavas de final 

A PF (Polícia Federal) apre-
endeu dois pescadores sus-
peitos de estarem envolvidos no 
desaparecimento do indigenista 
Bruno Araújo Pereira, da Funai 
(Fundação Nacional do Índio) e 
do jornalista inglês Dom Phillips, 
correspondente do “The Guar-
dian” no Brasil. As informações 
são do “O Globo”.

Os homens, identificados 
como “Churrasco” e “Jâneo”, 
foram levados para a cidade de 
Atalaia do Norte e estão detidos 
pela Polícia Civil do Estado. 
Bruno tinha um encontro com 

Churrasco na comunidade São 
Rafael, no Vale do Javari, no úl-
timo domingo (5), compromisso 
que foi acompanhado por Dom 
na volta da viagem dos dois ao 
Lago do Jaburu, para visitar a 
equipe de Vigilância Indígena.

No entanto, Churrasco não 
apareceu e os dois seguiram 
viagem até a cidade de Atalaia, 
um trajeto que duraria duas 
horas, mas nunca foi comple-
tado pelos homens. Eles não 
foram mais vistos após a tenta-
tiva de encontro com o pescador 
e não fizeram mais contato.

Até a publicação desta ma-
téria, o desaparecimento de 
Bruno e Dom já durava 40 horas. 
O caso ganhou repercussão na-
cional na tarde dessa segunda-
-feira (6) quando a Univaja 
(União dos Povos Indígenas do 
Vale do Javari) e o Observatório 
de Direitos dos Povos Indígenas 
Isolados e de Recente Contato 
(Opi) publicaram uma nota ofi-
cial sobre o desaparecimento.

“Enfatizamos que, conforme 
relatos dos colaboradores da 
Univaja, essa semana a equipe 
recebeu ameaças em campo, 

além de outras que já vinham 
sendo feitas à equipe técnica 
da Univaja, além de outros re-
latos já oficializados para a 
Polícia Federal e ao Ministério 
Público Federal em Tabatinga”, 
afirmou Beto Marubo, membro 
da coordenação da Univaja, en-
tidade composta por indígenas 
marubo, mayoruna (matsés), 
matis, kanamary, kulina-pano, 
korubo e tsohom-djapá.

Eles desapareceram nesse 
domingo (5) no Vale do Javari, 
na Amazônia, quando faziam o 
trajeto entre a comunidade Ri-

beirinha São Rafael até a cidade 
de Atalaia do Norte, distante 
1.135 km de Manaus.

Segundo a lideranças da 
Univaja, a viagem tinha o ob-
jetivo de visitar a equipe de 
Vigilância Indígena localizada 
próxima do chamado Lago do 
Jaburu (próxima da Base de 
Vigilância da Funai no Rio 
Ituí), para que o jornalista visi-
tasse o local e fizesse algumas 
entrevistas com os indígenas.

Dom Phillips e Bruno via-
javam em uma embarcação 
nova, com motor de 40HP e 70 

litros de gasolina, o suficiente 
para a viagem, e sete tambores 
vazios de combustível. Eles che-
garam ao local de destino (Lago 
do Jaburu) em 3 de junho de 
2022, às 19h25 e retornaram no 
dia 5, logo cedo para a cidade de 
Atalaia do Norte.

Antes de chegar ao destino 
final, no entanto, pararam na 
comunidade São Rafael, em 
uma visita previamente agen-
dada, para que o indigenista 
fizesse uma reunião com o 
líder comunitário conhecido 
como “Churrasco”. 

Thaísa Oliveira
Folhapress

O Ministério da Saúde 
contrariou o próprio chefe 
da pasta, Marcelo Queiroga, 
ao afirmar em nota técnica 
que medidas como o uso de 
máscaras e o distanciamento 
social devem ser encorajadas 
neste momento diante do au-
mento de casos de COVID.

A orientação está no ofício 
que liberou a vacina contra a 
COVID-19 para pessoas com 
50 anos ou mais, publicado 
no sábado (4). O documento 
foi elaborado pela Secretaria 
Extraordinária de Enfrenta-
mento à COVID-19.

“Além disso, medidas 
não farmacológicas (dis-
tanciamento e uso de más-
caras) devem ser encora-
jadas no atual momento 
epidemiológico”, diz o 
texto. A média móvel de 
novos casos por dia mais 
que dobrou na comparação 
com duas semanas atrás.

No sábado, Queiroga 
afirmou que não vê motivos 
para obrigar a população a 
usar máscara no momento 
atual. “Se você quer usar 
máscara, você use. As pes-
soas se sentem confortáveis 
usando máscara, podem usar. 
Não tem problema. Agora, 
nós entendemos que, no mo-
mento atual, não há motivo 
para obrigar ao uso de más-
caras”, disse à TV Record.

Nessa segunda-feira (6), o 
ministro voltou a minimizar 
a importância das máscaras 
e afirmou, incorretamente, 
que o uso não tem benefícios 
comprovados.

“O uso obrigatório de más-
cara não tem benefício com-
provado. O que funciona é as 

pessoas aderirem às políticas 
e isso é mais efetivo. Se você 
quer usar máscara, usa”, disse 
em uma unidade básica de 
saúde de Brasília ao tomar a 
quarta dose da vacina.

Na sexta-feira (3), Marcelo 
Queiroga afirmou que “a obri-
gatoriedade do uso de más-
caras é uma bobagem sem pre-
cedentes”. Segundo o ministro, 
“a população é esclarecida e 
usa as máscaras se se sentir 
confortável com elas”.

Na quinta-feira (2), Quei-
roga foi na mesma linha ao 
dizer que usar máscara ou não 
“é um direito de cada um”. Em 
entrevista à “Folha”, o ministro 
afirmou que a máscara, “às 
vezes, serve até como posicio-
namento político”.

A “Folha” perguntou ao 
Ministério da Saúde qual é 
a orientação da pasta sobre 
o uso de máscaras, mas não 
houve resposta até a publi-
cação da reportagem.

O presidente do Conselho 
Nacional de Saúde, Fer-
nando Pigatto, afirma que, 
para não desagradar ao pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), 
o ministério dá à população 
orientações ambíguas desde 
o início da pandemia.

“Ao invés de continuar com 
campanhas explícitas para 
incentivar as pessoas a se 
cuidarem, a se vacinarem e a 
usarem máscaras, o governo 
sempre tem uma campanha 
dúbia, sempre cria dúvidas”, 
afirma. “Para [o ministério] 
dizer que fez alguma coisa, 
faz tardiamente esse tipo 
de recomendação, mas não 
divulga muito porque, se di-
vulgar muito, toma represália 
do presidente da República e 
tem de voltar atrás, como já fez 
diversas vezes”, complementa.

A CBF (Confederação Bra-
sileira de Futebol) sorteou, em 
sua sede, no Rio de Janeiro 
(RJ), os confrontos das oitavas 
de final da Copa do Brasil. 
Para esta fase da competição, 
foi definido um clássico entre 
Santos e Corinthians.

O jogo de ida, na casa do 
Timão, está previsto para 22 
ou 23 de junho. Já a partida 
de volta, com mando do Peixe, 
ocorrerá nos dias 13 ou 14 de 
julho. Vale lembrar que o tor-
neio não conta com a regra do 
gol fora e, em caso de empate 
no tempo normal, a vaga será 
decidida nos pênaltis.

Santos e Corinthians se 
enfrentaram apenas uma vez 
na Copa do Brasil. Nas oi-
tavas de final de 2015, o Alvi-
negro Praiano levou a melhor 
na Vila Belmiro: venceu por 2 
a 0. Já em Itaquera, bateu o 
rival por 2 a 1.

Na última Copa do Brasil, 
o Santos foi eliminado nas 
quartas de final após duas 
derrotas para o Athletico-PR 
pelo placar mínimo. Já o Co-
rinthians caiu na terceira fase: 

O Ministério da Saúde 
lançou os Painéis Dinâmicos 
do Sistema de Mapeamento 
de Educação na Saúde (Si-
mapes), um mecanismo de co-
leta de dados e de integração 
de base de dados visando a 
mapeamento, monitoramento 
e avaliação da capacidade ins-
talada no SUS (Sistema Único) 
no processo de formação de 
profissionais de saúde.

Durante a cerimônia de 
lançamento dos painéis, o 
ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, disse que os painéis 
representam um “corolário de 
um conjunto de políticas que 
visam a qualificação daqueles 
que lidam com a saúde”, o 
que inclui, segundo ele, os 
agentes de saúde, “que são 
aqueles que vão aos locais 
para coletar dados”. “Não há 
sistema de saúde sem recursos 
humanos”, disse o ministro 
ao acrescentar que “o pro-

fissional de saúde não existe 
para si mesmo, mas para im-
plementar políticas públicas 
do interesse da sociedade”.

Neste sentido, o ministro 
destacou a necessidade de 
diagnósticos sempre corretos. 
“E não há diagnóstico correto 
sem dados”, complementou 
ao defender ferramentas de 
comunicação a distância para 
levar a expertise das univer-
sidades mais adiante, em di-
reção ao interior do país.

Quarta onda
Durante seu discurso, Quei-

roga disse que há “anticristos 
por aí apregoando uma quarta 
onda da COVID-19, enquanto 
a média de óbitos cai”. “Eles 
já haviam dito o mesmo com 
a [chegada da variante] delta; 
que teríamos um colapso. Cadê 
o colapso? Agora vêm de novo 
a mesma narrativa”, comple-
mentou.

José Matheus Santos
Folhapress

Um adolescente de 13 anos 
morreu em um deslizamento 
de barreira na terça-feira (7) 
no Alto Santa Terezinha, zona 
norte do Recife. Com isso, o 
número de mortes pelos efeitos 
das chuvas em Pernambuco nas 
últimas semanas chega a 129.

O incidente ocorreu por 
volta das 4h10, assustando 
moradores da localidade em 
meio às chuvas que atingem 
a capital pernambucana 
desde a madrugada.

Lucas Daniel Nunes da Silva, 
13, foi levado para uma UPA 
(Unidade de Pronto Atendi-
mento), mas chegou sem vida 
ao local por volta das 6h20.

Outras três pessoas ficaram 
feridas e foram resgatadas dos 
escombros. Os nomes delas não 
foram divulgados. Um homem 
está no Hospital da Restau-
ração, na área central do Re-
cife, mas não há atualizações 
sobre o estado de saúde dele 
até o momento. Ao todo, cinco 
casas foram atingidas pelo des-
lizamento. Cinco viaturas e 20 
profissionais do Corpo de Bom-
beiros participaram do resgate, 
além do Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência) e da 
Defesa Civil do Recife.

A Secretaria-Executiva de 
Defesa Civil de Pernambuco re-
gistrou outros quatro desliza-
mentos de terra, sendo dois no 
município de Quipapá, um em 
Jaqueira e um em Tamandaré.

A Coordenadoria de De-
fesa Civil de Tamandaré, no 
litoral sul de Pernambuco, 
informou ter retirado, com o 
auxílio de moradores, cinco 
pessoas do local. Dessas, três 
foram hospitalizadas.

Ainda de acordo com o Go-
verno de Pernambuco, o nú-
mero de desalojados subiu para 
119.523 e o de desabrigados 
passou para 9.134 no estado.

Na madrugada dessa terça, 
a Apac (Agência Pernambucana 
de Águas e Clima) elevou o 
risco dos temporais para de 
moderado a alto. Até a noite de 
segunda, a previsão era de risco 
moderado apenas.

A agência já havia divulgado 
um aviso meteorológico com 
previsão de chuvas moderadas 
a fortes no Grande Recife, na 
Zona da Mata Sul e no Agreste.

Pelas redes sociais, a Pre-
feitura do Recife orientou a po-
pulação que mora em áreas de 
risco a procurar locais seguros 
ou um dos abrigos oferecidos 
pela gestão municipal. A Defesa 
Civil pode ser acionada pelo 
telefone 0800.081.3400. A Defesa 

Civil estadual atende 24 horas 
por dia pelos telefones 3181-
2490 e 199.

Com as chuvas, o Grande 
Recife teve uma manhã caótica 
no trânsito com alagamentos em 
diversas avenidas e quedas de 
árvores. Em Olinda, moradores 
do bairro Jardim Atlântico fi-
caram ilhados. Houve atrasos 
na circulação de ônibus no Ter-
minal Integrado da PE-15.

Em nota, a prefeitura da ca-
pital disse que abriu a Escola 
Ricardo Gama, nas imediações 
do local, para abrigo temporário 
de famílias atingidas pelo des-
lizamento no Córrego do Tiro.

Equipes da Assistência So-
cial e Saúde estão no local para 
prestar apoio às famílias atin-
gidas e a Defesa Civil atua na 
avaliação do risco das casas 
para interditar as que não apre-

sentam mais condições de habi-
tação no momento.

De acordo com a Apac, os 
maiores acumulados de chuvas 
nas últimas 24 horas foram 
registrados nos municípios de 
Tamandaré (162 milímetros), 
Rio Formoso (118 mm), Recife 
(117 mm), Paulista (110 mm), 
Olinda (109 mm) e Jaboatão dos 
Guararapes (107 mm).

A previsão para o restante 
dessa terça-feira (7) e para a 
quarta (8) é de tempo nublado, 
com pancadas de chuva isoladas 
e de intensidade moderada a 
forte na Região Metropolitana do 
Recife, Zona da Mata e Agreste. 
No Sertão e no arquipélago de 
Fernando de Noronha, o tempo 
ficará de parcialmente nublado 
a nublado, com chuva rápida 
isolada ao longo do dia, em 
intensidade fraca a moderada.

perdeu para o Atlético-GO, em 
casa, por 2 a 0, e empatou sem 
gols longe de seus domínios.

As equipes que avançarem 
às quartas de final receberão 
R$ 3,9 milhões. Já quem ga-
rantir vaga na semifinal será 
premiado com R$ 8 milhões. 
Por fim, as quantias pagas 
ao campeão e vice-campeão 
serão, respectivamente, de R$ 
60 milhões e R$ 25 milhões.

Confira os jogos das oitavas de final da Copa do Brasil
(times à esquerda decidem em casa):(times à esquerda decidem em casa):

CRUZEIRO FLUMINENSE
VS

(times à esquerda decidem em casa):(times à esquerda decidem em casa):
ATHLETICO-PR BAHIA

VS

FLAMENGO ATLÉTICO-MG
VS

GOIÁS ATLÉTICO-GO
VS

SANTOS CORINTHIANS
VS

CEARÁ FORTALEZA
VS

PALMEIRAS SÃO PAULO
VS

BOTAFOGO AMÉRICA-MG
VS
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Tecnologia Queimadas

Aeroporto

Anac aprovou as minutas do contrato e publicou edital 
com leilão previsto para ocorrer no dia 18 de agosto 

Com projeto do 5G liberado, Capital 
tem cobertura superior a 99% de 4G

Com a privatização cada 
vez mais próxima, lojistas 
esperam por melhorias 

Rafaela Alves 

Desde o mês passado, o 
Ministério da Infraestrutura 
publicou a portaria com a 
aprovação de que a priva-
tização do Aeroporto Inter-
nacional de Campo Grande 
está cada vez mais próxima. 
Inclusive, na última segunda- 
feira (6), a Anac (Agência 
Nacional de Aviação Civil) 
aprovou as minutas do edital 
e dos contratos da 7ª rodada 
de concessão de aeroportos e 
marcou o leilão para o dia 18 
de agosto. 

Com a privatização, os 
lojistas do terminal da Ca-
pital esperam que venham 
muitas melhorias, principal-
mente do fluxo de pessoas 
que circulam pelo aeroporto. 
Segundo o empresário, dono 
de uma agência de viagens, 
Paulo Pastana, 28 anos, hoje, 
o terminal é ponto de che-
gada e saída de passageiros 
apenas. 

“Eu conheço as duas rea-
lidades, tenho essa loja aqui 
no de Campo Grande e no de 
Curitiba, onde já está priva-
tizado. Os dois têm bônus e 
ônus, mas esperamos que 

junto com a privatização, 
venham mais serviços para o 
terminal e com isso aumente 
o fluxo. Temos aeroportos 
hoje no país que são muito 
parecidos com shopping e 
isso acaba chamando o pú-
blico para o local e isso 
acaba por gerar mais renda”, 
ressaltou. 

Gerente de uma franquia 
de agência de viagem pre-
sente em 30 aeroportos do 
país, Orlando Santana, 55 
anos, espera que a privati-
zação seja um bom negócio 
para todos. “Tomara que seja 
uma boa a privatização desse 
aeroporto. Pagamos um alu-
guel hoje por essa loja que 
está fora da realidade. Nosso 
contrato vence no próximo 
ano, espero que até lá, já es-
teja privatizado e possamos 
renovar com a nova adminis-
tradora do terminal”, disse. 

Já a encarregada de uma 
cafeteria, Clarice Santos, 24 
anos, não sabe dizer como 
será o terminal com uma ad-
ministração privada. “Única 
coisa que sabemos é que 
o contrato segue como fe-
chamos até o vencimento, ai 
a renovação será com a nova 

administradora. Mas não sei 
se vai ficar pior ou melhor, 
sinceridade”, assegurou.

 Além do aeroporto de 
Campo Grande, no Estado,  
dentro do mesmo bloco e que 
serão administrados pela 
mesma empresa que ganhar o 
leilão, estão os aeroportos de 
Ponta Porã e Corumbá. Mas o 
bloco é composto ainda pelos 
aeroportos de Congonhas, em 
São Paulo (SP); Santarém, 
Marabá, Parauapebas e Al-
tamira, no Pará; Uberlândia, 
Uberaba e Montes Claros, em 
Minas Gerais. A contribuição 
inicial mínima é de R$ 740,1 
milhões. O valor estimado 
para todo o contrato é de R$ 
11,6 bilhões. 

A Anac publicou na se-
gunda as minutas do edital 
e dos contratos da 7ª rodada 
de concessão de aeroportos. 
Serão leiloados em blocos 
15 aeroportos localizados 
nas regiões Norte, Sudeste 
e Centro-Oeste do país. O 
Aeroporto de Congonhas, que 
é o maior atrativo para inves-
tidores, lidera o bloco SP-MS-
-PA-MG. O leilão foi agendado 
para ocorrer na B3, em São 
Paulo, no dia 18 de agosto.

Bárbara F. Bejarano

Com foco na diminuição 
dos impactos dos incêndios 
florestais, uma força-tarefa 
reúne empresas e organi-
zações em diferentes áreas 
de atuação, com o objetivo 
de proteger os 2,5 milhões 
de hectares do bioma do 
Pantanal, por meio da de-
tecção precoce de incêndio. 
O projeto recebe o nome de 
“Abrace o Pantanal” e utili-
zará câmeras de monitora-
mento, inteligência artificial 
e brigadas de incêndio.

A iniciativa será lançada 
hoje (8), às 15h30, na sede 
do IHP (Instituto Homem 
Pantaneiro), no centro de 
Corumbá. A data foi pensada 
justamente pela temporada 
de incêndios no Brasil, que 
pode levar também a ser 
um dos maiores projetos de 
preservação ambiental do 
mundo, pela rápida detecção 
de incêndios e forma de com-
bater os incêndios. 

Serão convocadas as 
empresas com expertises e 
tecnologias, capacidade de 
comunicação mobilização e 

planejamento de: Umgraue-
meio, Brigada Aliança, IHP 
(Instituo Homem Pantaneiro) 
e Polo Socioambiental Sesc 
Pantanal e patrocinadas fi-
nanceiramente pela JBS. 

O CIO (Chief Innovabillty 
Officer) e cofundador da Um-
grauemeio, Osmar Bambini, 
relatou que o primeiro passo 
foi desenhar o plano de resi-
liência e estratégia de moni-
toramento para o Pantanal, 
que juntou representantes do 
Ministério Público, cientistas 
e pesquisadores, organiza-
ções não governamentais, 
para fundamentar institui-
ções locais que combatem o 
fogo no bioma. 

“Foi inquietante ver, em 
2020, 26% do Pantanal, uma 
das principais reservas 
mundiais da biosfera da 
Unesco, ser consumida pelo 
fogo, comprometendo mais 
quatro milhões de hectares, 
matando 17 milhões de ver-
tebrados e emitindo milhões 
de toneladas de CO2 na at-
mosfera”, afirmou. 

O presidente da IHP, Ân-
gelo Rabelo, comenta sobre 
as diferenças das regiões 

que contam com áreas de 
serra, que podem chegar a 
mais de três mil metros de 
altura, podem ter grandes de-
safios no controle das ações 
preventivas, no combate ao 
incêndio e nas instalações 
das câmeras.

Aos olhos da diretora de 
Sustentabilidade da Friboi, 
Liége Correia, as ações vão 
beneficiar toda a cadeia de 
valor da pecuária, uma vez 
que os incêndios prejudicam 
o ecossistema, as proprie-
dades e produzem gases po-
luidores que desencadeiam 
piora no aquecimento global. 

“Esses recursos e as in-
formações via satélite pro-
piciam grandes ganhos para 
a detecção de focos de in-
cêndio”, expressou. 

O projeto é uma extensão 
do projeto “Abrace a Flo-
resta”, que monitora e con-
trola incêndios em tempo real 
e protege a biodiversidade 
por meio de plataforma di-
gital chamada Pantera. A pre-
tensão é a de estender para 
biomas de outros estados, 
como Goiás, Mato Grosso e 
até áreas do Amazonas.

Não sei se 
vai melhorar 
ou não, mas 
os contratos 
já devem ser 
renovados com 
outra empresa
Clarice Santos, encarregada

Empresas
Umas das empresas co-

tadas para assumir a adminis-
tração dos terminais do bloco 
de que Campo Grande, Ponta 
Porã e Corumbá fazem parte 

é a CCR Aeroportos. Em nota, 
a empresa disse ao jornal 
O Estado que o Grupo CCR 
está sempre atento às opor-
tunidades de negócios. “São 
analisadas de acordo com sua 

matriz de risco, pressupostos 
de disciplina de capital, se-
gurança jurídica e criação 
de valor para os acionistas 
e investidores”, dizia trecho 
da nota.

Expectativa é de que 
contrato tenha custo 
total de R$ 1,6 bilhão 
pelos aeroportos 
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Tomara que 
seja uma boa. 
Nosso contrato 
vence em 2023 
e espero que 
até lá esteja 
privatizado
Orlando Santana, gerente comercial

Com nova rede de 
internet, Capital deve 
acelerar os serviços de 
conectividade 

Marcos Maluf

Iniciativa que visa à 
detecção precoce será 
lançada nesta quarta-
feira em Corumbá 

Divulgação/IHP

Com parceria, projeto busca proteger 
2,5 milhões de hectares do Pantanal

 Campo Grande tem 99,36% 
de cobertura 4G segundo le-
vantamento da “Folha de 
S.Paulo”, feito a partir de 
dados da Anatel (Agência Na-
cional de Telecomunicações). 
A quarta geração de internet 
móvel, usada em celulares, 
chegou aqui em 2012, en-
quanto isso 89 municípios 
brasileiros seguem sem a 
rede. Vale destacar que a 
Câmara Municipal de Campo 
Grande aprovou em março o 
Projeto de Lei Complementar 
n° 6/22, que liberou a tecno-
logia de internet móvel 5G 
para ser implementada na 
cidade, o que segundo espe-
cialistas vai melhorar ainda 
mais o sistema na cidade.

Ainda conforme o levanta-
mento, de 78 municípios de 
Mato Grosso do Sul, apenas 
quatro não possuem cober-
tura 4G. São eles: Caracol, 
Figueirão, Paranhos e Ja-
porã (0,02). No Brasil, tem 
89 cidades sem cobertura da 
quarta geração

As 89 cidades brasileiras 
correspondem a 1,6% dos 
5.565 municípios do país, e 
com isso mais de 22 milhões 
de pessoas podem estar sem 
4G, já que mesmo as cidades 
conectadas à rede têm de-
sertos de cobertura. O estado 
com a menor porção de mora-
dores cobertos é o Piauí, onde 
apenas 72,25% têm 4G.

Atualmente, os celulares 
conectam ao 3G e 4G, em 
Campo Grande, que são as 
redes disponíveis, por inter-
médio das torres de distri-
buição. O sistema foi essen-
cial para garantir a manu-
tenção de estabelecimentos 
comerciais, por meio das 
vendas on-line durante a 
pandemia. Para conseguir 
acessar a quinta geração de 
internet, outras antenas e 

transmissores precisam ser 
instalados.  

Com a implementação do 
5G, Campo Grande ficará 
entre as sete do país que mais 
avançaram nesse processo de 
modernização. O serviço visa 
ampliar a conectividade e a 
qualidade de internet para 
regiões onde, até então, o 
acesso ainda era limitado, 
como em regiões periféricas 
e rurais.

 De acordo com Alan Fran-
cisco dos Santos, analista de 
projetos e professor univer-
sitário, a implantação do 5G 
também vai ampliar, ainda 
mais, a conectividade, prin-
cipalmente com mais velo-
cidade.

“A principal diferença é na 
velocidade e a área de cober-
tura. O 5G será uma mudança 
de paradigma pois permitirá 
um avanço fantástico, pois 
a velocidade é na casa de 
Gbps (Gigabits por segundo). 
Contra a tecnologia 4G que 
está na casa dos Mbps (Mega-
bits por segundo)”, destacou. 

Segundo já noticiado pelo 
jornal O Estado, o município 
vai emitir autorizações que 
custarão de R$ 3 mil a R$ 58 
mil e também haverá a apli-
cação de multas, que podem 
variar de R$ 3 mil a R$ 21 mil. 
As autorizações terão o prazo 
de vigência válido por dez 
anos, podendo ser renovadas 
por mais dez anos. (RA)



Moradores temem que 
casas improvisadas 
sejam demolidas e 
apelam por solução
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Visitação

Saúde

Capital

Eles receberam a ordem de saída no último 
dia 30 e têm até sexta-feira para se mudar 

Bioparque Pantanal oferece programação 
especial na Semana do Meio Ambiente 

Estado registra aumento de casos de COVID-19 e dengue

Com determinação de retirada, Com determinação de retirada, 
moradores de invasão moradores de invasão 
não sabem para onde irnão sabem para onde ir

Apesar do incremento 
de casos de dengue, a 
Capital tem ampliado a 
vigilância contra focos

Divulgação

Nilson Figueiredo
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Pontos de ônibus 
são pichados no 
Parque dos Poderes  

Motoristas 
enfrentam 
congestionamento

MPT realiza 
eventos em alusão 
ao trabalho infantil

Servidores da 
SAD recebem 
atendimento médico 

Cristo Redentor 
e Moreninhas 
recebem doações

Os pontos de ônibus que 
estão sendo reformados 
na região do Parque dos 
Poderes foram pichados 
antes do término das 
obras de revitalização. 
Foram pichados o vidro 
de sustentação do ponto 
e o banco de alumínio. O 
coordenador do Parque 
dos Poderes, Alexandre 
Wisley, pediu consciência 
sobre a utilização dos 
ambientes públicos da 
região e ressaltou o 
investimento de R$ 18,9 
milhões nas obras de 
revitalização, do Governo 
de Mato Grosso do Sul. 

Motoristas enfrentaram 
congestionamento em 
anel viário de Campo 
Grande, nessa terça-
feira (7), em razão das 
obras  de manutenção 
da pista, na saída para 
Cuiabá e Três Lagoas. 
O congestionamento 
foi sinalizado pelos 
funcionários da CCR 
MSVia, a concessionária 
da BR-163, com placas de 
“Pare e Siga”. 

Programação da 
Sedhast (Secretaria 
de Estado de Direitos 
Humanos, Assistência 
Social e Trabalho) promove 
campanha no Dia Mundial 
Contra o Trabalho Infantil 
para reforçar a data e 
integrar a sociedade no 
combate à violação. Pela 
Lei nº 11.542/2007 a data 
foi instituída no dia 12 de 
junho. Uma das palestras 
foi realizada ontem (7) pelo 
MPT-MS (Ministério Público 
do Trabalho) e na próxima 
semana o evento será 
realizado na terça-feira (14).

A Secretaria de 
Administração e 
Desburocratização recebeu 
nessa terça-feira (7) a 
equipe do Programa “Viva 
Saúde”, da Cassems 
(Caixa de Assistência dos 
Servidores do Estado de 
Mato Grosso Sul), para 
mais uma ação de saúde 
preventiva. O procedimento 
foi realizado no período 
da manhã, das 8h às 11h. 
O intuito do programa é 
promover a inclusão de 
hábitos saudáveis no dia a 
dia dos servidores.

Moradores do bairro 
Cristo Redentor e 
Moreninhas receberam 
ontem (7) a entrega de 
cobertores para famílias 
carentes dos bairros Cristo 
Redentor e Moreninha 
III, em Campo Grande. Os 
itens fazem parte da 7ª 
edição da Campanha do 
Agasalho, que arrecadou 
84 mil peças neste ano. 
No Cristo Redentor foram 
entregues 100 cobertores 
para famílias carentes 
e o governador também 
entregou 120 cobertores 
a moradores do bairro 
Moreninha III.

Kamila Alcântara

Entre os bairros Rita Vieira 
e Itamaracá existe o Jardim 
Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro, bem ao lado do antigo 
trilho de trem e no meio da 
vegetação, onde encontram-se 
cerca de 20 famílias em mora-
dias improvisadas ou pequenas 
chácaras. De alvenaria ou bar-
racos de lona e madeiras, todas 
as casas estão com as, já tradi-
cionais, marcações vermelhas 
da prefeitura, com ordem de 
retirada prestes a vencer e sem 
terem para onde ir.

As casas estão um pouco es-
palhadas, algumas são recentes 
e outras já foram construídas 
há décadas. Como é a do Mário 
Figie, de 87 anos, que vive na 
região tem pelo menos 34 anos. 
Ele mostra com orgulho os co-
queiros e flores que plantou, no 
local em que vive com a filha e 
um neto, mas que precisa sair 
até sexta-feira (10).

“Um pessoal chegou aqui no 
dia 30, dizendo que precisamos 
sair em dez dias. Chegaram a 
dizer que tenho direito a uma 
casinha, mas como vou colocar 
todas as minhas coisas, de anos 
de vida, em trinta metros qua-
drados. É quase uma casinha 

de pombo! Tenho consciência 
de que construí em área pú-
blico, isso na década de 80, sei 
que não é meu, mas só quero 
viver aqui até ocupar um lugar 
no cemitério”, desabafa o idoso.

Do outro lado do riacho, aos 
fundos da chácara do senhor 
Mário, na Rua Antônio Fon-
toura Borges, estão os barracos 
de lona e madeira construídos 
há cerca de dois anos. Traba-
lhando com serviços gerais, 
Edilson Rodrigues Santos, 38, 
veio de Brasília em 2020 tentar 
uma vida melhor para a esposa 
e quatro filhos. Na companhia 
do sobrinho, esposa dele e mais 
um bebê, acreditaram que ali 
era o melhor lugar para a nova 
vida, mas o oficial de justiça 
bateu na porta deles também 
no dia 30.

“O pessoal que veio aqui 
disse que esse espaço pertence 
à Marinha, mostraram a pa-
pelada e deram os dez dias 
para a gente sair. Mas quem 
vive aqui é porque já não tem 
outro lugar para morar. Nós 
não temos parentes e, mesmo 
se tivesse, onde iria abrigar 
todas as crianças? Parece que 
a Emha ia fornecer um terreno 
ou casa, mas até agora nada”, 
destaca Edilson.

Suelen Morales

Mato Grosso do Sul está 
registrando um aumento nos 
casos de COVID-19 e dengue. 
Na última semana, foram re-
gistrados 3.516 novos casos do 
novo coronavírus e, desde o 
começo do ano, 7.121 casos de 
dengue. Quanto aos óbitos, 808 
pessoas morreram em razão da 
COVID e seis em decorrência da 
dengue. 

De acordo com a SES-MS (Se-
cretaria de Estado de Saúde), 
apesar do aumento do número 
de casos confirmados de COVID-
19, internações e mortes ainda 
se mantêm baixas no Estado. 
Dos seis óbitos, um ocorreu 
nessa última semana, e cinco 
entre maio e junho de 2022. As 
vítimas tinham idades entre 72 
e 93 anos.

A gerente técnica de in-
fluenza e doenças respiratórias 
da SES, Livia de Mello Almeida 
Maziero, afirma que, apesar do 
alerta, os novos casos de COVID 
têm apresentado sintomas leves, 
em sua maioria. “A secretaria 
tem monitorado o aumento de 

casos graves, leves e de mortes 
em todos os 79 municípios. 
Nossa preocupação é o moni-
toramento nesses meses mais 
frios do ano em que há aumento 
de doenças respiratórias. Mas 
ainda é cedo pra afirmar que é 
uma quarta onda de COVID no 
Estado. Também é importante 
ressaltar que, apesar do cres-
cente número de casos, mortes 
e internações não têm acompa-
nhado esse mesmo crescimento, 
essa curva”, afirmou.

De acordo com o ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga, a 
alta de novos casos conhecidos 
da COVID-19 é reflexo da atual 
estação outono-inverno. “Houve 
um aumento de casos, primeiro 
porque a gente vive a época do 
outono-inverno, é uma sazo-
nalidade, não só aumentam os 
casos de COVID, mas também 
pode aumentar das outras vi-
roses respiratórias, influenza, 
adenovírus, e nisso de alguma 
maneira causou pressão sobre 
o sistema de saúde”, observou 
em entrevista ontem (7) à CNN 
Brasil.

Dos 3.516 casos novos de 

COVID na última semana, 1.582 
são de Campo Grande, 222 de 
Dourados, 106 de Naviraí, 105 de 
Chapadão do Sul, 91 de Coxim e 
91 de Três Lagoas.  

Atualmente 4.307 casos estão 
ativos no Estado, sendo que 37 
pessoas estão hospitalizadas, 
27 estão em leitos clínicos e 10 
em leitos de UTI. A taxa de ocu-
pação de leitos UTI/SUS adulto 
por macrorregião de internação 
é de 68% em Campo Grande, 
48% em Dourados, 53% em Co-
rumbá e 24% em Três Lagoas.

Quanto à dengue, a Sesau 
(Secretaria Municipal de Saúde) 
divulgou ontem (7) que a Ca-
pital zerou o número de áreas 
com alto risco para infestação 
do Aedes. No entanto, de 1º 
de janeiro a 31 de maio foram 
7.121 casos de dengue e seis 
mortes provocadas pela doença. 
Somente em abril, foram 2.839 
casos, quase o triplo se com-
parado ao mesmo período do 
ano passado, onde foram regis-
tradas 828 notificações. 

Conforme o Liraa (Levan-
tamento Rápido do Índice de 
Infestação por Aedes aegypti), 

Um pouco afastado desse 
grupo de residências, no pro-
longamento da Avenida Ana 
Batista Caminha, está a casa 
do pedreiro Júlio Cézar, de 59 
anos. Ele foi morar naquela 
área depois que a empresa, 
onde trabalhava com pré-
-moldados, faliu por causa da 
pandemia. Mesmo preocupado, 
Júlio se apegou à promessa de 
ter um novo espaço para viver.

“Eles me disseram que eu 
precisava sair para terminarem 
a Avenida Ana Batista, mas 
prometeram colocar minha es-
posa e eu em outro lugar. Não 

sei se é um terreno ou casa. Um 
rapaz até tentou construir um 
barraco aqui do lado, mas não 
deixaram para não aumentar 
as famílias por aqui. Derru-
baram a casa dele”, disse Júlio. 

A Emha, citada pelo bra-
siliense Edilson, é a antiga 
Agência Municipal de Habi-
tação, que hoje faz parte da 
Amhasf (Agência Municipal de 
Habitação e Assuntos Fundiá-
rios). O jornal O Estado entrou 
em contato com a agência e com 
a Prefeitura de Campo Grande, 
mas até o fechamento do texto 
não obteve respostas. 

feito pela CCEV (Coordenadoria 
de Controle de Endemias Veto-
riais), houve uma redução na 
quantidade de áreas em situ-
ação de risco em comparação 
com o último levantamento de 
março, saindo de oito para ne-
nhuma. Atualmente, 18 áreas 
estão em alerta e 53 com ín-
dices considerados satisfatórios 
(abaixo ou igual a 1% de infes-
tação). Em março, o levanta-
mento apontava que as áreas 
das USFs (Unidades de Saúde 
da Família) e UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) Vida Nova, 
São Francisco, Aero Rancho, 
Vila Nasser, José Abrão, Cru-
zeiro/Autonomista, Azaléia e 

Aero Rancho IV apareciam em 
risco, outras 30 em alerta e 34 
em situação satisfatória.

Para o secretário municipal 
de Saúde, José Mauro Filho, a 
redução significativa é reflexo 
das ações intensificadas desde 
o fim do mês de abril.

“É devido a uma sequência de 
ações que vêm sendo implemen-
tadas desde 2019, onde tivemos 
a última epidemia de dengue 
com 40 mil casos. Destacamos 
a Operação Mosquito Zero, 
criamos depositos de materiais, 
fizemos coletas, troca de inse-
ticida, projeto Wolbachia pelo 
segundo ano, que trouxeram 
esses resultados”, elencou.

Bárbara F. Bejarano

Em celebração da Semana 
do Meio Ambiente, o Bioparque 
Pantantal está realizando uma 
programação com exposições 
de serpentes exóticas, de-
monstrações de projetos de 
preservação e apresentações 
culturais com ideias voltadas 
à natureza. 

O evento vai durar até o 
dia 11 de junho e vai contar 
com apoio dos integrantes do 
GRETAT (Grupo de Resgate 
Técnico Animal Cerrado Pan-
tanal). Eles farão exposição de 
serpentes sul-mato-grossenses, 
como a píton e a boca-de-sapo, 
e os répteis apreendidos, que 
atualmente vivem no Biotério 
da UCDB (Universidade Cató-

lica Dom Bosco). 
Outro parceiro do evento 

é a ONG (organanização não 
governamental) Onçafari, 
para ajudar na conservação 
de onças-pintadas por meio do 
monitoramento e da promoção 
da vida selvagem junto com a 
comunidade. 

Porém, na quinta-feira (9), 
o Centro Estadual de Atendi-

mento Multidisciplinar para 
Altas Habilidades/Superdo-
tação vai trazer a apresen-
tação, com músicas e pinturas, 
da sucuri-verde do Bioparque, 
a Gabi. 

O Bioparque já recebeu a 

visita de mais de 13 mil pes-
soas. Foram quase seis mil 
estudantes da Capital e do 
interior do Estado, desde maio. 
As visitas são agendadas pelo 
site  https://agendamento.bio-
parquepantanal.ms.gov.br/.
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Benefício

Pró-Desenvolve

Investimento

Santo Antônio

Estudo mostra que 33% dos trabalhadores 
não sabem como utilizar o FGTS

Estruturação de polo empresarial e industrial 
de Sonora tem recursos de R$ 8,8 milhões

Com feriado antecipado, 
empresas e órgãos 
públicos podem 
funcionar normalmente

 Kelly Venturim

Chico Ribeiro
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Flávia Albuquerque 
Agência Brasil

Um levantamento feito pela 
Serasa e pelo Banco Pan mos-
trou que, apesar de 92% dos 
trabalhadores afirmarem co-
nhecer o FGTS (Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço), 
33% ainda não sabem em que 
condições podem utilizar o 
próprio dinheiro. Entre as pos-
sibilidades menos conhecidas 
pelos entrevistados estão “para 
fazer empréstimos” (64%) e 
“sacar o saldo após 70 anos de 
idade” (58%). Foram entrevis-
tados 2.132 trabalhadores com 
registro em carteira no regime 

CLT, entre 12 e 22 de abril.
Segundo a pesquisa, divul-

gada ontem (7) na capital pau-
lista, quatro em cada dez en-
trevistados (38%) admitem não 
saber qual o valor do seu saldo 
do FGTS, sendo que 16% nem 
sabem que é possível consultar 
o saldo junto à Caixa Econômica 
Federal. Entre os consultados, 
40% têm até R$ 1.000 de saldo e 
51% até R$ 2.500.

Entre aqueles que gosta-
riam de usar o FGTS para re-
alizar sonhos, 45% pensam em 
utilizar o saldo para adquirir 
um imóvel, 33% projetam usar 
os recursos para montar o pró-
prio negócio, 17% para pagar 

todas as dívidas e outros 10% 
afirmaram que pretendem usar 
o resgate para limpar o nome. 
Os juros baixos são o principal 
atrativo para solicitar emprés-
timo com garantia do FGTS.

Em termos de investi-
mentos, 43% afirmam que 
o FGTS é péssimo, pois há 
produtos com melhor renta-
bilidade, enquanto 39% con-
sideram o FGTS um porto 
seguro para o futuro. Cerca 
de 33% só pretendem sacar em 
caso de extrema necessidade.

“A pesquisa é importante 
para entender a relação do bra-
sileiro com o FGTS. Fica claro 
que há uma parcela significativa 

de pessoas que não têm um 
conhecimento de como utilizar 
esse recurso. É importante es-
clarecer todas as questões para 
o consumidor para que ele possa 
tomar uma decisão, porque esse 
é um dinheiro dele e que po-
deria ser utilizado para aliviar 
sua vida financeira, disse o res-
ponsável pelo Instituto Opinion 
Box, empresa responsável pela 
pesquisa, Felipe Sharpers.

“Os jovens trabalhadores 
não tem conhecimento pleno 
sobre o FGTS então é impor-
tante termos o cuidado de dar 
educação financeira para quem 
está entrando no mercado de 
trabalho”, completou Sharpers.

O governador Reinaldo 
Azambuja assinou convê-
nios de R$ 22,9 milhões, para 
a execução de obras nos 
municípios de Alcinópolis, 
Ladário, Novo Horizonte 
do Sul, Rio Brilhante, Rio 
Negro e Rochedo. A assina-
tura aconteceu ontem (7), no 
auditório da sede do Poder 
Executivo.

Pavimentação, recupe-
ração de estradas, conclusão 
de fábrica, recapeamento, 
iluminação pública e cons-
trução de pontes estão entre 
as obras que serão reali-
zadas.

O maior convênio assi-
nado, no valor de R$ 8,67 
milhões, foi para pavimen-
tação e drenagem do Polo 
Industrial “Thiago Carneiro 
Pereira”, em Alcinópolis.

Com Novo Horizonte do 
Sul foram assinados dois 
convênios. O primeiro, no 
valor de R$ 3,056 milhões 
de recursos próprios do Go-
verno do Estado, é para re-
composição do revestimento 
primário na estrada vicinal 
Guavirá-Santa Luzia, numa 
extensão de 15,5 quilôme-
tros.

Já o segundo, de R$ 2,3 
milhões do programa Pró-
-Desenvolve, vai permitir a 
construção, infraestrutura e 
aquisição de equipamentos 

para a fábrica de ração 
animal.

Rochedo receberá R$ 
3,592 milhões do Pró-Desen-
volve para pavimentação as-
fáltica do acesso e entorno 
do frigorífico Naturafrig.

Para Rio Brilhante, o re-
passe é de R$ 1,782 milhão 
de recursos próprios do Go-
verno do Estado para pa-
vimentação, recapeamento, 
iluminação pública, ciclovia 
e sinalização viária na Ave-
nida Benjamin Constant. 

Rio Negro vai receber R$ 
970 mil para construção e 
reforma de quatro pontes. 
Ladário recebe R$ 2,61 mi-
lhões do FIE (Fundo de In-
vestimento Esportivo) para 
a reforma do Ginásio Po-
liesportivo Professor Hélio 
Benzi. 

O governador Reinaldo 
Azambuja afirmou que os 
investimentos atendem pe-
didos dos prefeitos e vere-
adores.

“Nós nunca discrimi-
namos nenhuma cidade. 
Para o Estado crescer, os 
municípios precisam crescer 
juntos. Os investimentos 
foram pedidos pelos muni-
cípios e nós transformamos 
prioridades em realidade, 
entrega e realizações para 
melhorar a vida das pes-
soas”, declarou. 

Taynara Menezes

Com a antecipação dos fe-
riados municipais em março de 
2021, para conter o avanço da 
pandemia da COVID-19, o dia 13 
de junho (padroeiro Santo An-
tônio) será considerado normal, 
com todas as atividades fun-
cionando, tanto particulares 
quanto públicas. É o que explica 
o procurador-geral de Campo 
Grande, Alexandre Ávalos. 

“Estávamos no pico da 
pandemia, tivemos de fechar 
o comércio naquele período 
em que o isolamento social foi 
necessário. Agora, esse setor 
pode ser recompensado sendo 
liberado o expediente em uma 
data que seria fechada”, enfa-
tiza ao jornal O Estado.

Ávalos destaca ainda que 
o acordo entre o empregador 
e trabalhador fica a cargo de 
cada atividade. “O comércio 

O Governo de Mato 
Grosso do Sul deslocou 
o feriado do dia 13 de 
junho para dia 17 de 
junho (sexta-feira).

Com isso, os 
servidores estaduais 
terão duas folgas 
seguidas, em razão 
do feriado nacional 
de Corpus Christi, na 
quinta-feira (16). 
 A medida vale para as 

repartições públicas 
dos órgãos do Poder 
Executivo estadual 
sediadas nos municípios 
de Batayporã, Campo 
Grande, Corumbá, Costa 
Rica, Jardim, Porto 
Murtinho e Terenos, onde 
a data é considerada 
feriado.

A folga não se aplica 
às unidades de serviços 
essenciais.

Estado transfere feriado do dia
 13 para 17 de junho

está liberado para funcionar, 
sem se preocupar, pois o fe-
riado está inexistente, porque 
já foi compensando no ano 
anterior. Agora eles podem 
agir de formas diferentes 
se assim se entenderem de 
acordo com seus funcionários 
e atividade”, detalha. 

Na mesma linha de racio-
cínio a advogada trabalhista 
Camila Marques ressalta que 
tudo é uma questão de cum-
primento de lei, conforme 
estabelecido em decreto 

(14.683, de 19/3/21). 
“A empresa que antecipou o 

feriado poderá, sim, abrir nor-
malmente e exigir o trabalho 
de seus funcionários. Já as que 
não aderiram e mantiveram o 
expediente durante o decreto, 
se optar por funcionar normal-
mente no feriado, poderá ser 
pago em dobro ou ser compen-
sado, em banco de horas ou 
com folga”, explica.

A Fecomércio informou 
que a abertura das lojas, no 
dia 13 de junho, vai ocorrer 

Feriado do dia 13 de 
junho de 2021 e 2022 
foi antecipado para 
março do ano passado

Convênio foi 
assinado ontem 
(7), para seis 
municípios

Azambuja assina convênios de 
R$ 22,9 milhões para obras 

Repasse faz parte 
de recursos do 
Pró-Desenvolve

A estruturação do polo em-
presarial e industrial, em So-
nora, se tornará realidade com 
o repasse de R$ 8,8 milhões 
do Pró-Desenvolve (Fundo Es-
tadual Pró-Desenvolvimento 
Econômico). Com isso, vai 
proporcionar mais competiti-
vidade para atração de novos 
empreendimentos que vão de-
senvolver e gerar mais em-
pregos na região.

O valor a ser repassado 
contempla a pavimentação 
de 23.647,19 metros qua-
drados, com desembolso de 
R$ 3.596.259,80; drenagem 
com extensão de 2.385,90 me-
tros, com desembolso de R$ 
4.594.171,34; rede de água, com 
desembolso de R$ 251.474,20 e 

rede de energia com desem-
bolso de R$ 407.900,38. 

“A aplicação dos recursos do 
Pró-Desenvolve no polo empre-
sarial e industrial de Sonora vai 
influenciar diretamente na ge-
ração de empregos e desenvol-
vimento econômico da região”, 
comentou o titular da Semagro 
(Secretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fami-
liar), Jaime Verruck.

Pesquisa realizada pelo 
Sebrae-MS aponta que, entre 
as demandas da região, estão 
atacadistas e indústrias. 

Atualmente, conforme a 
pesquisa, 32% da população 
de Sonora faz compras fora 
do munícipio na procura de 

alimentos e roupas. 
“Isso mostra a importância 

desse investimento do Go-
verno do Estado, fortalecendo 

o comércio, os serviços de toda 
região e o aumento da renda 
per capita do município”, fi-
nalizou Verruck.

O acordo entre 
os funcionários 
fica a critério de 
cada empregador

normalmente.
“Foi uma deliberação da pre-

feitura que entendeu ser neces-
sário naquele momento para 
conter o avanço da COVID em 
nosso município. Na ocasião, 
ocorreu a antecipação de quatro 
feriados nos anos de 2021 e 
2022, além do dia 13 de junho, 
o feriado de 26 de agosto pró-
ximo”, lembra o gerente de Re-
lações Sindicais da Fecomércio-
-MS, Fernando Camillo.

Novos funcionários 
Em relação aos novos fun-

cionários, que não usufruíram 
da folga em 2021,  a profissional 
relata que ainda não há uma 
regra específica para esses 
casos e que o empregado terá 
de seguir o ritmo da empresa. 

“A lei não tratou do as-
sunto e, por ser nova, a Justiça 
também não. Mas pela lógica, o 
trabalhador contratado, após a 
antecipação deve ter o trabalho 
compensado. Porém o mais se-
guro é a empresa conversar 
com o advogado de sua con-
fiança e se informar para tomar 

a melhor decisão, dentro da lei 
e evitar riscos”, reforça.

Outro lado
Em contrapartida, com 

o feriado inexistente, o co-
mércio de Campo Grande tem 
grandes expectativas para a 
movimentação na data após o 
Dia dos Namorados.

“Com o dia 13 sendo ex-
pediente normal e o Dia dos 
Namorados já ter passado, pode 
ser que a pessoa precise fazer 
uma troca de roupa ou sapato, 
isso já cria uma oportunidade 
de consumo, então, com todo 
comércio funcionando a nossa 
expectativa é boa e muito po-
sitiva”, afirmou o presidente 
da CDL (Câmara de Dirigentes 
Lojistas), Adelaido Vila.

Vila também acredita que a 
situação seja uma oportunidade 
de retomada para recuperar 
vendas que foram afetadas pela 
pandemia, com expectativa de 
movimentar R$ 180 milhões.

“Acreditamos que, só em 
Campo Grande, vai gerar R$ 
180 milhões, em razão do Dia 

dos Namorados, por ser a ter-
ceira melhor data para o varejo. 
Com o comércio aberto no dia 
seguinte da data, os comer-
ciantes ficam mais otimistas e 
confiantes”, argumenta.                                                        

Histórico         
A Lei Municipal nº 6.568, 

de 19 de março de 2021, que 
antecipou os feriados do dia 
13 de junho (Santo Antônio, 
padroeiro) e 26 de agosto (ani-
versário do município), foi uma 
medida da Prefeitura de Campo 
Grande para frear o avanço da 
COVID-19 e reduzir o número 
de internações e mortes pro-
vocadas pela doença. Somente 
serviços essenciais foram man-
tidos no município.

A medida foi aprovada pela 
Câmara Municipal da Capital 
e o decreto permitia 36 ativi-
dades e serviços essenciais. 
Os locais permitidos na época 
deveriam respeitar as regras 
de biossegurança, com limite 
máximo de lotação de 40% 
da capacidade total permitida, 
além do toque de recolher.
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MudançaCotação

Impacto pode 
estar no preço do 
barril do petróleo

Proposta de zerar ICMS não 
resolve problema em MS

Este é o maior valor 
desde 20 de maio

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Marcos Maluf

Boa 
  Sorte

1 ° Sorteio

2 ° Sorteio

Dupla Sena

03  11  12  30  33  39

05  16  20  23  38  48

(Nº2376)

Lotofácil (N°2541)

0 2  0 4  0 7  0 8  1 1
1 2  1 3  1 4  1 6  1 7
1 8  1 9  2 0  2 2  2 5

Quina

1 5  2 8  2 9  4 2  4 3
(Nº5873)

Valor do prêmio (R$)Faixa de premiação

QUINA                       0                             0,00
QUADRA                         35                          10.438,85
TERNO                         3.075                                113,15
DUQUE                         94.579                                           3,67

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.300.000,00

(SORTEIO REALIZADO 06/06/2022)             (Concurso nº5872)
Quina

1 1   2 0   5 9   6 8   7 9

02 16 20 25 33 37 71

VILA NOVA-GOTime do 

(Nº1793)Timemania

LOTERIAS

(Nº614)Dia de Sorte

Mês da Sorte: Outubro
0 1  0 3  0 7  0 9  1 6  2 4  2 6

Rateio

Faixa de premiação

Lotofácil
(Concurso nº2540)(SORTEIO REALIZADO 06/06/2022)

15 acertos           3                1.968.602,86
14 acertos   529                      1.544,83
13 acertos      18104                         25,00
12 acertos      225843         10,00
11 acertos         1217493                                     5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ R$ 1.500.000,00

0 1  0 3  0 5  0 6  0 7
0 8  1 1  1 2  1 4  1 8
2 0  2 1  2 2  2 3  2 4

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2322) (Sorteio realizado 06/06/2022)

20 acertos            0                           0,00
19 acertos            7                        28.980,59
18 acertos        72                1.760,97
17 acertos           558                                227,22
16 acertos              3404                                                       37,24
15 acertos          14765                                                           8,58

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 2.200.000,00

00  07   11  15  22
29  31   36  55  59
62  63   68  69  77
80  84   89  91  92

*Textos e números atualizados nesta tabela não 
são de responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,872 R$ 4,873 1,98
Dólar Turismo R$ 4,97 R$ 5,073 1,58
Euro R$ 5,214 R$ 5,216 1,81
Libra Esterlina R$ 6,165 R$ 6,166 3,24

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 290,91 
IBOVESPA (SP): 110.069,76 −116,15 (0,11%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  285,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  269,00
Frango Congelado  R$      7,64 
Frango Resfriado  R$      7,64
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      8,40
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  175,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    75,00
*Atualizado: 23/05

Cotações

Poupança 

08/06              0,3575 
09/06              0,3575 
10/06              0,3575 
11/06              0,3575 
12/06              0,3575 
13/06              0,3575 
14/06              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
08/06            0,5000
09/06            0,5000
10/06            0,5000
11/06            0,5000
12/06            0,5000
13/06            0,5000
14/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 19° 32º

São Paulo                  16º           21º

Brasília 15º 28º

Rio de Janeiro 17º  26º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    18°   26°
Dourados      17°   25°
Corumbá                 19°             28°
Maracaju              17°           26°
Ponta Porã              16°            23°
Três Lagoas       21°       27°
Mundo Novo             18°       26°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com muitas nuvens durante o 
dia. Períodos de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

Umidade relativa do ar
mín.: 43% máx.: 85%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2022

UOL

Na terça-feira (7), o dólar 
subiu 1,63% e fechou cotado 
a R$ 4,874 – maior valor 
desde 20 de maio, quando 
atingiu o mesmo patamar. 
Já o Ibovespa, principal 
índice da Bolsa de Valores 
(B3), caiu 0,11% e encerrou 
aos 110.069,76 pontos. 

O resultado da moeda 
americana refletiu o mer-
cado que avaliava a pro-
posta do governo de zerar o 
ICMS (Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Ser-
viços) e ressarcir estados 
pelas perdas até o fim de 
2022, ano em que o presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) 
tentará a reeleição. A me-
dida deve ter um impacto de 
R$ 40 bilhões nos cofres da 

União, segundo estimativa 
do governo. Também re-
percutiram temores inter-
nacionais sobre o aumento 
dos juros nas principais 
economias do mundo.

Cenário externo
Investidores de todo o 

mundo mostravam maior 
cautela na sessão antes 
de dados de inflação dos 
Estados Unidos e uma reu-
nião do BCE (Banco Central 
Europeu) desta semana, em 
meio a receios de que um 
aumento nos juros muito 
agressivo nos países de-
senvolvidos leve a saídas 
de capital de ativos ar-
riscados, como moedas de 
países emergentes, como 
é o caso do Brasil. (Com 
Reuters)

Silvio Ferreira e Izabela Cavalcanti

A proposta do governo fe-
deral em ressarcir os estados 
que zerarem o ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços) sobre o óleo 
diesel e gás de cozinha, apa-
rentemente, não vai resolver 
o problema do alto preço do 
combustível. É o que avaliou o 
governador de Mato Grosso do 
Sul, Reinaldo Azambuja (PSDB), 
na manhã de ontem (7), durante 
coletiva.

“Eu posso dizer assim, não 
vai resolver o problema, e vai 
criar um problema aos estados 
e municípios. Acho que é algo 
que eles estão fazendo num 
afogadilho, pela pressão da opi-
nião pública, que realmente, tem 
razão, porque os tributos sobre 
o combustível subiram muito, 
está impactando, diesel a R$ 7 
o litro”, destaca.

Em resposta ao jornal O 
Estado, o diretor-executivo 
do Sinpetro (Sindicato do Co-
mércio Varejista de Combustí-
veis, Lubrificantes e Lojas de 
Conveniência de Mato Grosso 
do Sul), Edson Lazarotto, pre-
fere aguardar a decisão para se 
posicionar.

“Temos de aguardar, pois 
precisam ocorrer ajustes po-
líticos para que isso ocorra, 
mas é óbvio que sem imposto a 
tendência é cair o preço”, frisa.

Impacto
Para o tributário fiscal e di-

retor do Observatório Econô-
mico, do Sindifiscal-MS (Sin-
dicato dos Fiscais Tributários 
Estaduais de Mato Grosso do 
Sul), Clauber Aguiar, o problema 
maior está no preço do barril do 
petróleo, e que a proposta pode 
gerar prejuízos.

“Vai gerar mais prejuízos aos 
estados, o fundo é temerário, a 
gente não tem certeza. A expe-
riência que o Brasil tem com 
fundos para compensação aos 
estados, não é boa. Na prática, 
a gente não consegue ver um 
efeito prático disso, a raiz de 
todo esse problema, está no 
preço do barril do petróleo. O 
que está prejudicando é o preço 
do barril do petróleo”, dispara.

Até a publicação desta ma-
téria, o preço do barril estava 
sendo cotado em US$ 119,97. 
Em meses anteriores já chegou 
a custar US$ 70.

Proposta 
O anúncio feito pelo presi-

dente Jair Bolsonaro, na noite 

da última segunda-feira (6), 
precisa ser aprovado em PEC 
(Proposta de Emenda à Consti-
tuição) para que autorize os es-
tados a fazerem essa mudança. 
Além de limitar a alíquota de 
outros serviços em 17%.

Segundo o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, caso a 
PEC do ICMS Zero seja apro-
vada, o governo conta com re-
ceitas extraordinárias, ainda 
não lançadas no Orçamento da 
União, que permitirão a adoção 
da medida até 31 de dezembro. 
A medida custaria de R$ 25 
bilhões a R$ 50 bilhões.

Entre as propostas, também 
está a PLP 18 (Projeto de Lei 
Complementar), que limita a 
aplicação de alíquota do ICMS 
sobre bens e serviços relacio-
nados a energia elétrica, gás 
natural, combustíveis, comuni-
cações e transporte coletivo em, 
no máximo, 17%. O projeto está 
em análise no Senado.

Conforme dados do Confaz 
(Conselho Nacional de Política 
Fazendária), de janeiro a de-
zembro de 2021, Mato Grosso do 
Sul arrecadou R$ 4,62 bilhões, 
com energia elétrica e combustí-
veis. Deste total, os combustíveis 
representam R$ 3,83 bilhões.

Ainda de acordo com o tribu-
tário fiscal Clauber, a previsão 
de perda de arrecadação com a 

PLP 18, para Mato Grosso do Sul, 
é entre R$ 500 e R$ 550 milhões.

Neste caso, o governo federal 
quer que as perdas de arreca-
dação com essa mudança sejam 
arcadas pelo próprio estado. 
Em Mato Grosso do Sul, por 
exemplo, que tem ICMS sobre 
a gasolina em 30%, se cair para 
17%, o valor não seria compen-
sado pelo governo federal.

Segundo Clauber, a arre-
cadação com os combustíveis 
corresponde entre 30% e 35% 
da receita.

Às 19h, de ontem, estava 
marcada uma reunião entre os 
governadores e o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, para 
debater sobre os dois projetos.

“Nós poderíamos aumentar 
para 17%? Nós não queremos 
aumentar a carga tributária do 
diesel no Estado. Eu acho que 
os governadores que estão indo 
vão propor ao Rodrigo Pacheco 
que faça um acordo que diminua 
as perdas e que a Petrobras 
possa também entrar com parte 
em um fundo de ressarcimento, 
para que nós tenhamos uma 
perda menor, principalmente em 
2022”, conclui.

Próximo governo
Segundo Azambuja, se essa 

redução chegar a acontecer, 
Mato Grosso do Sul tem como 

sobreviver até dezembro. Mas 
ressalta que o próximo governo 
pode sofrer consequências.  

“Eles estão tirando o im-
posto estadual e reduzindo as 
alíquotas sem previsibilidade. 
Isso é grave! Eu posso dizer que, 
se isso vier a acontecer, Mato 
Grosso do Sul sobrevive até 
dezembro com muita tranqui-
lidade, sem problemas. Mas e o 
próximo governante? Como que 
ele vai ter uma perda próxima 
de um bilhão de reais para o 
ano que vem? De onde que vai 
repor esse bilhão? Pagamento 
de salário, pagamento da dívida, 
pagamento das atividades?”, 
exemplifica.

Petrobras 
Diante dos lucros da Petrobras, 

Azambuja volta a defender que 
a estatal subsidie os preços do 
combustível com os lucros.

“Nós estamos vinculados ao 
mercado internacional. A Petro-
bras tem um lucro gigante de R$ 
44 bilhões no trimestre e não di-
vide nada com a sociedade, com o 
povo brasileiro. Não estou dizendo 
para tirar o lucro dos acionistas 
de uma empresa de capital aberto. 
Estou dizendo para tirar o lucro 
do governo. Você tem 44 bilhões 
de lucro? Crie um fundo para di-
minuir o custo dos combustíveis”, 
sugeriu o governador. 

Segundo Confaz, no ano 
passado, somente em 
combustíveis, o Estado 
arrecadou R$ 3,83 bilhões

Dólar sobe 1,63%, a 
R$ 4,874, após anúncio 
sobre PEC do ICMS

JAN FEV MAR ABR MAI JUN JUL AGO SET OUT NOV DEZ

Arrecadação de ICMS com combustíveis em 2021

Fonte: Confaz
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Brasileirão

Vila Belmiro

Maracanã

Time rubro-negro, 
que segue em 
crise, enfrenta 
o Bragantino no 
interior paulista

Fla joga com Fla joga com 
desfalques desfalques 
na defesa na defesa 
e no ataquee no ataque

Gazeta Press

O Flamengo perdeu para 
o Fortaleza e segue distante 
dos líderes do Campeonato 
Brasileiro. Além do mau resul-
tado, os rubro-negros tiveram 
atuação criticada no Mara-
canã. O técnico Paulo Sousa 
não contou com Arrascaeta 
e Gabigol contra o Fortaleza. 
Para a próxima partida, o por-
tuguês terá mais desfalques.

Arrascaeta segue com a 
seleção uruguaia e não en-
frenta o Bragantino, hoje (8), 
às 19h30 (de MS), em Bra-
gança Paulista. Além dele, os 
zagueiros David Luiz e Pablo, 
junto com o atacante Bruno 
Henrique também estão fora, 
suspensos.

A única boa notícia para 
Paulo Sousa será o retorno 
de Gabigol, que cumpriu sus-
pensão contra o Fortaleza. O 

Flamengo começou a rodada 
na 11ª colocação do Cam-
peonato Brasileiro, com 12 
pontos.

O elenco rubro-negro se 
reapresentou na segunda-
-feira (6) no Ninho do Urubu 
e iniciou a preparação para 
a partida contra o Bragan-
tino, que será disputada no 
Estádio Nabi Abi Chedid, em 
Bragança Paulista (SP). O 
confronto é válido pela 10ª 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro.

Os atletas iniciaram os 
trabalhos na academia e de-
pois foram a campo para re-
alizar uma atividade técnica 
e tática sob o comando de 
Paulo Sousa. O time voltou a 
treinar ontem (7) pela manhã 
e, na parte da tarde, seguiria 
viagem para Atibaia-SP, onde 
ficará concentrado para o 
jogo desta quarta. 

O Massa Bruta
O zagueiro Léo Ortiz, que 

estava com a seleção brasileira 
para a disputa dos dois últimos 
amistosos, deve se reapresentar 
hoje ao RB Bragantino. O jo-
gador chega horas antes da par-
tida contra o Flamengo.

A presença do jogador na 
partida contra o Rubro-Negro, 
entretanto, é incerta. Isso porque 
Léo Ortiz será avaliado pela 
comissão técnica para saber 
se tem condições de entrar 
em campo. Embora não tenha 
atuado nos amistosos contra a 
Coreia do Sul e contra o Japão, 
há o desgaste da viagem.

Caso Léo Ortiz siga fora da 
equipe, a dupla de zaga do Bra-
gantino diante do Flamengo 
deve continuar com Kevin e 
Natan. Se Ortiz voltar, é provável 
que Kevin retorne ao banco e a 
dupla de zaga seja formada por 
Léo Ortiz e Natan.

O Bragantino tenta encerrar 
o jejum de vitórias. O time não 
vence há nove jogos e iniciou 
a rodada na 14ª posição do 
Brasileiro, com dez pontos. No 
domingo (5), foi derrotado por 2 
a 0 pelo Internacional, no Nabi 
Abi Chedid. 

O meia Hyoran voltou a 
treinar normalmente com o time 
e deve ser relacionado para 
partida. O atleta desfalcou o 
Bragantino nos últimos jogos 
por causa de uma lesão na 
coxa esquerda. Nos últimos dias, 
vinha em trabalho de transição 
e, na segunda-feira, passou a 
treinar normalmente com o 
time. Pelo período que ficou 
afastado, a escalação do atleta 
como titular nesta quarta-feira 
ainda é dúvida. Além de Hyoran, 
quem volta a ter condições de 
jogo é o meia Eric Ramires, que 
cumpriu suspensão na última 
rodada. (Com ge)

Santos e Internacional vão 
se enfrentar nesta quarta-
-feira (8), pela décima ro-
dada do Campeonato Brasi-
leiro. O retrospecto geral dos 
confrontos entre as equipes 
mostra um equilíbrio.

Os times duelaram em 77 
jogos na história. Foram 27 
vitórias do Peixe, 23 empates 
e 27 triunfos do Colorado. 
Além disso, as equipes mar-
caram o mesmo número de 
gols no confronto, 93.

No retrospecto recente, 
mais precisamente nos úl-
timos sete jogos, o equilíbrio 
fica mais uma vez evidente. 
São cinco empates e uma 
vitória para cada lado.

O último triunfo do Santos 
contra o Internacional acon-
teceu na 21ª rodada do Bra-
sileirão de 2020. Na oca-
sião, Inovei e Kaio Jorge 
construíram o placar de 2 
a 0, na Vila Belmiro, com o 
interino Marcelo Fernandes 
no comando.

O confronto entre Peixe e 
Colorado desta quarta-feira 
será às 20h30 (de MS), no 
litoral paulista. Atualmente, 
o time comandado por Fa-
bián Bustos ocupa a nona 
colocação da tabela do Bra-
sileirão, com 12 pontos.

O Fluminense está há 
dois jogos sem vencer no 
Campeonato Brasileiro. 
Os tricolores tentam 
voltar a triunfar para se 
aproximar dos líderes da 
competição. Nesta quarta-
-feira (8), às 20h30 (de 
MS), os cariocas recebem 
o Atlético-MG, no Mara-
canã. O técnico Fernando 
Diniz projetou um duelo 
complicado para a equipe.

“É um dos grandes or-
çamentos do Brasil, com 
grandes jogadores e um 
grande treinador. Sabemos 
das qualidades do Atlético, 
semifinalista de Liberta-
dores, campeão brasileiro 
e da Copa do Brasil. Vamos 
fazer o nosso trabalho para 
sairmos vencedores”, co-
mentou o treinador.

Diniz destacou que o 
time deve pensar em somar 
pontos sempre. O coman-
dante recordou as últimas 
derrotas e afirmou que 
o clube precisa voltar a 
vencer. “É sempre impor-
tante somar pontos, mas 
isso não afeta em nada o 
que a gente pensa para o 
Brasileiro, que está na fase 
inicial. Deixamos escapar 
pontos contra o Flamengo 
e Juventude. Precisamos 
voltar a somar”, acres-
centou.

O Fluminense está com 
11 pontos, na 13ª posição 
do Brasileirão. Os trico-
lores estão a três do G4, 
mas somente um da zona 
de rebaixamento.

 O Galo-MG
 O Atlético-MG deve ter 

um reforço para a partida 
contra o Fluminense: o 
atacante Keno. O técnico 
Antônio Mohamed ex-
plicou a situação do jo-
gador e disse que espera 
ter o retorno do atleta pelo 
menos por alguns minutos.

“Keno não está fisi-
camente forte, teve um 
problema. Não pode se 
alimentar bem, está um 
pouco ruim. Tem de fazer 
treinamento para poder 
jogar. E senão contarmos 

Ivan Storti/Santos FC

Retrospecto entre Santos e 
Internacional mostra equilíbrio

Meio-campista 
Zanocelo durante 
preparação para 
jogo com o Inter

Atacante Gabigol 
em treino no 
Ninho do Urubu na 
segunda-feira (6)

Meia Paulo 
Henrique Ganso 
durante treino 
de ontem, no CT 
Carlos Castilho

Para a partida desta 
quarta-feira, o técnico Fa-
bián Bustos já sabe que não 
poderá contar com o za-
gueiro Kaiky e o atacante 
Marcos Leonardo, ambos 
convocados pela Seleção 
Brasileira Sub-20 para a dis-
puta de um torneio amistoso 
no Espírito Santo.

Em contrapartida, o trei-
nador do Peixe terá os re-
tornos do lateral-direito Ma-
dson e do volante Rodrigo 
Fernández. A dupla cumpriu 
suspensão devido ao terceiro 
cartão amarelo e desfalcou 
o time no empate contra o 
Athletico-PR, no sábado (4). 

O Inter-RS
Depois de vencer o Red Bull 

Bragantino, o Colorado segue 
em Atibaia para o confronto 
com o Santos. Para jogo na Vila 
Belmiro, Mano Menezes não 
terá à disposição o atacante 
Wanderson. O camisa 11 re-
cebeu o terceiro cartão amarelo 
e cumprirá suspensão. 

Na manhã de ontem (7), 
ainda em Atibaia, o elenco do 
Inter fechou a preparação para 
o confronto. Já à tarde, a dele-
gação viajaria até o litoral pau-
lista. O time soma 14 pontos, na 
sétima posição, e a vitória hoje 
pode levar a equipe ao G4 da 
Série A. (Gazeta Press, com ge)

Diniz projeta duelo 
duro com Atlético-MG

com ele alguns minutos 
para quarta-feira, teremos 
no sábado para o Santos”, 
disse o treinador.

Keno estava no DM (De-
partamento Médico) desde 
a vitória do Galo contra 
o Atlético-GO, no dia 14 
de maio, quando teve uma 
lesão na coxa direita. Na 
última semana, ele iniciou 
na Cidade do Galo a tran-
sição, mas ficou fora do 
jogo contra o Palmeiras, no 
fim de semana.

O jogador treinou nor-
malmente na segunda-feira, 
o que reforça a projeção do 
camisa 11 estar presente na 
delegação que viajou ontem 
ao Rio de Janeiro. O DM 
do Galo tem ainda Eduardo 
Vargas (que treinou à parte 
na segunda) e o argentino 
Matías Zaracho.

Sem Keno, o Atlético em-
patou em 0 a 0 diante do 
Palmeiras no domingo, em 
São Paulo. Se vencesse, 
iria assumir a ponta da 
tabela. Entretanto, com 16 
pontos, o mesmo do Al-
viverde, foi ultrapassado 
pelo Corinthians. Depois do 
Fluminense, o Galo irá re-
ceber o Santos no sábado, 
no Mineirão, para o duelo 
da 11ª rodada.  (Gazeta 
Press, com ge)

Marcelo Gonçalves/Fluminense FC

Marcelo Cortes/Flamengo
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A novela do futuro de Tchouaméni parece estar perto 
do fim. Segundo o jornal britânico “The Athletic”, o Real 
Madrid se aproximou nas últimas horas de um acordo pela 
joia francesa do Monaco. A operação pode ultrapassar 
os 100 milhões de euros. Com 22 anos, o meio-campista 
foi assediado por outros gigantes europeus, como o Paris 
Saint-Germain. Entre suas principais características estão 
a técnica aliada à força física, habilidades essenciais no 
futebol mundial. Tchouaméni foi revelado pelo Bordeaux 
e chegou ao Monaco na temporada 2019/2020. Em pouco 
tempo, virou um dos destaques da Ligue 1 e já conquistou 
a titularidade na seleção francesa. Dessa maneira, a jovem 
promessa chega para auxiliar o trio histórico do Real 
Madrid, formado por: Casemiro, Kroos e Modric.

Na segunda-feira, Thiago Silva chegou ao 107º jogo com 
a camisa da seleção brasileira e se tornou o zagueiro que 
mais vezes vestiu a Amarelinha. Com 107 jogos, o carioca 
de 37 anos igualou a marca de Lúcio, zagueiro campeão 
da Copa do Mundo em 2002 (e presente em outras duas 
edições da Copa, em 2006 e 2010). O defensor entrou no 
segundo tempo da vitória sobre o Japão por 1 a 0, no 
Estádio Nacional de Tóquio. Ele substituiu Daniel Alves 
e assumiu a faixa de capitão da seleção. Thiago Silva 
esteve presente nas Copas do Mundo de 2010, 2014 e 2018. 
O zagueiro soma sete gols na seleção brasileira, além 
dos títulos da Copa das Confederações (2013) e da Copa 
América (2019). (Com CBF)               

As inscrições para a primeira edição da Maratona 
de Campo Grande estão abertas. A prova de 42 km está 
marcada para 10 de julho e também terá percursos 
de 7 km, 21 km e o kids, especial para crianças de 
3 a 13 anos. As inscrições podem ser realizadas por 
meio do site www.maratonadecampogrande.com.br.                                                                                       
Segundo os organizadores, o percurso da prova pedestre terá 
largada no Shopping Bosque dos Ipês. O trajeto vai percorrer 
diversas regiões da cidade, vai passar pelo Centro e pelo 
Parque dos Poderes. A expectativa é de que ao menos mil 
atletas participem da competição. (Da Fundesporte)

Real Madrid negocia com francês Tchouaméni 

Thiago Silva iguala marca de Lúcio na seleção

Maratona de Campo Grande abre inscrições

8h55
Ciclismo
Criterium du Dauphine (etapa 
4) – ESPN3

14h45
Futebol
Uefa Nations League: Irlanda x 
Ucrânia – ESPN4
Uefa Nations League: Bélgica x 
Polônia – SporTV
Uefa Nations League: País de 
Gales x Holanda – SporTV3

16h30
Voleibol
Liga das Nações Masculina: 
Polônia x Argentina – SporTV2

18h
Futebol 
Brasileiro: América-MG x Ceará 
– Premiere
Brasileiro: Juventude x 
Athletico-PR – SporTV e 
Premiere
Brasileiro Série B: Cruzeiro x 
CRB – Premiere

18h30
Basquete
LBF: Ituano x Sport – NSports

19h30
Futebol
Brasileiro: Atlético-GO x Avaí – 
Premiere
Brasileiro: RB Bragantino x 
Flamengo – Premiere

20h
Voleibol
Liga das Nações Masculina: 
Brasil x Austrália – SporTV2

20h30
Futebol
Brasileiro: Fluminense x 
Atlético-MG – Premiere
Brasileiro: Santos x 
Internacional – Globo e Premiere
Brasileiro Série B: Bahia x 
Sport – SporTV e Premiere

22h30 
MLB: New York Mets x San 
Diego Padres – ESPN4

Veja na TV Às 21h, NBA: Warriors x Celtics 
(final jogo 3), na Band e no ESPN2

Boston Celtics/Divulgação

Lucas Figueiredo/CBF

Fonte: Esporteemidia.com

Futebol estadual     

Série B

Futebol feminino

Edson Júnior deixa Costa Rica mesmo com time no G4 da Série D

Falta de gestão profissional e 
estrutura motivou técnico a sair

Edson Júnior em 
treinamento do 
Crec realizado 
semana passada

Luciano Shakihama

O técnico Edson Júnior 
tinha desembarque previsto 
para ontem (7), em sua resi-
dência, na cidade de Jacareí 
(SP). Na manhã da terça-feira, 
por meio de mensagens, ele 
explicou à reportagem o que 
o  motivou a deixar o comando 
do Costa Rica. 

Mesmo com uma campanha 
considerada boa – a Cobra do 
Norte ocupa a terceira colo-
cação do Grupo 5 da Série D –, 
o treinador optou por deixar o 
elenco, em decisão anunciada 
à diretoria em reunião ocor-
rida segunda-feira (6), um dia 
depois da derrota para o Bra-
siliense, por 1 a 0, no Estádio 
Laertão.  As quatro melhores 
equipes se classificam para 
os mata-matas. Restam seis 
rodadas para o fim desta fase. 

“O que gerou meus motivos 
pessoais [para deixar o clube] 
é a falta de uma gestão profis-
sional e melhorias de estrutura 
no clube”, resume Edson, sem 
citar nomes. “Preferi sair para 
deixar o clube andar sozinho, 
com suas pernas. Já tá bem 
encaminhada a classificação, 
vai dar tudo certo, saio em paz. 
Logo, logo, vai aparecer coisa 
boa”, acrescentou o técnico, de 
dentro do ônibus com destino à 
capital de São Paulo, de onde 
partiria para Jacareí. 

“As pessoas que me co-
nhecem sabem que era algo 
que iria acontecer uma hora 
ou outra”, acrescentou o pro-
fissional, ciente do fato de 
muitos terem sido surpreen-
didos por sua decisão, so-
bretudo com o time de Mato 
Grosso do Sul que tem chances 

São oito vitórias, um em-
pate e apenas uma derrota 
nas dez primeiras rodadas da 
Série B do Campeonato Bra-
sileiro, uma campanha rara 
e que e deixa o Cruzeiro com 
ampla vantagem sobre os con-
correntes. Neste momento são 
sete pontos a mais do que o 
Sport, o vice-líder, e 11 pontos 
à frente do Grêmio, que está 
na 5ª colocação e é o primeiro 
time fora da zona do acesso. 
A arrancada cruzeirense é 
tão boa que supera o começo 
das equipes de 2003, 2013 e 
2014, anos em que a Raposa 
foi campeã da Série A.

É o melhor começo do Cru-
zeiro desde o que Brasileirão 
passou a ser disputado por 

pontos corridos, em 2013. Até 
então, a melhor campanha nas 
dez primeiras rodadas per-
tencia ao time de 2014, que foi 
bicampeão de maneira conse-
cutiva e conquistou a Série A 
pela quarta vez para o clube 
mineiro. A equipe comandada 
por Marcelo Oliveira, e que 
tinha Everton e Ribeiro e Ri-
cardo Goulart como protago-
nistas, somou 22 pontos nas 
dez primeiras partidas.

Em 2003, ano da Tríplice 
Coroa, o Cruzeiro de Vanderlei 
Luxemburgo conquistou 21 dos 
primeiros 30 pontos que dis-
putou. Já a Raposa de 2013 
tinha 18 pontos após dez ro-
dadas disputadas.

Apesar do ótimo início de 

Série B, um dos cinco melhores 
na história da competição e que 
indicam acesso, o técnico Paulo 
Pezzolano esfria a euforia da 
torcida. 

Pezzolano pede calma
Embora a vantagem seja 

muito boa, ainda faltam 28 
rodadas, mais 84 pontos em 
disputa para cada um dos 
clubes que já entrou em campo 
dez vezes. “É o sonho de todo 
mundo, mas sabemos que é 
difícil. São muitos jogos. Preci-
samos estar muito tranquilos. 
Estamos todos contentes, sim, 
mas que essa alegria fique só 
para hoje. Amanhã já preci-
samos começar de novo, pre-
parar o jogo contra o CRB”, 

disse o treinador cruzeirense, 
que lembrou mais uma vez que 
o bom começo não é certeza 
de acesso.

“Temos de saber que ainda 
não conseguimos nada. Temos 
de saber que temos muitas 
coisas para melhorar. Hoje 
fizemos coisas boas, mas fi-
zemos muitas coisas que não 
podemos fazer. Agora é seguir 
trabalhando e melhorar muito 
para a frente”, completou 
Paulo Pezzolano.

Como citou o treinador, o 
próximo compromisso do Cru-
zeiro é contra o CRB, hoje (8), 
às 18h (de MS), no Mineirão. 
A expectativa é de casa cheia 
mais uma vez para empurrar o 
líder da Série B. (Do UOL)

A técnica sueca Pia Sun-
dhage divulgou na segunda-
-feira (6) a relação de con-
vocadas para a edição 2022 
da Copa América de futebol 
feminino, que será disputada 
entre os dias 8 e 30 de julho 
nas cidades colombianas de 
Armenia, Cali e Bucaramanga.

A Copa América classifi-
cará três equipes para a Copa 
do Mundo de 2023, na Nova Ze-
lândia e Austrália. Além disso, 
a campeã continental também 
garante a classificação para 
os Jogos Olímpicos de 2024 
(Paris). O Brasil faz parte 

do Grupo B da competição, 
ao lado de Peru, Venezuela, 
Uruguai e Argentina. As infor-
mações são da Agência Brasil.

Além de buscarem o oitavo 
título na competição sul-ame-
ricana, as convocadas dispu-
tarão dois amistosos: contra 
a Dinamarca no dia 24 deste 
mês, a partir das 13h (de MS), 
no Estádio Parken, em Cope-
nhague, e contra a Suécia no 
dia 28, a partir das 12h30, na 
Friends Arena, em Estocolmo.

Relação de convocadas:
Goleiras: Letícia - Corin-

thians, Lorena - Grêmio e 
Luciana - Ferroviária.

Defensoras: Antonia, Fer-
nanda Palermo - São Paulo, 
Kathellen - Inter de Milão 
(Itália), Letícia Santos - 
Frankfurt (Alemanha), Tai-
nara - Bayern de Munique 
(Alemanha), Tamires - Co-
rinthians e Rafaelle - Arsenal 
(Inglaterra).

Meio-campistas: Adriana 
- Corinthians, Angelina - OL 
Reign (EUA), Ary Borges - 
Palmeiras, Duda Santos - 
Palmeiras, Gabi Portilho - 
Corinthians, Kerolin - North 

Caroline Courage (EUA), 
Luana - Paris Saint-Ger-
main (França), Maria Edu-
arda Francelino - Flamengo 
e Maria Eduarda Sampaio 
- Internacional*.

Atacantes: Bia Zaneratto 
- Palmeiras, Debinha - North 
Caroline Courage (EUA), 
Gabi Nunes - Madrid CFF 
(Espanha), Geyse - Madrid 
CFF (Espanha) e Gio - Levante 
(Espanha).

*Convocada apenas para 
os jogos contra Dinamarca 
e Suécia. 

Pia convoca seleção para a Copa América

Cruzeiro faz seu melhor início nos pontos corridos

reais de seguir na Série D. 
Um dos prováveis motivos 

de insatisfação era quanto 
às condições de trabalho no 
Costa Rica destinado aos 
atletas, como hospedagem, 
alimentação e vestiário.  

Apesar disso, Edson adota 
um tom otimista. “Mas é 
torcer para que novos ges-
tores possam mudar isso aí no 
Estado”,  disse. 

Cautela por novo técnico
Por meio de vídeo nas redes 

sociais, o presidente do Crec se 
manifestou sobre a saída do trei-
nador. “O Costa Rica agradece a 

passagem do professor Edson 
Júnior, profissional de quali-
dade, muito bem qualificado”, 
falou André Baird. “A derrota 
[de domingo] não tem nada a ver 
com a saída do Edson Júnior, é 
por questões pessoais [dele]”, 
argumentou o dirigente ainda 
na segunda-feira.

De acordo com o vídeo, o 
clube vai analisar com calma 
as opções para preencher 
o cargo. “A gente vai agir 
com cautela, vamos trabalhar 
com nossa equipe técnica… 
Temos um jogo importante, 
domingo, com o Operário de 
Várzea Grande, e a gente 

não pode se abalar neste 
momento... 

No melhor momento tra-
remos outro treinador, mas 
com cautela”, disse Baird.

Ele encerra o vídeo com 
frases de incentivo. “O tra-
balho não acabou, só está 
começando, a gente está 
na zona de classificação,  o 
nosso time está vivendo um 
bom momento, a gente tem 
uma equipe técnica qualifi-
cada”, pontuou o presidente 
do único clube do Estado 
que está em uma das quatro 
divisões do Campeonato Bra-
sileiro. 

Costa Rica Esporte Clube



De Brasília 
para o Mundo

Ator Victor Leal 
fala sobre os 
27 anos de 
“Hermanoteu na 
Terra de Godah”

O anjo 
O ator Victor Leal, ao 
lado como o anjo, em 
cena com Ricardo Pipo 
(Hermanoteu)

Fotos: Nick Elmoor
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Méri Oliveira

No sábado (18) e domingo (19), o espetá-
culo “Hermanoteu na Terra de Godah”, um 
dos mais conhecidos e mais bem-sucedidos 
da companhia Os Melhores do Mundo, 
de Brasília, volta a Campo Grande, após 
esgotar rapidamente as duas sessões pre-
vistas para essas datas e já ter ingressos 
à venda para sessões extras no Teatro 
Glauce Rocha. Para saber mais sobre esse 
fenômeno que retorna à Capital, a repor-
tagem do jornal O Estado conversou com 
exclusividade com o ator  Victor Leal, que 
interpreta o anjo  na peça. 

Queridinho dos Melhores do Mundo, o 
show bate recordes de bilhetria em apre-
sentações não só no Brasil, mas também 
em Portugal e nos Estados Unidos. Além 
disso, a peça também foi adaptada em ou-
tros países, corforme explica Victor. “É um 
espetáculo que é muito popular. Para você 
ter uma ideia, ele já foi montado em Angola, 
Portugal, na Espanha e na República Domi-
nicana, por grupos locais.”

O sucesso é tanto que sempre tem pú-
blico garantido por onde quer que passe, 
mesmo com o espetáculo em streaming e 
trechos diversos da obra estarem na in-
ternet, além de o DVD com a peça na íntegra 

ter sido pirateado. De acordo com Victor 
Leal, a pirataria e o vazamento na internet 
acabaram por favorecer o trabalho deles. 

“A gente gravou um DVD que foi muito 
pirateado, tanto na internet quanto em DVD 
pirata mesmo, físico... Mas, sabe, pra gente 
até foi bom? Porque deu uma projeção pra 
gente, muito boa, acabou sendo positivo 
porque levou o nosso trabalho para mais 
gente. Por mais que as pessoas vejam um 
trecho na internet, ou em DVD, a gente 
sabe que nada substitui a experiência de 
assistir um espetáculo teatral ao vivo, no 
calor do momento, ao lado de mais de mil 
pessoas, gargalhando, é uma energia que 
só o ao vivo traz”, pontua, complementando 
que entende que esse tipo de coisa acaba 
funcionando como um “cartão de visitas” 
para a pessoa que tem vontade de assistir 
ao espetáculo no teatro.

Chico Anysio
Victor conta ainda que “Hermanoteu” foi 

o primeiro longa da companhia, que está em 
cartaz no Telecine e teve, inclusive, a par-
ticipação de Milton Gonçalves, que faleceu 
na semana passada. Além disso, o ator 
comenta, também, sobre o fato de terem 
a presença “vitalícia” de Chico Anysio na 
“Terra de Godah”. “Quem gravou a voz de 

Deus, que contracena com o Hermanoteu 
durante a peça, foi o Chico Anysio, nos anos 
2000. Para a gente é um motivo de orgulho 
muito grande saber que enquanto ‘Herma-
noteu’ seguir em cartaz, Chico Anysio – que 
é o nosso mestre maior –, segue vivo no 
teatro brasileiro.”

Leal relata, ainda, a influência que Chico 
Anysio teve para o grupo. “Ele realmente 
foi uma influência muito grande, foi quase 
um padrinho para o grupo, foi um amigo, 

então, para a gente é uma alegria muito 
grande poder fazer isso. Nós somos muito 
amigos do Bruno Mazzeo, que é filho dele, 
então ele apresentou a gente e o Chico, na 
maior generosidade – porque no ano 2000 
a gente não era nem conhecido ainda –, se 
propôs a gravar esse off, participou de um 
curta-metragem com a gente, ia assistir à 
gente no teatro... então, foi uma ligação 
muito bacana, muito importante, a gente 
tem muito orgulho disso.”

Repercussão
Victor relembra que, quando da estreia 

do espetáculo – em uma época em que a 
internet ainda engatinhava por conexão 
discada no Brasil –, não faziam ideia da 
repercussão que viria no futuro. “A gente 
fazia [teatro] realmente, não como uma 
brincadeira, porque já era uma coisa 
profissional, mas era uma coisa menor. 
Quando realmente tomou essa projeção 
nacional, graças a uma viralização que 
teve na internet, o grupo saiu viajando o 
país todo e até para outros países.” 

O ator relembra de quando vieram a 
Campo Grande, tanto com “Hermanoteu” 
quanto com “Notícias Populares”. “É uma 
cidade que a gente gosta muito, viu? É uma 
cidade onde a gente sempre foi muito bem 
recebido, uma plateia muito calorosa, uma 
cidade que, antes de a gente sair, já sabe 
que vai funcionar, é Campo Grande.”

Pandemia
A pandemia afetou o trabalho desen-

volvido pela companhia, posto que o setor 
de eventos ficou totalmente parado. “Por 
exemplo, o filme era para ter sido lançado 
nos cinemas, mas, com a pandemia, a 
gente achou melhor lançar no streaming. O 
setor de eventos, como um todo, foi um dos 
primeiros a sentir os efeitos da pandemia, 
fechou tudo. A gente tem outras coisas, 
outras fontes de receitas, mas o teatro 
movimenta uma cadeia de profissionais 
muito grande, de técnicos, contrarregras, 
funcionários do teatro, então, foi um mo-
mento muito difícil para todo mundo, foi 
muito triste. Espero que realmente a gente 
esteja saindo deste pesadelo.”

Planos
“Em 2022, a gente está cumprindo 

agenda, como a gente ficou muito tempo 
parado, e tinha ingressos que já haviam 
sido vendidos antes da pandemia, então 
a gente só foi cumprir essa agenda este 
ano”, explica Victor. 

Depois disso, segundo o comediante, a 
ideia é gravar o segundo longa-metragem, 
inspirado em outro espetáculo da cia., 
o “Notícias Populares”, que também faz 
muito sucesso, e continuar viajando o 
Brasil e o mundo. Em seguida, a ideia é 
começar os preparativos para a comemo-
ração dos 30 anos da Cia. Os Melhores do 
Mundo.

Retomada
Sobre a volta aos palcos, o ator dispara: 

“A gente está muito feliz de poder estar de 
volta, fazendo teatro, levando o nosso tra-
balho para o público, porque nada substitui 
isso. A gente fez live durante a pandemia, 
fizemos apresentações em drive-in, que as 
pessoas ficavam no carro e a gente fazia 
no palco, mas nada substitui aquela coisa 
de você ter a plateia, de poder olhar para 
alguém, poder rir junto, ficar uma hora e 
meia esquecendo dos seus problemas e só 
se divertindo, a gente tá muito feliz com a 
retomada”, conclui.

SERVIÇO: O espetáculo “Hermanoteu na Terra 
de Godah” tem classificação indicativa de 14 
anos, e será apresentado no sábado (18), às 
19h e às 21h, e no domingo (19), às 18h30 e 
20h30, no Teatro Glauce Rocha. Ingressos com 
valores promocionais custam a partir de R$ 
100 (R$ 50 a meia-entrada) e também podem 
ser comprados on-line por meio do site: www.
spartaproducoes.m.br. No domingo a sessão 
extra (20h30) contará com intérpretes em libras.
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Padre Reginaldo Manzotti 
lança canção no streaming

Ator vira Sidney Magal nos palcos e  
relata frenesi e até “mão-boba” de fãs

Tiago Leifert chama 
Felipe Neto de ‘gente 
inferior’ após crítica

Pedido de Kevin 
Spacey para arquivar 
acusação é negado

‘Chagas de Amor’

Musical

Polêmica
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Trabalho do sacerdote foca redes sociais e inclui até feat com Alok
Méri Oliveira

Famoso em todo o Brasil, 
o padre Reginaldo Manzotti 
acaba de lançar em todas as 
plataformas digitais a canção 
inédita e autoral “Chagas de 
Amor”. A faixa chega em um 
vídeo com as letras da música, 
a fim de facilitar que os fãs e 
fiéis aprendam a cantar junto. 

Manzotti acredita na impor-
tância das redes sociais como 
ferramentas de evangelização 
e aposta nisso. “Aprendi nos 
últimos anos que os meios 
de comunicação são extrema-
mente importantes para falar 
diretamente com as pessoas. 
Busco levar um conteúdo de 
evangelização gratuito para 
todos através do rádio, da TV 
e redes sociais. Como já temos 
duas gerações que nasceram 
na era digital, busquei uma 
nova forma de me comunicar 
e utilizar essas ferramentas 
para evangelização.

Confesso que relutei no 
início, mas entendi e aceitei 
que as redes sociais, sem 
dúvida, são os novos espaços 
a serem ocupados pela evan-
gelização”, explica o padre.

Superantenado e em dia 
com as mídias digitais, o padre 
ultrapassou a marca de meio 
bilhão de visualizações em seu 
canal do YouTube, onde tem 
mais de três milhões de pessoas 
inscritas; sete milhões de segui-
dores no Facebook, e quatro 
milhões de seguidores no Insta-
gram, além de mais de 240 mil 
ouvintes mensais no Spotify. “A 
tecnologia é um caminho sem 
volta, avançando cada dia mais 
e mais. Então é preciso apre-
sentar um conteúdo evangeli-
zador, motivacional e ao mesmo 
tempo catequético. O YouTube 
tem sido uma plataforma muito 

Martha Alves
Folhapress

Veterano dos teatros, o ator 
Marcio Louzada, 37, encara o 
desafio de interpretar Sidney 
Magal, 71, no musical “Quero 
Vê-la Sorrir’”, inspirado na bio-
grafia do artista. Durante 90 
minutos, ele canta mais de 20 
hits do cantor, rebola muito em 
cena e ainda incorpora o estilo 
latino sensual de Magal, que 
encanta o público há 55 anos.

Louzada chama a atenção 
pela semelhança, timbre de 
voz e altura parecidas com a de 
Magal – ele tem 1,88 de altura 
e o cantor 1,93. “Nossa, encon-
traram um ator tão alto quanto 
eu e ainda mais bonito”, disse 
Magal ao seu intérprete antes 
da estreia do musical no Te-
atro Claro Rio, no fim de maio. 
O cantor mora na Bahia e 

ainda não viu o musical.
Magal não é o único que se 

surpreendeu com Louzada. O 
ator diz que algumas fãs se em-
polgaram muito durante o mu-
sical, cantaram junto, dançaram 
e chegaram a puxá-lo porque 
enxergavam nele o cantor ver-
dadeiro. Até mão-boba ele teve 
de enfrentar das fãs. Nem nos 
almoços em família Louzada 
tem sossego e já teve de cantar 
“Sandra Rosa Madalena” para 
a mãe e as tias, mesmo depois 
de elas terem visto a peça “na 
primeira fila”, recorda ele.

O ator conta que conheceu 
Magal aos seis anos, na febre 
da lambada, cantando o hit 
“Me Chama Que Eu vou”, tema 
da novela “Rainha da Sucata” 
(Globo), em 1990. “Eu já ado-
rava dançar nessa época e 
participei de concursos de lam-
bada”, revela o ator, que tem 

formação em balé clássico.
Louzada recebeu o convite 

para o teste para o musical em 
janeiro, após a indicação de 
um cantor lírico – a produção 
não conseguia encontrar um 
ator para interpretar o cantor. 
No dia seguinte à reunião 
com a produção do espetá-
culo, ele recebeu uma ligação 
perguntando se aceitaria ser o 
Magal no musical. “Aceitei de 
cara, imagina que eu não vou 
aceitar”, diz o ator, rindo.

Com pouco tempo para se 
preparar para a estreia, o ator 
passou a ouvir as músicas do 
cantor o tempo inteiro – al-
gumas ele não conhecia – e a 
ver vídeos no YouTube para 
pegar os trejeitos do artista. 
“Eu fiquei surpreso que no 
primeiro dia de ensaio eu tinha 
todas as músicas decoradas, o 
texto ficou para depois.”

Início precoce
Nascido no Rio e radicado 

há sete anos em São Paulo, 
Louzada começou a fazer 
teatro aos 8 anos, quando 
ainda morava no bairro da 
Tijuca com a família. Fez fa-
culdades de artes cênicas e 
jornalismo e atua há 20 anos 
em espetáculos teatrais. Mas 
foi depois de uma temporada 
trabalhando como modelo em 
Nova York e assistindo a musi-
cais, que ele ama, que decidiu 
estudar canto lírico, já quando 
voltou ao Brasil.

A primeira oportunidade 
em musicais veio do ator e 
bailarino Jarbas Homem de 
Mello, um dos ícones do teatro 
musical e marido de Cláudia 
Raia. Ele deu a Louzada a pri-
meira oportunidade de atuar e 
como um dos protagonistas do 
musical “Constellation”. 

Kevin Spacey teve seu 
pedido de arquivamento de 
uma acusação de abuso se-
xual negado por um juiz 
federal nos Estados Unidos, 
na segunda-feira (6), de 
acordo com a agência de 
notícias Reuters. Segundo o 
colega de profissão Anthony 
Rapp, o ator teria tocado 
em suas “partes íntimas” 
em 1986, quando ele tinha 
apenas 14 anos.

O caso teria ocorrido 
na casa de Spacey, em Ma-
nhattan, Nova York, durante 
uma festa. O vencedor do 
Oscar por “Beleza Ameri-
cana”, então com 26 anos, 
teria abusado sexualmente 
de Rapp. Para o juiz Lewis 
Kaplan, há evidências su-
ficientes para que o caso 
continue sendo avaliado.

A vítima, que passou a 
infância atuando e hoje pode 
ser vista na série “Star Trek: 
Discovery”, move uma ação 
contra Spacey em que pede 
indenizações compensató-
rias e punitivas em razão de 
contato sexual indesejado 
e imposição intencional de 
danos emocionais. O juiz 
negou, no entanto, uma acu-
sação de estupro porque 
Rapp teria trazido o caso à 
Justiça tarde demais.

Spacey tem negado as 
acusações desde que elas 
vieram à tona, em outubro 
de 2017. O caso lhe custou 
a carreira em Hollywood, 
já que a série que prota-
gonizava na época, “House 
of Cards”, decidiu cortar 
seu personagem da trama 

e outros projetos nos quais 
ele estava envolvido foram 
rápidos ao demiti-lo.

Ele também enfrenta acu-
sações semelhantes feitas 
por outros três homens no 
Reino Unido. Os casos te-
riam acontecido entre 2005 
e 2013. O oscarizado ainda 
não entrou em território bri-
tânico para se defender das 
acusações desde que elas 
foram feitas.

Em depoimento dado ao 
programa “Good Morning 
America”, do canal de TV 
americano ABC, na semana 
passada, Spacey disse que 
estava confiante de que po-
deria provar sua inocência.

“Embora eu esteja desa-
pontado com a decisão deles 
de seguir em frente [com o 
processo], aparecerei volun-
tariamente no Reino Unido 
assim que puder e farei 
minha defesa, que estou con-
fiante de que provará minha 
inocência.” (Folhapress)

Folhapress

Tiago Leifert, 42, entrou 
em mais uma polêmica nas 
redes sociais e, desta vez, 
o seu mais novo desafeto 
é o youtuber Felipe Neto, 
34. O ex-apresentador da 
Globo rebateu as críticas 
do influenciador sobre um 
recente posicionamento 
político. Tudo começou de-
pois que Leifert revelou que 
“preferia tomar um tiro” a 
votar em Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) ou Jair Bolsonaro 
(PL) no segundo turno nas 
eleições para presidente da 
República 2022. Sem citar 
o nome do jornalista, Neto 
deixou claro a sua indig-
nação com o voto nulo e 
mandou: “você é um nojo”.

Durante a live do canal 
3 na Área no YouTube, na 
manhã de segunda-feira (6), 
Leifert esculachou Neto ao 
responder uma provocação 
do colega Rica Perrone, com 
quem divide apresentação 
da atração. “Queria te pa-
rabenizar, porque você é 
oficialmente um desafeto do 
Felipe Neto. Acho que você 
atingiu um patamar notável 
na sua incrível trajetória”, 
provoca Perrone.

“Nós estamos aqui fa-

lando de seleção brasileira, 
Copa do Mundo, Neymar. 
Vamos manter o nível alto e 
voltar a falar de futebol do 
que perder tempo com ga-
leria do Twitter, trolzinho de 
Twitter, dona não sei quem, 
Felipe não sei quem lá. Isso 
aí é trolzinho de Twitter. 
A gente tá falando aqui de 
Copa do Mundo, a gente tá 
olhando para o maior evento 
do mundo. Vamos honrar 
vocês [espectadores da live] 
com conteúdo e não ficar 
falando de gente inferior”, 
detona Tiago Leifert.

Na entrevista ao pod-
cast Cara a Tapa na última 
quarta-feira (1º), o marido 
da jornalista Daiana Garbin 
ainda duvidou das pesquisas 
de intenções de voto. “Eu 
acho que tem muita gente 
calada, eu não acho que as 
pesquisas estejam no ca-
minho certo. Não sei nem 
se esse é o segundo turno, 
não sei se eles não desistem 
antes ou se acontece alguma 
coisa”, comenta ele.

Felpe Neto tratou de 
desdenhar Leifert logo em 
seguida. “Você vota nulo 
porque tá alinhado com um 
discurso de elite... você é um 
nojo. Surpreende um total de 
zero pessoas.”

Em junho, também de 2021, 
padre Manzotti apresentou o 
single e clipe de “Pedi e Rece-
bereis”, canção composta por 
Vagne Bittencourt.

Inovação musical
Em 2020, o sacerdote apre-

sentou os clipes de “Tempo de 
Inovar”, o quinto DVD de sua 
discografia. Gravado na Live 
Curitiba, em Curitiba (PR), em 
2019, com a presença de mais 
de cinco mil pessoas, o DVD 
contou com três convidados 
especiais: DJ Alok e os can-
tores Gustavo Mioto e Naiara 
Azevedo, o que pode ser visto, 
também, como uma forma de 
aproximar o público jovem, 
além do uso das redes sociais.  

Todos os clipes e músicas 
do padre estão nas plata-
formas digitais e no YouTube, 
que tem se tornado grande 
aliado na evangelização. “Per-
ceber que as pessoas estão re-
cebendo bem esses conteúdos 
me faz sentir forças para con-
tinuar nesse caminho, onde 
não é a pessoa física do padre 
Reginaldo Manzotti, mas é o 
conteúdo que eu tento passar, 
a partir da espiritualidade, 
de uma busca incessante de 
fazer pessoas boas e criar e 
construir um mundo melhor. 
Por isso cada postagem é 
uma responsabilidade muito 
grande”, pontua Manzotti. 

Onde encontrar
Você pode conhecer melhor 

o trabalho do padre Regi-
naldo Manzotti por meio de 
seu perfil no Instagram, @
padremanzotti, de seu canal 
no YouTube: https://www.you-
tube.com/c/PadreManzottiO-
ficial, ou, ainda, por meio do 
link: https://umusicbrazil.lnk.
to/padrereginaldomanzotti.

importante para transmissão 
das missas e conteúdos edifi-
cantes.” 

Em março deste ano, o 
single “Eu Sou da Luz” foi dis-
ponibilizado. Composta pelo 
sacerdote em parceria com 
Danilo Dyba, a música traz 
uma importante mensagem 
de fé e esperança. Na mesma 
época, ele fez a estreia do 
vídeo da faixa, gravado no 
Auditório Jesus das Santas 
Chagas, em Curitiba (PR), sob 
a direção artística e de vídeo 
de Murilo Almeida. 

Em agosto do ano passado, 
o sacerdote – que arrasta 
multidões – lançou o single 
“Quem Impedirá”. Composta 
por Marília Mello, a canção 
tem como mensagem o poder 
da oração e encoraja todos 
a lutarem contra os próprios 
medos. Junto da canção, ele 
também fez a estreia do vi-
deoclipe da faixa, gravado no 
Santuário Nossa Senhora de 
Guadalupe e Jesus das Santas 
Chagas, em Curitiba (PR), res-
peitando todas as orientações 
das autoridades sanitárias. 



*Sylvia Cesco

Chegou-lhe aos ouvidos o 
apito do trem. Era um som 
soturno como o som de um  
berrante que saía arranhado 
dos discos sertanejos nas 
mornas tardes de domingo. 
Ouvi-los era um ritual do 
pai, que descobrira nos ne-
gros bolachões a solução 
para encobrir os gritos dos 
vizinhos durante as partidas 
de futebol que ele detestava.  

Novamente, o apito. 
Chamou a irmã para ir com 
ela até a Estação. O pai, 
por certo, não daria falta 
das filhas. E se desse, 
podiam contar com a 
mãe que lhe daria uma 
desculpa qualquer. Che-
garam antes que o trem 
abrisse suas portas e 
despejasse os passa-
geiros pendurados em 
sacolas, sacos e malas. 

A menina iniciava, 
então,  seu secreto 
exercício de fim de se-
mana. Escolhia aleato-
riamente uma daquelas 
pessoas que desciam 
agarradas aos seus per-
tences, equilibrando-se 
para não cair no vão entre 
o vagão e o piso firme, e fir-
mava-lhe o olhar. A escolhida 
dessa vez trazia em uma das 
mãos um pacote amarrado 
com grosso cordão. Sua ima-
ginação começou a girar 
feito um catavento aloprado. 

– “São cartas”, explicou 
para a irmã ao seu lado, dei-
xando a imaginação galopar 
feito potro selvagem. Nelas 
estavam as provas de toda 
uma vida em que Raimunda 
(a menina também inven-
tava nomes para os per-
sonagens de sua história) 
havia escrito para Josenildo, 
mas que ele nunca recebera: 
todas haviam voltado. 

A menina espichou o 
olhar para a mão direita 
de Raimunda. Uma pequena 
mala, que pareceu quase 
sem uso, anunciava roupas 
floridas. Havia também um 
par de chinelos, uma ca-
misola de algodão com en-

tremeio de renda na barra, 
um vidro de colônia barata, 
sabonete, pasta de dente, 
um livro e um terço. Não, 
isso não era tudo. O melhor 
estava por se revelar aos 
olhos da menina: um vestido 
branco de noiva adormecido 
no fundo da mala. 

– “Que lindo”, exclamou. 
Dessa vez, a irmã ouviu e 
perguntou: 

– “O quê?” 
– “Nada”, respondeu. 
Aquelas visões eram so-

mente dela, guardava-as 
com extremado zelo e não 
haveria de ser ali, entre tri-

lhos, fumaça e burburinhos, 
que iria contá-las. Quanto 
tempo havia se passado? 
Não soube precisar. 

Aos poucos, a Estação 
foi se esvaziando, pessoas 
pegavam seu rumo.  Apenas 
Raimunda permaneceu em 
pé, agora com sua bagagem 
apoiada sobre o chão, porque 
a solidão lhe pesava demais. 
A irmã chamou: 

– “Vamos?” A menina se 
recusou a sair dali. Seu 
olhar acompanhou  a mu-
lher até ela sentar-se num 
velho banco com o pacote de 
cartas abraçado junto aos 
seios mirrados. De longe, 
viu sua cara molhada de tris-
teza. O coração da menina 
apertou. 

– “Vamos? “, repetiu a 
irmã. 

– “Nossa mãe já deve 
ter inventado uma desculpa 
qualquer pro pai”. A contra-
gosto, voltou de mãos dadas 

com a irmã até chegar à casa 
onde ainda se ouviam os 
últimos sons vindos das ne-
gras luas cheias que logo se-
riam guardadas com esmero 
e ficariam adormecidas até 
o outro domingo. 

Ao vê-las, o olhar da mãe 
foi de alívio. Já era noi-
tinha e as suas broas de 
fubá com erva-doce estavam 
prontas para acompanhar 
o chá queimado na brasa. 

Mais tarde, a menina 
em sua cama haveria de 
continuar seu exercício 
imaginativo, sofrendo 
pela mulher na Estação 
até adormecer junto às  
lágrimas sonolentas. 

Enquanto isso, do 
outro lado da linha 
férrea, na parte alta 
da cidade, Helena ter-
minara de desfazer a 
mala. Ficou admirando 
as três blusas novas, de 
cores vibrantes, o sa-
pato prateado de salto 
alto, o vestido elegante 

que usaria no casamento da 
prima, de quem seria a ma-
drinha. Quis mostrar para 
o marido as compras feitas, 
mas Sérgio ainda estava na 
sala, esparramado sobre o 
sofá e  se deliciando com 
a rapadura de leite com 
mamão que ela lhe trouxera. 

Helena acabou de colocar 
as coisas no lugar, apagou 
a luz e foi ao seu encontro. 
Antes de sentar-se ao seu 
lado, amassou o papel de 
embrulho e o cordão grosso 
que o marido deixara sobre 
a mesa e jogou-os na lata de 
lixo. Sérgio puxou a mulher  
para perto de si e tascou-
-lhe um beijo açucarado. 
Novamente pediu perdão 
por ter se atrasado em ir 
buscá-la na Estação. Culpa 
de um defeito no carro.  He-
lena aninhou-se nos braços 
daquele homem bom. Era 
o prenúncio de mais uma 
longa noite de amor.
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Arraiá da AACC-MS será realizado no 
sábado com muita música e quadrilhas

Arquitetura

Festa junina

Espera-se mais de 4 mil pessoas no maior arraial beneficente do Estado, que contará com 18 barracas

Permaneceu em 
pé, agora com 
sua bagagem 
apoiada sobre 
o chão, porque 
a solidão lhe 
pesava demais

Fotos: FCMS

Divulgação

Marcelo Rezende

Acontece, no próximo 
sábado (11), a maior festa 
junina beneficente de Mato 
Grosso do Sul, o Arraiá da 
AACC-MS (Associação dos 
Amigos das Crianças com 
Câncer). Após dois anos sem 
festejos, por conta da pan-
demia, a instituição realiza 
agora essa que é uma das 
festas mais tradicionais de 
seu calendário de ações.

Espera-se que cerca de 4 
mil pessoas compareçam ao 
Arraiá, que terá 12 horas de 
duração e 18 barracas par-
ticipantes para atender do 
almoço ao jantar, repletas de 
quitutes como espetinho, ca-
chorro-quente, pastel, arroz 
carreteiro, caldos, quentão, 
derivados do milho, doces, 
linguiça de Maracaju, entre 
outros. 

Para a meninada, a di-
versão está garantida com a 
Pescaria e a Área Kids. Além 
disso, atrações musicais e 

Obras de restauração do pa-
trimônio histórico-cultural valo-
rizam e preservam edificações 
que contam a vida de um povo. 
Em Mato Grosso do Sul, duas 
construções com esse tipo de 
interesse público passam por 
intervenção, recebendo mais 
de R$ 5,8 milhões de investi-
mentos. São elas o Castelinho 
de Ponta Porã e a Casa do Ar-
tesão de Campo Grande. 

De forma geral, as obras 
de restauração do patrimônio 
histórico-cultural possuem pe-
culiaridades e singularidades 
que são inerentes a cada edi-
ficação, explica a arquiteta 
da FCMS (Fundação de Cul-
tura de Mato Grosso do Sul), 
Claudia La Picirelli de Arruda.

“Cada prédio possui seu 
sistema construtivo único, 
alguns são de pedra, outros 
de taipa, etc. Então cada edi-
ficação é única e é preciso 
avaliar o sistema construtivo 
antes de iniciar a obra, fazer 
testes de argamassas para 
saber o traço, testes com ma-
teriais distintos e materiais 
novos (contemporâneos), ve-
rificar se a estrutura está só-
lida. É um trabalho singular, 
diferente de uma obra conven-
cional, onde os materiais são 
ofertados no mercado sem a 
necessidade de uma produção 
específica”, diz a arquiteta.

As duas obras de restau-
ração no Estado estão em an-
damento. Elas têm tipologias 
distintas e com alto grau de 
complexidade. O Castelinho 
de Ponta Porã já passou por 
limpeza geral e criteriosa. 
Agora, a equipe que trabalha 
no local prepara os testes de 
argamassa e a implantação 
de escoramento metálico para 
iniciar a restauração interna. 
Na Casa do Artesão, o res-
tauro se concentra na parte 
de dentro e de fora do prédio.

Importância histórica
A Casa do Artesão é o 

principal centro de comer-
cialização do artesanato pro-

A menina e o trem

FALANDO DE

*Professora, cronista e poeta

quadrilhas animarão os visi-
tantes durante todo o dia. 

A presidente da AACC-MS, 
Mirian Comparin Corrêa, em 
entrevista ao jornal O Es-
tado, fez um convite especial 

aos leitores. “Estamos todos 
muito ansiosos com a volta 
do Arraiá da AACC-MS, pois é 
uma importante oportunidade 
de arrecadação e também 
uma chance para o grande 

público conhecer o nosso tra-
balho. Toda a renda arreca-
dada na festa, da entrada aos 
quitutes, é destinado para 
nossa missão, que é cuidar 
de crianças e adolescentes 

12h–13h30 - Belchior
13h50–17h40 - quadrilhas do Colégio Montessori
18h–19h30 - Kaio e Gabriel
19h30–21h30 - quadrilhas do Colégio Classe A
22h–23h - Josy
Nos intervalos - DJ Magão

Confira a programação

com câncer de todo o Estado, 
por isso convidamos toda a 
sociedade para este momento 
tão especial.”

O convite para a festa pode 
ser adquirido na hora e custa 
R$ 10 por pessoa e crianças 
até 10 anos não pagam. O 
Arraiá da AACC-MS é uma 
realizado pela AACC-MS, or-
ganizado pela Cia. de Ideias, 
com o apoio do Shopping 
Bosque dos Ipês, grupo Ro-
tele, Dut’s Entretenimento e 
New Holland Agriculture-MS 
Equipamentos. 

Toda a renda arrecadada 

no evento será destinada 
para a AACC-MS que, mensal-
mente, tem despesas básicas 
como água, luz, combustível, 
telefone, alimentação, ma-
terial de limpeza e higiene 
pessoal, e ainda toda a assis-
tência aos beneficiários.

SERVIÇO: O Arraiá da AACC-MS 
2022 acontece no Shopping 
Bosque dos Ipês, no Bosque Expo, 
neste sábado (11), das 12 à 0h. 
Os convites custam R$ 10 por 
pessoa e crianças até 10 anos 
não pagam. Mais informações pelo 
telefone (67) 3322-8000.

MS investe R$ 5,8 milhões 
em obras de restauração 
do patrimônio cultural

duzido no Estado. Ela foi 
construída em Campo Grande 
entre os anos de 1918 e 1923. 
Com a restauração, os ar-
quitetos pretendem resgatar 
a memória da expansão da 
cidade, tendo em vista a im-
portância desse período para 
a história regional.

Já a construção do Caste-
linho ocorreu de 1926 até 1930, 
próximo da antiga Estação 
Noroeste do Brasil, em Ponta 
Porã. De 1943 a 1946, o prédio 
foi sede do governo do Terri-
tório de Ponta Porã e depois 
abrigou a cadeia pública e o 
quartel da Polícia Militar.

Já na década de 90 deixou 

de servir à segurança pública, 
com a transferência da cor-
poração para outro prédio, 
perdendo assim sua função. 
Esta restauração proposta 
pelo Governo do Estado visa 
justamente dar um “novo ca-
minho” para este local que faz 
parte da história.

“Preservar o patrimônio 
histórico é preservar a cultura, 
é valorizar a memória coletiva 
de um povo, de uma sociedade. 
Restaurar esses edifícios faz 
com que as pessoas olhem 
novamente para esses bens, 
que fazem parte do passado 
e das memórias afetivas da 
população”, finaliza Claudia.

Castelinho 
de Ponta Porã e a 
Casa do Artesão  

passam por 
reformas



Depois de supostamente matar Alcides (Juliano Cazarré), 
em “Pantanal”, Levi (Leandro Lima) vai à tapera e pede ajuda 
a Juma (Alanis Guillen), no capítulo desta sexta-feira (10). A 
jovem acha uma audácia da parte do peão, mas ele afirma que 
precisa de ajuda porque Tenório (Murilo Benício) está atrás dele. 
O rapaz mente, dizendo que o fazendeiro matou Alcides e deu o 
resto de seu corpo para as piranhas. Juma desconfia, mas baixa 
a guarda e deixa o peão ficar em sua casa. Depois de um tempo, 
a menina-onça conta a Levi que Muda (Bella Campos) e Tibério 
(Guito) estão juntos. Tomado pela raiva, ele afirma que vai matar 
os dois. Rapidamente, Juma retruca: “Eu te mato primeiro”. O 
peão tenta atirar na moça, que o desarma. Ela vai para cima 
dele, com uma faca, obrigando-o a deixar a tapera.

Em ‘Pantanal’, Levi tenta atirar em 
Juma, que ameaça o peão com uma 
faca após conseguir desarmá-lo
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 07/06

PassatempoPassatempo

Telinha

Novelas Novelas Novelas 

A Favorita
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Ítalo avisa a Pat e Moa que deixou uma 
pessoa vigiando Samuel. Leonardo descon-
versa quando Martha o questiona sobre a 
pasta perdida com a pesquisa de Clarice. Rico 
esbarra sem querer em Lou, e Renan tira 
satisfações com o rapaz. Ítalo vê o vídeo de 
Clarice com Samuel. Anita conhece Lucas. Ítalo 
procura Samuel, e os dois acabam discutindo. 
Regina marca um encontro com Moa e Pat. Da-
nilo não acredita que Rebeca queira realmente 
ficar com Chiquinho. Pat e Moa desconfiam do 
interesse de Regina. 

Romildo manda Gurgel investigar a vida de 
Elias. Nestor localiza o flat onde Flora está mo-
rando. Donatela diz a Silveirinha que Flora está 
morando em local de luxo e comprando roupas 
caras. Dedina incentiva Elias a se candidatar 
a prefeito. Shiva conta a Gurgel que é filho de 
Augusto e de Elias. Zé Bob recebe flores de Dona-
tela. Lara lê as cartas de Flora. Donatela revista 
o quarto de Flora e encontra um envelope com 
dólares. Zé Bob vai à escola de Camila e pergunta 
se Rita não vai apresentá-los. Donatela aguarda 
Flora e exige saber quem a está ajudando.

Romildo manda Gurgel investigar a vida de 
Elias. Nestor localiza o flat onde Flora está mo-
rando. Donatela diz a Silveirinha que Flora está 
morando em local de luxo e comprando roupas 
caras. Dedina incentiva Elias a se candidatar 
a prefeito. Shiva conta a Gurgel que é filho de 
Augusto e de Elias. Zé Bob recebe flores de Dona-
tela. Lara lê as cartas de Flora. Donatela revista 
o quarto de Flora e encontra um envelope com 
dólares. Zé Bob vai à escola de Camila e pergunta 
se Rita não vai apresentá-los. Donatela aguarda 
Flora e exige saber quem a está ajudando.

Batista concorda em entregar a herança a 
Catarina e revela onde guarda o segredo do cofre. 
Lindinha faz um acordo com Marcela: revelará a 
primeira noite de amor de Petruchio e Catarina em 
troca de um brinco. Bianca diz à Marcela onde Ba-
tista anotou o segredo do cofre. Berenice e Joana 
se reconciliam. Cornélio conta para Dinorá onde 
fica o segredo o cofre. Catarina avisa Petruchio que 
ele terá uma grande surpresa após o casamento. 
Petruchio desconfia de Catarina. Calixto consente 
que Lindinha vá ao casamento.  Candoca vai ao 
casamento com Heitor, Serafim e Edmundo.  

Por telefone, Dr. André informa à Irmã Fabiana 
que a Madre Superiora terá de ficar internada 
para fazer uns exames. As freiras se afligem e 
resolvem rezar para sua melhora. Quase na hora 
da festa de Juju, Peixoto a presenteia com um colar. 
A vlogueira se emociona e diz que um pai postiço 
que também é amigo, vale por dois. Cassandra se 
finge de vítima por não ter sido convidada para a 
festa e Vitor pede que Estefânia interceda, falando 
com Rosana. Zeca chega na festa e Juju se anima. 
Rosana consente o pedido da amiga e autoriza a 
presença de Cassandra no aniversário. 

José Leôncio anuncia aos peões que José 
Lucas é seu filho. Muda comenta com Juma que 
entende o ciúme que Jove tem de José Lucas. Filó 
critica Irma por ter se esquecido do aniversário 
de Jove. Guta insinua para Tadeu que José Lucas 
pode ser um vigarista. Jove diz a Juma que vai se 
afastar da jovem, para ela entender o que sente 
por José Lucas. Zefa escuta a conversa de Tenório 
e Maria Bruaca. José Leôncio surpreende Jove 
com uma festa de viola em comemoração ao ani-
versário do filho. José Leôncio decide que a sela 
do pai deverá ser disputada por seus três filhos.

Juliane Araújo entra 
em ‘Além da Ilusão’ 

Juliane Araújo fará 
uma participação em 
“Além da Ilusão” como 
a ambiciosa Sueli. Em 
cenas previstas para 
irem ao ar na próxima 
semana, a personagem 
será usada por Davi 
(Rafael Vitti) para 
desmascarar Joaquim (Danilo Mesquita). 
O vilão irá se relacionar com a jovem após 
uma noite no cassino. O plano do mágico é 
mostrar a Isadora (Larissa Manoela) que o 
rapaz não é um bom partido e mente para a 
modista. Juliane classifica Sueli como uma 
mulher esperta e calculista: “Ela consegue 
ter foco no que quer. Tem a capacidade 
de resolver e achar novos caminhos 
rapidamente para chegar em um lugar 
em que se beneficie. Eu acho qualidades 
ótimas, o problema é que ela nem sempre 
usa essa eficiência para o bem de todos os 
envolvidos”, conta. A atriz, que já atuou em 
novelas como “O Outro Lado do Paraíso” 
(2018) e “Verão 90” (2019), estará ainda 
na série “O Jogo que Mudou a História”, 
do Globoplay: “Este ano também lanço o 
curta ‘Travessia’, um projeto em que assino 
roteiro, produção e assistência de direção. É 
um curta filmado em plena pandemia.”

Irma chama 
José Lucas de 
José Leôncio 

Desde que José Lucas 
(Irandhir Santos) chegou 
ao Pantanal, Irma (Camila 
Morgado) está impressionada 
com a semelhança do peão 
com José Leôncio. Em cenas 
que vão ao ar a partir dessa 
quinta-feira (9), Irma está 
linda e perfumada; e diz que 
gostaria de passear a cavalo. 
José Lucas fala em mandar 
Trindade (Gabriel Sater) 
arrumar o cavalo para ela, 
mas Irma diz que quer ir com 
ele. Os dois vão às salinas e 
após José Lucas identificar 
rastro de onça, vão parar na 
tapera de Juma. Irma fica 
com medo e José Lucas se 
aproxima, dizendo que está 
ali para protege-la. Ele a 
beija e diz que ela é a mulher 
mais bonita e perfumosa que 
já conheceu. Irma diz: “Você 
não imagina quanto tempo 
eu esperei pra ouvir isso, 
José Leôncio”. José Lucas se 
afasta.

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

Horóscopo

Se depender do incentivo dos astros, você vai mergulhar 
no trabalho e fará tudo que estiver ao seu alcance para 
se destacar no que faz. Dedique-se de corpo e alma, 
pois seu empenho será reconhecido e você pode até ser 
recompensada com uma gratificação, uma promoção e, 
quem sabe, até um aumento. Você pode até se dedicar a 
um curso para ampliar seus conhecimentos!

A previsão é de chuva de bênçãos, taurino e taurina! 
Mais criativo e curioso, seu signo deve se destacar ao 
se comunicar e expressar suas ideias. Tudo indica que 
irá se aproximar de assuntos, tarefas e pessoas que 
despertem sua mente, o que tende a contribuir com o seu 
crescimento. Há sinal de sucesso. Nos estudos, você conta 
com habilidade de entender as coisas sem dificuldade

Bora lacrar, geminianas e geminianos! O dia começa com 
um clima bem gostosinho no lar e perto de seus queridos. 
Se trabalha de casa, essa vibe tranquila deve ser uma mina 
de ouro, já que sua criatividade e imaginação tendem a
 fluir melhor. Há sinal de transformações poderosíssimas 
na carreira, mas podem ser pra bem melhor, sobretudo 
se atua com negócios ou finanças de outras pessoas.

Alô, alô, Câncer! Tudo indica que o seu signo estará mais 
comunicativo e irá trocar boas ideias com os amigos, 
colegas de trabalho e chefes, mostrando que é inteligente 
e animado. Pode propor planos engenhosos e se destacar. 
Há chance também de fazer parcerias de sucesso. Além 
de arrebentar na área pessoal e profissional, você conta 
com imaginação fértil e ideias criativas

Os astros indicam sorte e sucesso na sua quarta, 
leonina/leonino! Além de estar mais sociável, você 
deve se expressar com sabedoria e organização. Aí tem 
tudo pra ganhar dinheiro na profissão, seja com suas 
habilidades manuais, dom da escrita, talento para o 
desenho ou pra lidar com o público. Pra ficar ainda mais 
maravigold, há chance de subir de cargo no trabalho.

Se depender do céu, você irá mitar nesta quarta, 
virginiangel! Logo no início do dia, os astros destacam 
seu poder de comunicação. Mostrando esperteza 
e boa lábia, tem tudo pra se dar bem no trabalho, 
principalmente se lida com público. Contato com quem 
está longe também promete ser um sucesso. Há sinal de 
transformações emocionais.

O céu envia ótimas energias para quem planeja 
mudar de casa ou iniciar algum tipo de reforma para 
tornar o lar mais bonito e aconchegante. Também 
é um bom dia para organizar arquivos e descartar 
o que não tem mais serventia, seja em casa ou no 
trabalho. Você pode ganhar uma grana inesperada de 
herança ou gratificação, mas veja lá como vai investir.

Trabalhar em equipe e trocar ideias com os colegas 
continua sendo uma boa opção para você no trabalho, 
pois a Lua estimula a cooperação e outros astros 
facilitam a comunicação. Sua criatividade também está 
acentuada, e você usará os argumentos certos para 
defender seus projetos. Também pode se sair muito bem 
em reuniões, apresentações e entrevistas de emprego.

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

O céu incentivará você a se concentrar no trabalho e 
nas oportunidades de ganhar dinheiro, pois o desejo 
de engordar o bolso e melhorar de vida será um 
estímulo e tanto para você se dedicar ao que faz. Mas 
no início da tarde, fofocas, conversas desnecessárias 
ou mal-entendidos podem atrasar seu serviço, portanto 
esclareça o que for preciso e mantenha o foco.

Você contará com boas vibrações do céu e deve ter um 
dia muito produtivo e positivo, cristalzinho! No trabalho, 
vai esbanjar criatividade e usará todo seu carisma para 
atrair e agradar clientes, além de se dar bem com chefes 
e colegas. A Lua indica sorte para jogos e sorteios, então 
faça suas apostas. Mas tenha muito cuidado para não 
acabar gastando demais no início da tarde.

Os astros indicam que seu trabalho será mais produtivo 
se puder se isolar num local bem tranquilo, longe de 
agitação e sem depender dos colegas. Por isso, se puder, 
escolher trabalhar em casa será uma boa opção. Se 
você tem um bom projeto e nunca pôde realizar, talvez 
tenha chance de fazer isso agora. Mas não comente seus 
planos com ninguém.

Você pode se destacar no trabalho com ideias criativas 
e inovadoras! Além disso, vai se entender muito bem 
com os colegas e pode fazer boas parcerias com eles 
para cumprir metas e atingir objetivos em comum. Lua e 
Júpiter em quadratura no início da tarde só recomendam 
cuidado com fofocas e intrigas — não acredite em tudo 
que os outros vão dizer.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 RES SPAZIO CLASSI-
QUE    

 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
   

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quar-
tos (Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 
– 156,69m² - T 266,60m²  
– sala, 3Q, BH, copa, 
coz, AS, 2 gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GIOCONDO ORSI - 
SOBRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 KITNETE V. PIONEIRA 
R$ 650,00 CASA 3 

QTOS. ROUXINOIS R$ 
850,00 

 Alugamos com fi ador ou 
caução. Valdir Villa Nova 
CRECI 2800  Whats. 
99202-6445 

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolân-
dia saída Quebra-coco. 
Informações Cel 67 99669-
9174 e 98401-4127 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ALUGO SALÃO CENTRO  
 Alugo salão com 92 m², na 
esquina da rua 13 de maio 
com a rua Antônio Maria 
Coelho, ótima localização , 
banheiro, cozinha pequena 
,  R$ 3.900.  IPTU incluso,  
Ligação e WhatsApp (67) 
98425-4794 Mário 

 SALÃO BAIRRO UNI-
VERSITÁRIO FRENTE 

POSTO SAÚDE R$ 
750,00 

 Alugamos com fi ador ou 
caução. Valdir Villa Nova 
CRECI 2800 Whats. 99202-
6445 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 VENDO 1 CASA COM 9 
KITINETES DE ALUGUEL 
 Bom investimento . Ótima 
renda mensal. Jd Perdizes. 
Perto do Conj. Rouxinóis. 
Valdir Viila Nova . CRECI 
2800 Whats. 99202-6445  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 VENDO TERRENO  
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim  
Virtudes . 10x6869 de fren-
te , 12x6713 fundo, com 
asfalto, calçada, água, luz e 
esgoto . Prox. UEMS a 15 
minutos do centro de CG . 
Contato 99984-5263. 

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. 
Junior 

 LOTES POR APENAS R$ 
15 MIL  

 Lotes de 15x45m, no 
Anhandui. Quitados. Escri-
turas. IPTU OK. Valdir Villa 
Nova - CRECI 2800 Whats. 
99202-6445 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 TERRENO JD. FUTURIS-
TA OPORTUNIDADE R$ 

136 MIL QUITADO  
 Todo murado, portão , 
prox. Av. Hiroshima, rua 
Casa Branca, ao lado 435 
, asfalto, esgoto. Só escri-
turar.  F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 AGILLE LTZ 1.4  
 Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA CLASSIC 1.0  
 Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 STRADA CS FREEDON 
1.3  

 Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 IDEIA ATTRATIVE 1.4 
 Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

 ECOSPORT XLT 2.0 
 Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686  

 FIESTA 1.6 HACTC 
 Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FIESTA HACT SE 1.6  
 Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata 
- Km 104.000 - Combustí-
vel Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 RANGER CD XLS 2.2 
 Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 FIESTA SEDAN 1.6 
 Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127  

 FOX 1.0 4P 
 Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 SAVIERO CE 1.6  
 Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014 

 Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686  

 FOX TREND 
 Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 SAVEIRO 1.6 C.S  
 SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017 

 Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 BORA 2.0 ANO 
2008/2009 

 Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686  

 GOL 1.6 
 GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 GOL 1.0 
 Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171 

 GOL 1.0  
 GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 GOL 1.0 
 Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S 

 SAVEIRO ROBUST 1.6 C.S - 
2017/2018 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 POLO SEDAN 1.6 
 Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

  HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.  

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Telefo-
nes 3358-1300 / 3043-
1305. 

 GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6 

 Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 RES SPAZIO CLASSI-
QUE    

 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
   

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quar-
tos (Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 
– 156,69m² - T 266,60m²  
– sala, 3Q, BH, copa, 
coz, AS, 2 gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GIOCONDO ORSI - 
SOBRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 KITNETE V. PIONEIRA 
R$ 650,00 CASA 3 

QTOS. ROUXINOIS R$ 
850,00 

 Alugamos com fi ador ou 
caução. Valdir Villa Nova 
CRECI 2800  Whats. 
99202-6445 

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolân-
dia saída Quebra-coco. 
Informações Cel 67 99669-
9174 e 98401-4127 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ALUGO SALÃO CENTRO  
 Alugo salão com 92 m², na 
esquina da rua 13 de maio 
com a rua Antônio Maria 
Coelho, ótima localização , 
banheiro, cozinha pequena 
,  R$ 3.900.  IPTU incluso,  
Ligação e WhatsApp (67) 
98425-4794 Mário 

 SALÃO BAIRRO UNI-
VERSITÁRIO FRENTE 

POSTO SAÚDE R$ 
750,00 

 Alugamos com fi ador ou 
caução. Valdir Villa Nova 
CRECI 2800 Whats. 99202-
6445 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 VENDO 1 CASA COM 9 
KITINETES DE ALUGUEL 
 Bom investimento . Ótima 
renda mensal. Jd Perdizes. 
Perto do Conj. Rouxinóis. 
Valdir Viila Nova . CRECI 
2800 Whats. 99202-6445  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 VENDO TERRENO  
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim  
Virtudes . 10x6869 de fren-
te , 12x6713 fundo, com 
asfalto, calçada, água, luz e 
esgoto . Prox. UEMS a 15 
minutos do centro de CG . 
Contato 99984-5263. 

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. 
Junior 

 LOTES POR APENAS R$ 
15 MIL  

 Lotes de 15x45m, no 
Anhandui. Quitados. Escri-
turas. IPTU OK. Valdir Villa 
Nova - CRECI 2800 Whats. 
99202-6445 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 TERRENO JD. FUTURIS-
TA OPORTUNIDADE R$ 

136 MIL QUITADO  
 Todo murado, portão , 
prox. Av. Hiroshima, rua 
Casa Branca, ao lado 435 
, asfalto, esgoto. Só escri-
turar.  F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 AGILLE LTZ 1.4  
 Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA CLASSIC 1.0  
 Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 STRADA CS FREEDON 
1.3  

 Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 IDEIA ATTRATIVE 1.4 
 Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

 ECOSPORT XLT 2.0 
 Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686  

 FIESTA 1.6 HACTC 
 Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FIESTA HACT SE 1.6  
 Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata 
- Km 104.000 - Combustí-
vel Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 RANGER CD XLS 2.2 
 Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 FIESTA SEDAN 1.6 
 Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127  

 FOX 1.0 4P 
 Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 SAVIERO CE 1.6  
 Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014 

 Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686  

 FOX TREND 
 Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 SAVEIRO 1.6 C.S  
 SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017 

 Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 

 BORA 2.0 ANO 
2008/2009 

 Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686  

 GOL 1.6 
 GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 GOL 1.0 
 Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171 

 GOL 1.0  
 GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 GOL 1.0 
 Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S 

 SAVEIRO ROBUST 1.6 C.S - 
2017/2018 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 POLO SEDAN 1.6 
 Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

  HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.  

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Telefo-
nes 3358-1300 / 3043-
1305. 

 GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6 

 Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 
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CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

PRECISA -SE DE QUA-
DRISTA PARA FAZER 

QUADROS 
Para fazer molduras  e te-
las para pinturas . Tratar 
com Patricia ou Gabriel. F: 
3025-5927 . MUNDO DOS 
QUADROS . 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

FISIOTERAPIA DOMICI-
LIAR (HOME CARE)

O melhor da fisioterapia 
na sua casa. Ortopedia, 
Neurologia, Saúde do ido-
so, Cuidados Paliativos, 
Doenças Progressivas/
Regressivas e Pós-opera-
tório. Agende sua avaliação 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99649-7749 Dr. Alessanara 
Soares.

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza com-
pleta em residências, apar-
tamentos e escritórios, ex-
celentes referências atuais, 
possuo condução própria, 
marque já seu orçamento . 
(67)991922494 c/ Jô

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801

SERRALHERIA ESQUA-
DRI-LAR

Trabalhamos com fabrica-
ção de portas, janelas, por-
tões de correr e elevação. 
Temos também os serviços 
de solda a domicílio e auto-
mação de portões. Serviço 
de qualidade e garantia. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99886-6530 Juliano

CHRISTIAN REFORMAS
Trabalhamos com pinturas, 
elétrica, limpeza de terre-
nos, jardinagem, limpeza 
de caixa d água, pequenos 
reparos em geral e liga-
ção de esgoto. Serviço de 
qualidade e credibilidade 
.Ligação e WhatsApp (67) 
99136-4274 

CENTRO AUTOMOTIVO
Lopes Cabriotti - WhatsA-
pp:  (67)99629-0905  Rua: 
Fidélis Bucker, 500 -  Bair-
ro: Jardim Samambaia 

MARMORARIA PANAMÁ 
Orçamento no WhatsApp : 
67 99297-2434 Marmora-
ria  Panamá - Bairro Jardim 
Noroeste. 

MARQUES SOLUÇÕES 
VIGIA & LIMPEZA

Prestamos serviços: vigia 
de condomínio, condomí-
nio portaria, jardinagem, 
zelador, limpeza pós obras, 
pinturas e brigada de incên-
dio. Nosso lema Seriedade, 
compromisso, respeito e 
ética. Para mais informa-
ções. Ligação e WhatsApp 
(67) 99133-4008

R & A SERRALHERIA 
Portas, Portões, Grades, 
Escadas, Estruturas Me-
tálicas, e Consertos em 
Gerais. Faça seu orçamen-
to através do WhatsApp: 
(67)99336-3022 Rogério

IMEDIATA REPAROS
Trabalhamos com hidráuli-
ca, pinturas, troca de peças 
de porcelanato, cerâmica, 
restauração de portas da-
nificadas, instalação de ele-
trônicos, troca de reparos 
de válvula hidra. Ligação 
e WhatsApp (67) 98432-
4145 Cláudio 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

MJ CONSTRUÇÃO & 
MÁRMORE

Trabalhamos com alvena-
ria, mármore, piso, hidráu-
lica, elétrica e serviços em 
geral. Serviço de qualidade 
e credibilidade, orçamento 
sem compromisso. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99975-0359 Marcilei/ (67) 
99862-1693 Luiz 

DIEGO CALHAS
Trabalhamos com coifas, 
rufos, calhas e chaminés. 
Aceitamos cartões . Rua: 
Desembargador Ernesto 
Borges, 315 Bairro: Morada 
Imperial. Ligação e What-
sApp (67) 99234-6365 / 
(67) 99915-4386

CARPES PEQUENOS 
FRETES

Trabalhamos com peque-
nos fretes, móveis, moto e 
bicicletas. Atendemos 24 
horas por dia, qualquer dia 
e horário da semana, esta-
mos sempre a disposição 
para melhor lhe atender. 
Contato WhatsApp (67) 
99284-0807 Edson Carpes 
(67) 98114-4011 Lesley 
Carpes 

CLEYTON FOTOGRAFIA
Fazemos Casamentos, ani-
versario, formatura, ensaio, 
cultos e congressos. Insta-
gram: Cleyton_fotografia40 
Serviço de qualidade e Cre-
dibilidade .Ligação e What-
sApp (67) 99984-6466

MOREIRA CONSTRU-
ÇÕES & JARDINAGEM

Trabalhamos com cons-
trução civil do alicerce ao 
acabamento, muros, re-
formas, casas, sobrados 
e execução de jardim, ma-
nutenção e paisagismo em 
geral. Serviço de qualidade 
e garantia. Ligação e What-
sApp (67) 98421-3412/ 
(67) 98438-1096 

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

LEMES & FILHOS 
PRESTADORA DE 

SERVIÇOS
Vão construir ou reformar 
a L&F é o lugar. Temos os 
profissionais mais capaci-
tados da região, eletricista, 
pintor, serralheiro, técnico 
em refrigeração, alvena-
ria, azulejista entre outros. 
Agende sua visita Ligação 
e WhatsApp (67) 99132-
9915 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Trabalhamos com limpezas 
pós obras, tratamento de 
piso e impermeabilização. 
Serviço de qualidade e res-
ponsabilidade Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e WhatsApp (67) 98219-
2165 Sylvia 

INSULFILMES AUTO-
MOTIVO E RESIDEN-

CIAL
ALVES FILME`S . Servi-
ços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago

PEQUENOS REPAROS
Fornecemos serviços de 
pedreiro, eletricista, enca-
nador, jardineiro e limpeza 
de caixa d água. Serviço 
de qualidade e confian-
ça. Atendo toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99252-8471 Wilson Souza 

ALTAS HORAS AR 
CONDICIONADO

Trabalhamos com compra 
e venda de equipamentos 
novos e usados, instala-
ção, pré-instalação, ma-
nutenção, higienização, 
carga de gás, conserto de 
placas eletrônicas. Esta-
mos no mercado desde 
2011 Ligação e WhatsApp 
(67) 99269-1006 Leandro 
Garcia

ALUIZIO CONSTRUTOR
Trabalhamos com pinturas, 
reformas, assentamento de 
pisos e serviços em geral. 
Construímos casas da 
fundação ao acabamento, 
e também calçadas, co-
berturas e muros. Faça o 
seu orçamento: WhatsApp: 
(67)99816-7543 

VARGAS CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre 
outros serviços. Serviço 
de qualidade e garantia Li-
gação e WhatsApp (67) 
99273-9275 Sérgio 

ROGER PINTURAS
Pintura estilo barroco em 
imagens, sacras ou de 
umbanda (Orixás, Ca-
boclos, Pretos Velhos). 
Interessados entrar em 
contato: WhatsApp: 
(67)98162-2451 Roger 
Simões 

MRF REFORMAS
Trabalhamos com cons-
trução de piscinas de 
alvenaria, vinil e reformas 
em geral. Serviço de qua-
lidade e garantia. Atende-
mos Campo Grande/ MS . 
Ligação e WhatsApp (67) 
99220-5878 Itamar 

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva. 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

MASSAGENS TERAPÊU-
TICAS

Massagens relaxantes e 
antiestresse, que trata a 
sensação de ansiedade, ir-
ritação, melhora a concen-
tração e a disposição ao 
dia a dia, produzindo bom 
humor e relaxamento mus-
cular. Ligação e WhatsApp 
(67) 99339-1350 

MASSOTERAPIA & 
DEPILAÇÃO

Benefícios da massagem é 
alívio imediato da dor mus-
cular, ansiedade, estresse 
físico e mental, melhora 
a disposição para voltar a 
rotina, agende seu horário. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99221-4514 Sany

SOLICITAÇÃO DE COM-
PARECIMENTO 

Eu Cibely dos Santos Gou-
lart do Nascimento procuro 
Ezequiel da Silva e Angela 
X. da Silva . Ref. ao imóvel 
na Rua Iraides P. da Silva nº 
620.Imovel na Rua Cabreú-
va 338 Res. Canario entrar 
em no e-mail contato@re-
zendedarosaemendes.adv.
br/ Tel(67) 3365-2104 / 67 
99953-7945 / diretamente 
na corregedoria da policia 
militar de Campo Grande 
/ MS

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO  E 

GIBIS 
Usado por kg ou dou em 
troca gibi, revista, livro, CD 
ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773 com ADEON 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

SOLICITAÇÃO DE COM-
PARECIMENTO 
Eu Cibely dos Santos Gou-
lart do Nascimento solicito 
o comparecimento de Arol-
do Maciel . Ref. ao imóvel 
localizado em  Jardim / MS 
.Ref a documentação entrar 
em contato no email con-
tato@rezendedarosaemen-
des.adv.br/ Tel(67) 3365-
2104 / 67 99953-7945

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e 
a Etiópia que usam o remé-
dio. www. laurohenchen.
com.br   

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

LINDA BOLEIRA
Doces para a família inteira 
é na Linda Boleira. Temos 
produtos à pronta entrega 
com garantia, qualidade 
e sabor. Aceitamos enco-
mendas para sua come-
moração.  Lig. e WhatsApp: 
(67)9 9159-5535 Insta-
gram: @lindaboleira

LINDA CESTA CAFÉ 
PARA TODOS AS 

OCASIÕES
Temos cesta café a partir 
de R$ 69,00 , temos bu-
ques de rosas a partir de 
R$ 55 ,00 e diversos outros 
modelos de cestas. Aceita-
mos cartões e parcelamos 
sua compra, dependendo 
da região não cobramos 
taxa de entrega. 3365-
3503/ 9 9947-6896 www.
rosasepresentes.com.br

JOEL FALCÃO MENSA-
GEM BREGA AO VIVO

Aniversários, despedidas 
e recepção. O único com 
triciclo helicóptero .Ligação 
e WhatsApp (67) 99217-
8613

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 

PROCURA - SE 
Mulheres de 26 anos a 35 
anos para um compromis-
so sério. Ligar para o celu-
lar : F 99280-1628. 


